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Wir sind da, wenn die  
Entscheidung fällt.
Wer ist das neue Königspaar, wer waren die Mitstreiter an der 

Vogelstange? Dies und vieles weitere lesen Sie schnellstmöglich 

mit BZ ePremium online. Und ganz ausführlich im kompletten 

Lokalteil des Tages ab 19.30 Uhr im ePaper am Vorabend.

Unser Angebot für Schützenfestfans:

BZ Print & BZ ePremium

Zusätzlich buchen: das komplette Digitalpaket 

Jetzt informieren und buchen: 

www.borkenerzeitung.de/am-vorabend

6,90 €  
monatlich
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Liebe Leser,

liebe Leserinnen,

Schützenfeste nehmen im West-
münsterland einen ganz beson-
deren Stellenwert ein – und das 
völlig zurecht.

Schützenvereine bewahren Tra-
ditionen und Rituale, sind dabei 
aber weder altmodisch noch ver-
staubt. Vielmehr stehen die Schüt-
zenvereine ím Westmünsterland 
für ein modernes Schützenwesen, 
das stetig im Wandel ist, ohne sei-
ne Ursprünge zu vergessen oder 
zu verleugnen. In der oftmals un-
übersichtlichen und hektischen 
Zeit des 21. Jahrhunderts und 

inmitten der vielen technischen 
Möglichkeiten bieten Schützen-
vereine und Schützenfeste mit 
ihrer langen Tradition und ihrer 
Geschichte einen Halt und einen 
Orientierungspunkt. Die Vereine 
waren für alle Mitglieder und Bür-
ger schon immer da. Sie sind eine 
Konstante im Ort.

Gerade diese Vertrautheit mit den 
Gepflogenheiten innerhalb des 
Vereins verbindet sowohl Mit-
glieder als auch Nichtmitglieder 
im Dorf miteinander, alle können 
sich drauf verlassen, dass das 
Schützenfest wie immer stattfin-
den wird. So können sich alle mit 
dem Verein identifizieren, ob sie 

sich nun hinter das Schützenfest 
stellen und aktiv mitfeiern oder 
aber sich selbst bewusst von den 
Traditionen abgrenzen wollen. 
Das Schützenfest bietet auch da-
für den Orientierungsrahmen..

Als Säule des Ortes und der Gesell-
schaft kommt Schützenvereinen 
eine wichtige Rolle im sozialen 
Gefüge zu. Sie verbinden die Men-
schen, bieten Veranstaltungen 
an, betätigen sich ehrenamtlich 
und kümmern sich um Ältere und 
Kinder. Viele Vereine unterstützen 
Projekte, die sonst nicht möglich 
wären. Schützenvereine bieten 
eine Anlaufstelle, beispielsweise 
für zugezogene Familien.

Auch wenn sich viele Schützen-
vereine den Traditionen und der 
Geschichte gegenüber verpflich-
tet sehen, so blicken sie doch stets 
auch in die Zukunft. Schwindende 
Mitgliederzahlen in Vereinen, egal 
ob bei den Schützen, den Fuß-
ballern oder dem Kirchenchor, 
zwingen sie einerseits dazu, bie-
ten aber andererseits auch die 
Möglichkeit, kreative Wege einzu-
schlagen, um attraktiv zu bleiben.

Auch immer jemand sagen wird 
„Das haben wir schon immer so 
gemacht!“, wird es ebenso viele 
geben, die neue Wege gehen wol-
len – mit Rücksicht auf gewach-
sene Strukturen. Veränderungen 
müssen nichts Schlechtes sein, 
wenn sie in Maßen und in Ab-
stimmung mit möglichst vielen 
Betroffenen umgesetzt werden.

In dieser Ausgabe der Schützen-
festgeschichten beschäftigen wir 
uns mit solchen Veränderungen, 
etwa der Frage: Partyband oder 
DJ? Außerdem geht es um wich-
tige Akteure des Schützenfestes, 
die für die richtige Stimmung un-
erlässlich sind: Spielmannszüge 
und Musikvereine. Und was macht 
eigentlich das Kaiserpaar das gan-
ze Jahr über? Außerdem kommen 
die Königspaare der Schützenver-
eine zu Wort.

Wir wünschen allen Schützen 
eine erfolgreiche und friedliche 
Schützenfestsaison.

Ihre Borkener Zeitung

Liebe Leserinnen und Leser, 
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Wir wünschen allen Vereinen eine 
spannende Saison 2024 und freuen uns, 

euch auf dem ein oder anderen Schützenfest zu treffen! 

Münsterland-Ems GmbH 

46325 Borken · Weseler Straße 2 

Telefon 02861/9260

www.agravis-borken.de

Schützenfest ist eine Lebenseinstellung!

Wir feiern mit!

ARAG. Auf ins Leben.

Wir haben die richtige Versicherung für Sie!

Für jede Feier und jeden Moment.

Ihr Partner für alle Versicherungsfragen

ARAG Generalagentur Ebbing

Mönkenstiege 14 · Borken

Tel. 02861 28 28 · www.arag.de

info@arag-ebbing.de

Sprechen Sie uns gerne an!

Olga
Graf

Rolf
Ebbing



 16    | Frauenschützen Münsterland  27.04.

 17    | St.-Ludgerus-Schützenverein Hoxfeld  03.05. - 05.05. 

 18    | Schützenverein Ostendorf-Krückling  03.05. - 05.05. 

 19    | St. Walburgis-Schützenverein Holthausen-Bleking 08.05. - 10.05. 

 20    | Schützenbruderschaft St. Wendelin Borkenwirthe  09.05. - 10.05. 

 21    | Schützenverein St. Hubertus Rhedebrügge   10.05. - 12.05. 

 22    | Schützenverein St. Michael Marbeck 18.05. - 20.05. 

 23    | Rogerius-Schützenverein Grütlohn 18.05. - 20.05.   

 24 - 25    | Schützenbruderschaft St. Georgius Heiden-Nordick 18.05. - 20.05. 

 26    | St.-Andreas-Schützengilde Nordvelen 18.05. - 20.05. 

 27    | Allgemeiner Bürgerschützenverein Hülsten 18.05. - 20.05. 

 28    | Allgemeiner Bürgerschützenverein Erle  25.05. - 27.05. 

      | Allgemeiner Bauernschützenverein Südlohn 29.05. - 31.05. 

     | Schützenverein Hovesath  29.05. - 31.05. 

     | Schützenverein Gemenkrückling-Feldmark  29.05. - 31.05. 

 29    | Schützenverein Homer 30.05. - 31.05. 

 30    | Bürgerschützenverein Burlo  07.06. - 09.06.

 31    | St.-Hubertus-Schützenverein Westenborken 14.06. - 16.06.

 32    | Schützenverein Eschriege 1674 22.06. - 24.06.

     | Allgemeiner Bauern-Schützenverein Oeding-Nichtern 28.06. - 30.06.

Die schönsten Termine des JahresDie schönsten Termine des Jahres



 33    | St.-Hubertus-Schützenbruderschaft Bahnhof Reken  05.07. - 07.07.

     | Schützenverein Welmeringhook 1902   05.07. - 07.07.

 36    | Schützenverein Böinghook 1908  05.07. - 07.07.

 34 - 35    | Allgemeiner St.-Johannis-Bürgerschützenverein Raesfeld 06.07. - 08.07.

 37    | St.-Walburgis-Schützenverein e.V. 1618 Ramsdorf-Stadt 13.07. - 15.07.

 41    | Bürgerschützenverein Hochmoor  19.07. - 21.07.

 38 - 39    | St.-Remigius-Schützenverein Gemenwirthe 20.07. - 22.07.

 39 - 40    | Schützenverein Waldesruh  25.07. - 28.07.

 42 - 43    | Allgemeiner Bürgerschützenverein Groß Reken 27.07. - 29.07.

     | St.-Jakobi-Schützenverein Oeding 1806 27.07. - 29.07.

 44    | Bürgerschützenverein Gemen 1470  03.08. - 06.08.

 46 - 47    | Allgemeiner Bürgerschützenverein St. Georgius Heiden  10.08. - 12.08. 

 45    | Allgemeiner Bürgerschützenverein Klein Reken  17.08. - 19.08. 

 48    | St.-Ludgeri-Schützenverein Weseke  17.08. - 20.08. 

     | Schützenverein St. Vitus Südlohn 1606 23.08. - 25.08. 

 49    | St.-Andreas-Bürgerschützenverein Velen 24.08. - 26.08. 

 50    | St.-Johanni-Schützenbruderschaft Borken  24.08. - 26.08. 

 51    | Schützenverein Middelbauerschaft Maria Veen  31.08. - 02.09.

 54    | Junggesellen-Schützenverein Raesfeld 13.09. - 15.09.   

 52 - 53    | Schützenbruderschaft St. Georgius Heiden-Leblich 2025



Schützenverein mit bewegter Geschichte
Die Gründung des Schützenvereins Eschriege wurde vor 350 Jahren vom Fürstbischof von Münster initiiert.

Rhedebrügge. Das 16. und frü-
he 17. Jahrhundert sind Zeiten
voller Kriege, nicht nur in der
weiten Welt, auch in der Nähe
des Westmünsterlandes. Die
niederländischen Freiheitskrie-
ge gegen die spanisch-habs-
burgerische Herrschaft (1568
bis 1618) und der Dreißigjähri-
ge Krieg von 1618 bis 1648 ha-
ben auch Auswirkungen auf
die Menschen hier. Überall ent-
stehen Schützengilden, um
Menschen, Häuser und Höfe
schützen zu können. Sie kön-
nen gegen die großen und gut
ausgerüsteten Freibeuter-
Scharen aber kaum etwas aus-
richten. Die Söldnerheere und
Landsknechte sind übermäch-
tig gegen alles, was Adel und
Städte aufbringen können.

Nach dem Ende des Dreißig-
jährigen Krieges macht sich
der neue Fürstbischof von
Münster, Christoph Bernhard
von Galen daran, das Volk zu
bewaffnen. Er regiert ab 1650
bis zu seinem Tod 1678. Er rief
zur Gründung von Schützen-
vereinen auf und unterstützte
sie finanziell. Bauern und Bau-
erschaften mussten Mitglied
der neuen Schützenvereine
sein, es war eine Pflicht. Sie
wurden auch gerne für andere
Aufgaben eingespannt, etwa
als Flurschützen. Die Kötter
mussten nur zwei Mal im Jahr
zur Musterung erscheinen, mit
einer Hellebarde, der Hieb-
und Stichwaffe des Fußvolkes,
oder einem Knüppel.

Die neu gegründeten Vereine,
aber auch alteingesessene
Schützengilden bekamen von
Fürstbischof Bernhard von Ga-
len ein Schützenkleinod gestif-
tet, das den heiligen Georg
beim Niederstrecken des Dra-
chens zeigt. In diese Zeit fällt
die Gründung des Rhedebrüg-
ger Schützenvereins Eschriege,
nämlich ins Jahr 1674. Noch
heute befindet sich eine Pla-
kette wie das vom Bischof im
Gründungsjahr gestiftete

Kleinod an der Königskette des
Vereins.

350 Jahre später feiert der
Schützenverein nun in diesem
Jahr mit einem umfangreichen
Festprogramm. Der Name des
Vereins, Eschriege, stammt
wahrscheinlich von geografi-
schen Gegebenheiten, berich-
tet Markus Heselhaus, der seit
2020 als Schriftführer Teil des
Vorstandes des Rhedebrügger
Schützenvereins ist. „Esch“ be-
zeichnet einen besonders gut
gewachsenen Boden, „Riege“
ist die plattdeutsche Bezeich-
nung für Reihe. Eschriege be-
deutet also so viel wie frucht-
bare Reihe. Auf alten Flurkar-
ten ist entlang der B 67 von
Osten kommend vom Rölfing
Esch, Brügger Esch und Hoffes
Esch die Rede.

300 Jahre und 325 Jahre nach
der Gründung feiert der Verein
jeweils groß. Mittlerweile gibt
es eine Damen-Kompanie, die
in den 1950er-Jahren aufge-
baut wird, einige Zeit später
kommt eine Jungschützen-
kompanie hinzu. Präsident
Hans Krieg erinnert in seiner
Festrede zum 300. Jubiläum
daran, dass der Verein ins Le-
ben gerufen wurde, um die
Ordnung im Land sicherzustel-
len. Mittlerweile steht aber das
Feiern im Vordergrund. Gela-
dene Ehrengäste sind Bürger-
meister Dr. Bernhard Hell-
mann, Stadtdirektor Dr. Werner
Schwack, Pfarrer Bernhard
Hellmann und Stadtrat Bern-
hard Döring.
Beim Vogelschießen setzt sich
Johannes Nießing unter 20 Be-
werbern durch und erringt die

Königswürde. Zu seiner Köni-
gin macht er Agnes Haselhoff.
„Bemerkenswert ist es festzu-
stellen, dass vor 25 Jahren, also
1949, die Majestäten aus den
gleichen Familien kamen“,
heißt es in der Chronik des Ver-
eins. Vizekönig wurde Gustav
Lehnen, er machte Luise Rade-
macher zur Vizekönigin.

Beim nächsten Jubiläums-
schützenfest kurz vor der Jahr-
tausendwende, im Jahr 1999,
holte sich Jörg Köster die Kö-
nigswürde und wird in diesem
Jahr als Silberkönig mitfeiern.
Zur Königin machte er damals
Andrea Elskamp.

Das 350-jährige Jubiläum wird
in diesem Jahr groß gefeiert.
Dazu gibt es neben dem „nor-
malen“ Schützenfest auch ein

Kaiserschießen, das am Sams-
tag, 20. April, ausgetragen
wird. Dazu sind alle ehemali-
gen und aktuellen Majestäten
geladen und dürfen mitschie-
ßen. Die Schützen treten um
18.30 Uhr an und holen die
Majestäten aus. Anschließend
findet das Kaiserschießen un-
ter Flutlicht aus dem Festzelt
heraus statt. Das Schießen
wird auf Bildschirme im Zelt
übertragen. Nach dem Kaiser-
schuss wird das neue Kaiser-
paar proklamiert und im Fest-
zelt startet die Party mit DJ
Wacho. Während des Kaiser-
schießens am Festzelt sorgen
sowohl der Musikverein Rhe-
debrügge als auch der Spiel-
mannszug Vardingholt für die
musikalische Unterhaltung.
Nichtmitglieder können für
acht Euro im Zelt mitfeiern.

Das Königspaar aus dem 300. Jubiläumsjahr bildeten Johannes Nießing und Agnes Haselhoff. Die Familien von König und Königin stellten
damals das Silberkönigspaar. Das Vizekönigspaar bestand aus Gustav Lehnen und Luise Rademacher.

Bereits in den 1950er-Jahren bildet sich eine Damen-Kompanie. Das Schützenkleinod.Hier ein Eindruck der Feiern zum 325. Jubiläum im Jahr 1999.
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So feiern die Eschrieger ihr Jubiläum
Fünf Tage lang gibt es Ende Juni in Rhedebrügge ein umfangreiches Programm zum 350-jährigen Bestehen.

Rhedebrügge. Das 350-jährige
Bestehen feiert der Schützen-
verein Eschriege fünf Tage
lang, sowohl mit internen Ver-
anstaltungen als auch mit Be-
suchern aus Rhedebrügge und
der Umgebung. Los geht es zu-
nächst am Donnerstag, 20. Ju-
ni, mit einem Seniorennach-
mittag im Festzelt. Von 15 bis
18 Uhr gibt es für die Senioren
aus Rhedebrügge und der ge-
ladenen Gastvereine eine kurz-
weilige Unterhaltung bei Kaf-
fee, Kuchen und bestimmt
dem ein oder anderen Kaltge-
tränk. Begleitet wird der Nach-
mittag von der „Böhmischen
Runde“ des Musikvereins Rhe-
debrügge.

Mit dem Eröffnungsgottes-
dienst am Freitag, 21. Juni,
startet das eigentliche Festwo-
chenende. Leitend ist in die-
sem Jahr die Kirchengemeinde
St. Martin mit Pastor Fabian Til-
ling. Die Schützen treten um
19 Uhr am Festzelt an. Auf dem
Festplatz findet im Anschluss
an den Gottesdienst die ver-
einsinterne „Fahnenweihe“
statt.

Gleich 14 Gastvereine und acht

Musikkapellen werden beim
großen Sternmarsch am Sams-
tag, 22. Juni, auf dem Festplatz
erwartet. Los geht es um
16 Uhr. Die Vereine und Musik-
kapellen starten an drei ver-
schiedenen Punkten und zie-
hen zum Festplatz, auf dem al-
le Vereine Aufstellung neh-
men. Neben dem offiziellen
Teil mit Ansprachen sammeln
sich die anwesenden Musiker,
um gemeinsam zwei „gänse-

hautgarantierende“ Märsche
zu spielen. Anschließend ist
erst zu einem Umtrunk ins
Festzelt geladen, bevor der Ju-
biläumsball mit der Partyband
„The Vultures“ noch einmal die
Jubiläumsstimmung bei
Eschriegern und Gästen auf
den Höhepunkt bringt.

Zum Kinderschützenfest ist am
Sonntag, 23. Juni, um 10 Uhr
eingeladen. Traditionell wer-

den die Jubilare des Schützen-
vereins nach dem Antreten
zum Üben geehrt. Dieses Jahr
in Begleitung des Nachwuch-
ses, der anschließend selbst
das Kinderkönigspaar aus-
schießen darf. Musikalisch wird
der Frühschoppen von dem
Vororchester des Musikvereins
Rhedebrügge begleitet. Auch
hier freut sich der Schützenver-
ein über das Engagement der
Kleinen.

Um 17.30 Uhr treten die Schüt-
zen an, um die Majestäten auf
dem Hof Niehaves auszuholen.
Gegen 19 Uhr wird es am Kin-
dergarten am Tenkweg einen
Großen Zapfenstreich geben.
Ein Privileg für den amtieren-
den Thron, das musikalisch
von dem Musikverein Rhede-
brügge und dem Spielmanns-
zug Vardingholt durchgeführt
wird. Beim anschließenden
Thronball werden „The Vultu-
res“ wieder ordentlich einhei-
zen.

Für die Bewerber um die Kö-
nigswürde wird es dann am
Montag, 24. Juni, ernst. Um 10
Uhr treten die Schützen an
und holen die Majestäten am
Kindergarten aus, anschlie-
ßend findet das Vogelschießen
am Festzelt statt und das neue
Jubiläums-Königspaar wird
proklamiert. Der neue Thron
wird bei Tebroke ausgeholt,
dazu treten die Schützen um
18.30 Uhr vor dem Festzelt an,
anschließend wird die Parade
zu Ehren der neuen Majestäten
auf dem Festgelände durchge-
führt. Der abschließende Krö-
nungsball wird mit der Party-
band „Borderline“ gefeiert.

Für das Königspaar Tobias Niehaves und Emma Hoves sowie das Ehrengefolge Simon Tebroke und He-
lena Tebroke sowie Niklas Veelken und Inga Wansing werden im Juni die Nachfolger gesucht.
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� info@getraenke-vosskamp.de

� 02861 92447-0 

� www.getraenke-voßkamp.de

GETRÄNKE VOSSKAMP
Ihr kompetenter Getränkefachgroßhändler in Borken

� Veranstaltungen

� Schützenfeste

� Getränkemarkt in Weseke

� Kühlraum mit vorgekühlten Getränken

� Verleih von Getränke-Equipment

PARTNER DER GASTRONOMIE



Von Walzer bis zu Schlagern mit E-Gitarren
Die Partyband 6th Avenue liebt die Herausforderung, im Zelt Musik für Jung und Alt zu spielen

Borken. Schützenfestzelte ge-
hören zu ihren liebsten Ar-
beitsplätzen, sagt Melanie En-
gels. Die Waltroperin ist Sänge-
rin der Partyband 6th Avenue
und in den Sommermonaten
an jedem Wochenende unter-
wegs, auch im Westmünster-
land. „Wir haben bis zu vier
Auftritte am Wochenende.“

Das sei natürlich über die Sai-
son hinweg sehr anstrengend,
aber: „Ich lebe für die Musik,
wir feiern mit und es macht

Spaß.“ Schützenfeste seien da-
bei für eine Partyband eine
vergleichsweise sichere Bank,
berichtet die Sängerin. „Die
Leute kommen zum Feiern
und haben Bock. Bei privaten
Feiern wie Hochzeiten kann es
schon mal passieren, dass
nicht so recht Stimmung auf-
kommt, auf Schützenfesten ist
das noch nie passiert. Wenn
das ganze Zelt mitsingt, weiß
ich, heute Abend habe ich alles
richtig gemacht.“

Den vergleichsweise neuen
Trend, auf Schützenfesten ei-
nen DJ zu buchen, sehe sie
entspannt, sagt die Sängerin
von 6th Avenue. „Man möchte
mit der Band viele Besucher
haben. Und an unterschiedli-
chen Tagen sind unterschied-
lich viele Besucher da“, hat En-
gels festgestellt. Mit einer
Band sei die Stimmung in der
Regel ganz anders, da die Mu-
siker auf die Stimmung im Zelt
individueller eingehen kön-
nen.

Die Schützenfestsaison sei im-
mer recht schnell ausgebucht,
für dieses Jahr stehen die Ter-
mine schon zwischen Mai und
September, berichtet die Sän-

gerin. So wird 6th Avenue et-
wa im Mai auf dem Schützen-
fest in Marbeck zu hören sein,
im Juli sind die Musiker in Ge-
menwirthe und im August in
Borken.

Zur Band gehören neben Me-
lanie Engels
Gitarrist Flo
Möller (er war
früher Musi-
ker bei David
Hasselhoff ),
Schlagzeuger
Jannek Risse,
Sänger Jan
Kumrey, Bas-
sist Chris
Dernjac, Key-
boarder Tom
van Dahl und
Techniker
Frank Schütte.

Das Reper-
toire der Band
besteht aus
einem Grund-
programm,
bei dem unter
anderem der
Pur-Partymix
und Hits vom
Ballermann
nicht fehlen
dürfen. „An-
sonsten ha-
ben wir ein
sehr rockiges
Programm.
Wir spielen
Andrea Berg
und Helene
Fischer mit
fetten E-Gitar-
ren“, sagt Me-
lanie Engels
und lacht. Ge-
rade im West-
münsterland

sei der Stil von 6th Avenue be-
kannt und beliebt. „Die Leute
wissen, was sie bei uns krie-
gen.“

„Die Leute wissen, was
sie bei uns kriegen.“

Besonders gefalle ihr bei den
Schützenfestauftritten, dass sie
etwas für alle Altersklassen
und alle Gelegenheiten spie-
len, erzählt Melanie Engels.
„Gerade am Anfang sind
Schützenfeste sehr traditionell
geprägt. Da sind Märsche und
Walzer gefragt, das Königspaar
spielt die Hauptrolle und hat
seinen großen Auftritt.“ Da sei
natürlich andere Musik gefragt
als später bei der Party, wenn
alle zu Ballermann-Hits mitgrö-
len. Die richtige Balance zu fin-
den sei eine Herausforderung.

Um auch das jüngere Publi-
kum anzusprechen, spielt die
Partyband 6th Avenue ver-
mehrt Deutschrap, erzählt Sän-
gerin Melanie Engels. Das sei
zunächst ungewohnt gewe-
sen, mache aber viel Spaß. Ihr
persönliches Steckenpferd sei-
en Schlager – die schreibt und
produziert die Sängerin auch
als Solokünstlerin für ein klei-
nes Label. „Ich bin die Schla-
gerqueen bei uns“, erzählt die
Waltroperin. Wenn sie die
Chance hat, sei das Stück ihrer
Wahl aber bei jedem Auftritt
„Rebell Yell“ von Billy Idol. „Ich
darf es nur selten machen,
wenn der Sänger es nicht kann
oder will. Aber spätestens bei
der zweiten Strophe bin ich eh
nicht mehr zu halten und lau-
ter, wenn mein Mikro nicht von
der Technik runtergeregelt
wird.“

Gitarrist Flo Möller stand schon
mit David Hasselhoff auf der
Bühne.

Die Partyband 6th Avenue tritt bei zahlreichen Schützenfesten auf.

Sängerin Melanie Engels ist in der Band die Schlagerqueen.
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Laser-24 GmbH 

Königstraße 32- 34

46397 Bocholt 

 02871 / 22 66 26

info@Laser-24.de 

www.Laser-24.de

FÜR EINE KLARE SICHT 

AUF DEN VOGEL!



Die junge Generation ins Zelt holen – und dort halten
Mit DJ Andreas Kaß geht der Schützenverein Gemen am Samstagabend neue, erfolgreiche Wege

Borken. Schütze ist Andreas
Kaß schon lange – sogar in
zwei Vereinen, in Borken und
in Gemen. Entsprechend ver-
fügt er über viele Erfahrungen,
was das Feiern auf dem Schüt-
zenfest angeht. Außerdem ist
der 48-jährige Borkener schon
lange mit Musik unterwegs.
Seit 32 Jahren arbeitet er als
Discjockey, spielt Trompete
und legt bei Hochzeiten und
Geburtstagen auf. Vor einem
Jahr hat er beides miteinander
verbunden und als DJ auf dem
Schützenfest in Gemen aufge-
legt – mit durchschlagendem
Erfolg.

„Ich war etwas nervös beim
ersten Mal“, erinnert sich der
Borkener. Schnell habe er sich
aber eingefunden. „Es ist ei-
gentlich das gleiche Publikum
wie bei einer Hochzeit. Die
Leute haben Bock und wollen
feiern“, hat Kaß beobachtet.

Mit Beobachtungen fange der
Job als DJ stets an, erzählt der
48-Jährige. „Man spielt erst et-
was für die Älteren, die Jünge-
ren kommen eh erst später.“
Vor allem Hits aus den 1990er-
Jahren würden die Generatio-
nen miteinander verbinden
und direkt für Stimmung sor-
gen, so die Erfahrung.

Einige Liedfolgen hat er vorbe-
reitet, kann aber flexibel und
spontan auf die Wünsche und
die Stimmung des Publikums
reagieren. „Das ist der große
Vorteil eines DJs.“ Gute Bands
könnten ebenfalls gut auf die
Stimmung reagieren, hätten
aber weniger Lieder im Reper-
toire und müssten sich in der
Regel miteinander abstimmen.
Dennoch ist Andreas Kaß ein
Fan von Livebands. „Eine Live-
band kann eine Show bieten,
wie ein DJ das nicht kann. Das
ist einfach geil, wenn es gut
gemacht ist. Und so bin ich
beim Schützenfest groß ge-
worden, das gehört für mich ir-
gendwie mit dazu“, sagt Kaß,
der Projektleiter in einer Ge-
bäudeautomationsfirma ist.
Als DJ sei Andreas Kaß auf dem

Schützenfest in Gemen wahn-
sinnig gut angekommen, er-
zählt Gemens Präsident Rai-
mund Stroick. „Der hat das Zelt
so auf links gezogen, das war
maximal bekloppt. Er hat bis
3.30 Uhr durchgezaubert.“

In Gemen gebe es am Sams-
tagabend die besondere Situa-
tion, dass viele Besucher im
und am Zelt sind – auch viele,
die mit dem eigentlichen
Schützenfest nichts am Hut ha-
ben. Das seien die Besucher
der Kirmes, viele Familien und
Leute von auswärts. „Wir ha-
ben dann alle Generationen
vor Ort, von den Junggesellen
bis hin zu den 75-Jährigen“, be-
richtet Stroick. Deren Wünsche
müssten alle berücksichtigt
werden.

Den DJ gebucht hat der Verein
eher zufällig und aus der Not
heraus, weil eine Partyband
kurzfristig abgesagt hat. „Wir
haben mit einigen Bands ge-
sprochen und der Tenor war
bei allen, dass es nicht einfa-
cher wird“, erzählt Raimund
Stroick. Nach der Corona-Pan-
demie hätten einige auch auf-

gegeben. Und: „Die junge Ge-
neration möchte die Charts
hören.“

Und so legte im vergangenen
Jahr zum ersten Mal ein DJ am
Samstag in Gemen auf – und
wird es beim Schützenfest in
diesem Jahr
wieder tun.
„Bei so einer
Stimmung fa-
ckeln wir nicht
lange“, sagt
Stroick. Aller-
dings wird es
in diesem Jahr
eine kleine
Änderung ge-
ben. Die In-
strumental-
gruppe der
KLJB Borken-
wirthe wird
Blasmusik
spielen, An-
dreas Kaß legt
ab 23 Uhr auf.
„Dann ist der
Abend richtig
schön rund
und wir haben
ein geiles Pa-
ket“, freut sich
Stroick.

Es sei für ei-
nen Schützen-
verein wichtig,
sich einerseits
anzupassen
an die Wün-
sche der jun-
gen Generati-
on, damit die-
se den Nach-
wuchs des
Vereins stellt,
andererseits
sei es wichtig,
die jahrzehn-

tealten Traditionen zu ehren
und beizubehalten. Deshalb
wird in Gemen an den anderen
Schützenfesttagen weiterhin
eine Partyband live für Stim-
mung sorgen. „Als Schützen-
verein müssen wir Verlässlich-
keit bieten“, zeigt sich Stroick

überzeugt. „Der Spagat ist
nicht einfach, aber wir bekom-
men damit hoffentlich einen
verlässlichen Zulauf.“ Im ver-
gangenen Jahr konnte sich der
Verein über neue Mitglieder
freuen und kommt nun auf et-
wa 1330.

DJ Andreas KaßRaimund Stroick

DJ Andreas Kaß legt im August wieder beim Schützenfest in Gemen auf.
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Lange Tage auf dem Schützenfest
Mike Puls ist seit 2016 Festwirt auf mittlerweile 13 Schützenfesten. Die werden das ganze Jahr über geplant.

Borken. Festwirt zu werden,
hatte Mike Puls aus Borken ei-
gentlich gar nicht geplant. „Ich
bin da so reingerutscht“, er-
zählt der 47-Jährige und lacht.
2015 sei er vom Vizepräsiden-
ten der Gemener Schützen an-
gesprochen worden, dass es
eine Ausschreibung gebe, an
der er teilnehmen sollte. „Das
war kurz vor dem Urlaub und
ich hab es tatsächlich gar nicht
ausgefüllt“, erzählt Puls.

„Ich bin da so

reingerutscht.“

Kurz darauf habe er einen An-
ruf erhalten, er sollte wenigs-
tens ein Mindestgebot abge-
ben. „Ich habe gar nicht daran
gedacht, dass ich den Zu-
schlag bekomme“, sagt der
Borkener und lacht. Im Urlaub
tat der 47-Jährige dann etwas,
das sehr untypisch für ihn ist:
Er stellte das Handy für eine
Woche aus und vergaß es. „Ich
habe dann 300 bis 400 Anrufe
und WhatsApp-Nachrichten
mit Glückwünschen bekom-
men.“ Den Zuschlag für das
Schützenfest in Gemen hat er
bekommen und ist seit 2016
dort als Festwirt aktiv. „Gemen
ist unser Flaggschiff“, erzählt
Puls stolz. Mittlerweile versorgt
er 13 Schützenfeste in und um
Borken herum.

2011 hat sich Mike Puls selbst-
ständig gemacht, ein Jahr spä-
ter übernahm er Getränke
Kammler an der Heinrich-
Hertz-Straße. Seit fast 30 Jah-
ren kennt der Borkener die
Branche und verfügt über zahl-
reiche Kontakte. So ist sein Un-
ternehmen Getränke PUK nach
und nach größer geworden.
Schützenfeste seien viel Arbeit,
erzählt Yvonne Puls, die ihren
Mann im Betrieb unterstützt.
Aber der Zusammenhalt zwi-
schen den Angestellten, Kell-
nern und Aushilfen sei wahn-
sinnig gut, viele seien seit vie-
len Jahren dabei und kämen
immer wieder.

„Ich habe gar nicht

daran gedacht, dass

ich den Zuschlag

bekomme.“

„Es macht Spaß und man
braucht auch sehr viel Leiden-
schaft“, berichtet Yvonne Puls.
Ihr Mann nickt und ergänzt:
„Der Chef kommt als erstes
und geht als letztes.“ Die Tage
in der Schützenfestsaison sind
lang – 15 Stunden kommen da
schnell zusammen, vor allem,
wenn sich hier und da ein Ge-
tränkenotfall anbahnt und er

schnell eingreifen muss, er-
zählt der 47-Jährige. Das Ziel
dabei sei stets, dass die Besu-
cher und Gäste des Schützen-
festes nichts merken und un-
beschwert feiern können.

Herausfordernd sei die Coro-
na-Pandemie für das Unter-

nehmen geworden – ebenso
wie für viele Schützenvereine.
Um dennoch den Zusammen-
halt der Vereine untereinander
zu fördern und aktiv zu blei-
ben, stellte Getränke PUK ein
neues Konzept auf die Beine:
Schützenfest zu Hause. „Wir
haben Eimer gepackt mit al-

lem, was man für eine kleine
Feier zu Hause benötigt“, be-
richten Mike und Yvonne Puls.
Das sei wahnsinnig gut ange-
kommen und habe ihnen in
der schwierigen Zeit geholfen.
Außerdem zog das Unterneh-
men auch noch an der Hein-
rich-Hertz-Straße ein paar

Grundstücke weiter. „Da kam
irgendwie alles zusammen“, er-
innert sich Yvonne Puls.

Auch wenn das eigentliche
Schützenfest nur ein Wochen-
ende im Jahr gefeiert wird, die
Planungen laufen das ganze
Jahr über, erzählt Mike Puls.
Die Zelte würden zwei bis drei
Jahre im Voraus gebucht,
ebenso wie die Zeltaufbauer.
„Im Oktober schreibe ich die
Lieferscheine für die kommen-
de Saison, das ist immer sehr
aufwendig“, erzählt Puls. Dann
müsste in Zusammenarbeit
mit dem Verein der Zeltplan
geschrieben werden, um zu
entscheiden, was wohin soll:
Von Eingang über Thron und
Bühne bis zur Theke findet auf
dem Plan alles seinen Platz,
um einen effizienten Ablauf zu
sichern.

„Man kann keine

Bierpreiserhöhung

mehr machen, sonst

geht das Schützenfest

kaputt.“

Jeden Tag bekommt das Un-
ternehmen Nachschub an Ge-
tränken geliefert, um flexibel
reagieren zu können. Denn
was bei einem Schützenfest zu
Beginn der Saison gut nachge-
fragt wird, läuft bei einem an-
deren Fest gegen Ende der Sai-
son vielleicht überhaupt nicht
mehr. Mit einer Ausnahme:
„Bier und Korn gehen immer.“
Entsprechend interessant sei-
en für die Vereine immer die
Bierpreise. 2,20 Euro wird es in
diesem Jahr kosten und damit
so viel wie im vergangenen
Jahr, kündigt Puls an.

„Wir sind da an Grenzen ge-
kommen“, zeigt sich der Borke-
ner überzeugt. Doch auch
Schützenfeste würden teurer,
die Zeltverleiher verlangen
mehr Geld und auch die Kell-
ner sollen mehr verdienen.
„Die Vereine sind bereit, ge-
meinsam zu sparen, an vielen
Kleinigkeiten, damit der Bier-
preis stabil bleibt“, haben Mike
und Yvonne Puls festgestellt.
So könne beispielsweise an
der Empore für den Thron ge-
spart werden oder sie fällt
deutlich kleiner aus, da der
Ausbau mit vielen Kosten ver-
bunden ist. „Wir müssen einen
gesunden Weg finden, wie je-
der noch Geld verdienen kann,
aber das Schützenfest gehal-
ten werden kann. Man kann
keine Bierpreiserhöhung mehr
machen, sonst geht das Schüt-
zenfest kaputt“, ist Mike Puls
überzeugt.Der Aufbau des Zeltes wird weit im Voraus geplant.

Mike und Yvonne Puls sind als Festwirte auf Schützenfesten unterwegs. Hund Pepe unterstützt Frau-
chen im Büro und sorgt für gute Stimmung.
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Endstation Pommesbude
Bevor die Schützen nach der Feier nach Hause gehen, machen sie Halt beim Imbiss von Peter Süthold.

Raesfeld. Schützenfeste erin-
nern Peter Süthold oft an die
Zeit, als er selbst jung war und
mit seinen Freunden um die
Häuser gezogen ist. Besonders
die Musik auf dem Schützen-
fest – Blasmusik in der Regel –
versetzt den heute 56-Jährigen
wieder in diese Zeit zurück.
Heute verbindet Süthold mit
Schützenfesten vor allem Ar-
beit.

Seit fast 25 Jahren ist der Land-
wirt aus Raesfeld mit seinem
Imbisswagen auf Schützenfes-
ten vertreten, fünf macht er,
unter anderem in Raesfeld,
Schermbeck und Hovesath.
„Ich hab‘ früher immer gesagt,
ich verkaufe nie Pommes“, sagt
Süthold und lacht.

Tatsächlich sei er so nach und
nach ins Schützenfest-Catering
reingerutscht. 1990 begann
der Raesfelder, Märkte zu be-
schicken, zuvor hatte er bereits
einen Hofladen aufgebaut.
Nach und nach kamen neben
den Bauernmärkten auch
Weihnachtsmärkte und Okto-
berfeste hinzu. Dass er nun
auch seit fast 25 Jahren Schüt-
zenfeste bedient, hat einen
ganz pragmatischen Grund,
wie der 56-Jährige sagt: „Wir
müssen über den Sommer
auch was zu tun haben.“

„Ich hab‘ früher immer

gesagt, ich verkaufe

nie Pommes.“

Peter Süthold

Für ihn als Beschicker eines Im-
bissstandes sind die anderen
Märkte und Feste aber durch-
aus attraktiver, berichtet der
56-Jährige. „Am liebsten habe
ich den Feierabendmarkt, da
kann ich um 22 Uhr nach Hau-
se.“ Besonders der Feierabend-
markt auf dem Marktplatz in
Borken sei schön und mache
Spaß. Im Gegensatz zu früher
sei gegen 20 Uhr bei Schützen-
festen noch nichts los. Sogar
auf den Oktoberfesten sei das
anders, auch da kommen die
Besucher früher. „Frühestens
um 23 Uhr geht es los bei den
Schützenfesten“, beobachtet
Süthold. Für ihn und seine – je
nach Größe des Schützenfes-
tes – bis zu fünf Mitarbeiter be-
deutet das, nachts zu arbeiten.
Das sei nicht immer schön.
„Die Leute werden betrunke-
ner, je später es wird. Und
wenn sie warten müssen, wer-
den sie auch schon mal unhöf-
lich.“

Schön auf den verschiedenen
Schützenfesten sei hingegen,
dass man gut planen könne.

Denn im Gegensatz zu Weih-
nachts- oder Bauernmärkten
sei das Geschäft beim Schüt-
zenfest nicht so extrem vom
Wetter abhängig. „Die Leute
kommen aus dem Zelt raus,
wenn es trocken ist“, beobach-
tet Peter Süthold. Gefeiert wer-
de in der Regel im Zelt, sodass
auch hier das Wetter weniger
eine Rolle spiele, und: „Der
harte Kern ist immer da.“ Be-
sonders gefallen ihm die
Schützenfeste in seiner Heimat
Raesfeld und auch in Hove-
sath. „Hier kenne ich viele, das
ist immer schön.“

Mitfeiern können er und seine
Mitarbeiter beim Schützenfest
aber nicht. „Bier trinken und
arbeiten zusammen geht
nicht“, sagt der 56-Jährige. Au-
ßerdem ist die Party nach Fei-
erabend vorbei. „Der letzte
Gang ist zur Pommesbude“,

weiß der Raesfelder aus Erfah-
rung. „Wenn wir zumachen um
5 Uhr, ist die Theke auch zu.“

„Der letzte Gang ist

zur Pommesbude.

Wenn wir zumachen

um 5 Uhr, ist

die Theke auch zu.“

Peter Süthold

Nachgefragt auf dem Schüt-
zenfest werden übrigens im-
mer noch die Klassiker: Curry-
wurst und Pommes mit Mayo.
Das ein oder andere Schnitzel-
brötchen ist auch dabei, die
Reibekuchen werden eher auf
den Bauern- und Weihnachts-
märkten nachgefragt. Beson-
ders beliebt seien auch seine
Brätlinge und Champignons,
berichtet Süthold.Der Klassiker auf dem Schützenfest ist immer noch die Currywurst.

Peter Süthold betreibt einen der Imbisswagen auf dem Feierabendmarkt in der Borkener Innenstadt.

Remzi Shabani ist einer der Mitarbeiter von Peter Süthold. Diesen Anblick kennen die Schützen vom Imbisswagen.
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Spielmannszug legt viel Wert auf Gemeinschaft
Für den Spielmannszug Heiden bedeuten Schützenfeste finanzielle Sicherheit – und jede Menge Spaß

Heiden. Schützenfeste haben
für den Spielmannszug Heiden
zwei Seiten. „Wir leben finan-
ziell von den Schützenfesten“,
sagt Pressewartin Carmen Bü-
cker. Auftritte bei Schützenfes-
ten machen so gut wie alle an-
deren Aktivitäten des Vereins
möglich, vor allem auch die
ausgedehnte Jugendarbeit.

Auf der anderen Seite machen
Schützenfeste den Musikern
unheimlich viel Spaß. „Einige
passive Mitglieder werden
dann wieder aktiv“, berichtet
Pressewartin Julia Dunckhöf-
ner und lacht. Sie freue sich
besonders auf das Schützen-
fest in Ramsdorf, erzählt die
25-Jährige. „Das ist eines der
größeren Schützenfeste, man
trifft befreundete Spielmanns-
züge und gibt Gemeinschafts-
konzerte.“ Wenn dann noch
das Wetter mitspiele, sei der
Abend immer gelungen.

„Einige passive
Mitglieder werden

dann wieder aktiv.“
Julia Dunckhöfner

Für die Musiker sei die Motiva-
tion, auf dem Schützenfest
spielen zu können, riesig, ha-
ben die beiden Frauen festge-
stellt. Aber auch abseits der
Feste gebe es große Ambitio-
nen im Verein. „Wir sind regel-
mäßig auf Wettbewerben, das
macht immer viel Spaß“, er-
zählt Carmen Bücker, die Sand-
ner- und Bassflöte spielt.

Der Spielmannszug Heiden
trete stets in beiden Diszipli-
nen bei Meisterschaften auf –
Marschieren und Konzert auf
der Bühne. Und das überaus
erfolgreich. „Wir sind Deut-
scher Meister im Marschieren
und haben 2022 bei der Welt-
meisterschaft in Kerkrade den
fünften Platz geholt“, berichtet

Bücker stolz. Elf Vereine hatten
es bis in die letzte Runde ge-
schafft. Zuletzt wurde der Ver-
ein 2019 Vizemeister, die Ju-
gend ist amtierender Deut-
scher Meister.

Damit das Zusammenspiel für
diese Erfolge stets gut klappt,
wird viel Wert auf Gemein-
schaft gelegt, berichten Bücker
und Dunckhöfner. Das zeige
sich auch daran, dass viele
zum Verein zurückkehren, et-
wa nach der Ausbildung. Nach
ihrem Studium sei sie selbst
wieder zurück nach Heiden ge-
kommen, der Spielmannszug
war da eine der ersten Anlauf-
stellen, erzählt Carmen Bücker.

Heute bedeuten die Proben für
die 39-jährige Sonderpädago-

gin und Mutter eine „Auszeit“,
wie sie sagt. „Das ist ein Tape-
tenwechsel, ein toller Aus-
gleich zu Kindern und Arbeit.
Es ist ein kurzweiliger Abend
und ich muss die Kinder nicht
ins Bett bringen“, erzählt Bü-
cker und lacht.

„Wir sind regelmäßig
auf Wettbewerben, das

macht immer viel
Spaß.“

Carmen Bücker

Für Julia Dunckhöfner, die
Sandner- und Böhmflöte spielt,
ist die wöchentliche Probe mit
einigem Aufwand verbunden.
Den nehme sie aber gerne auf sich, wie die 25-jährige Phar-

mazeutisch-Technische Assis-
tentin sagt. Sie wohnt und ar-
beitet in Münster. „Für die Pro-
ben mache ich eher Feier-
abend, spätestens alle zwei
Wochen bin ich wieder hier,
wenn ich es einmal nicht
schaffe“, berichtet Dunckhöf-
ner. Den Verein zu wechseln
komme für sie nicht infrage.
„Ich habe schon mal geschaut,
aber in Münster gibt es keinen
Verein, der auch Wettbewerbe
macht und ich habe hier mei-
ne Clique im Verein“, erzählt
die 25-Jährige. „Das ist dann
schon ein langer Tag, aber ich
würde es nicht machen, wenn
es keinen Spaß machen wür-
de.“ In diesem Jahr stehen für
den Spielmannszug Heiden
neben den Schützenfesten

auch noch die Landesmeister-
schaften an. Denen fiebern die
Musiker bereits entgegen, er-
zählen Bücker und Dunckhöf-
ner.

Lernen können die Mitglieder
des Spielmannszuges Heiden
unter anderem verschiedene
Flöten, von der Piccolo- bis zur
Kontrabassflöte sowie Schlag-
werk mit großer und kleiner
Trommel oder auch Lyra und
Becken. Das seien die klassi-
schen Instrumente, die auf den
Schützenfesten gespielt wer-
den. Bei Konzerten kommen
zusätzlich unter anderem das
Marimbaphon, das Glocken-
spiel, Vibraphone und Röhren-
glocken sowie verschiedene
Percussioninstrumente zum
Einsatz.

Auch bei Wettbewerben schneidet der Spielmannszug Heiden in der Kategorie Konzerte stets sehr gut
ab.

Auf Schützenfesten treffen die Musiker befreundete Vereine und spielen mit ihnen gemeinsam.

Auch abseits von Auftritten und Wettbewerben haben die Mitglie-
der des Spielmannszuges Heiden viel Spaß miteinander und kön-
nen ordentlich gemeinsam feiern.
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Kein Nachwuchsproblem dank Schützenfest
Der Musikverein Rhedebrügge spielt jedes Jahr auf elf Schützenfesten und wirbt hier den Nachwuchs an

Borken. Einmal auf dem Schüt-
zenfest spielen – das ist für vie-
le junge Musiker der Grund,
sich einem Spielmannszug
oder einem Musikverein anzu-
schließen. Bei ihnen sei das die
Hauptmotivation, erzählt Mi-
chael Bollrath. Er ist Vorsitzen-
der des Musikvereins Rhede-
brügge und spielt selbst seit
32 Jahren Tenor- und Wald-
horn.

„Wir sind einer der Musikverei-
ne, der viele Schützenfeste ab-
grast“, erzählt Bollrath und
lacht. Neben Rhedebrügge
spielen die Musiker in Westen-
borken, Homer, Krommert und
Hovesath sowie zahlreichen
anderen kleinen Orten. „Wir
sind auf dem Land zu Hause
und bedienen die kleinen Bau-
ernvereine“, erklärt der 41-jäh-
rige Borkener. „Da das Gebiet
der Vereine auch unser Ein-
zugsgebiet darstellt, haben wir
aktuell wenig Probleme mit
Nachwuchs.“

„Wir sind einer der
Musikvereine, der viele
Schützenfeste abgrast.“

Michael Bollrath

Für das Vororchester – die
jüngsten Musiker des Vereins –
wird es bereits in diesem Jahr
die erste Möglichkeit geben,
um beim Schützenfest aktiv
mitzuspielen. Normalerweise
üben die Musiker fünf bis
sechs Jahre, bis sie dort auftre-
ten dürfen. Die Musiker des
Vororchesters sind seit etwa ei-
nem Jahr dabei.

„Eschriege feiert in diesem
Jahr Jubiläum und hat zum
ersten Mal ein Kinderschützen-
fest“, erklärt die zweite Vorsit-
zende Annika Garvert. „Die wa-
ren schon total dabei, als wir
ihnen erzählt haben, dass sie
mitmachen dürfen“, erinnert
sich Michael Bollrath an die Be-
kanntmachung im Vororches-
ter.

Auf elf Schützenfesten spielt
der Musikverein Rhedebrügge
in jedem Jahr – und stellt re-
gelmäßig in einem der Vereine
den König oder die Königin.
„Ich bin die amtierende Köni-
gin in Westenborken“, berich-
tet Annika Garvert und lacht.
„Wir sind sehr verbunden mit
den Schützenvereinen und
voneinander abhängig“, er-
gänzt Michael Bollrath. „Alle
haben richtig Lust und es funk-
tioniert von beiden Seiten aus“,
freut sich Garvert. Der Verein
hat auch schon interessante
Termine für Konzerte abge-
lehnt, weil ein befreundeter
Schützenverein fest mit einem
Auftritt des Musikvereins rech-
nete.

Der Verein biete aber viel mehr
als die Auftritte bei Schützen-
festen, zeigen sich die beiden
Musiker überzeugt. „Wir haben
etwa 180 aktive und etwa 250
fördernde Mitglieder“, zählt
Bollrath auf. „Man lernt viele

Leute über den Musikverein
kennen, es entstehen viele
Freundschaften und auch Ehe-
paare. Erste Anbändeleien im
Jugendorchester gibt es auch
wieder.“ Tat-
sächlich sei-
en die Mit-
glieder wie
eine Familie,
ergänzt Gar-
vert. Da wer-
de aufeinan-
der aufge-
passt, gerade
auf dem
Schützenfest,
wenn die
jungen Mit-
glieder die
ersten Male
richtig dabei
sind.

Um im Mu-
sikverein
durchstarten
zu können,
sei es ideal,
wenn die
jungen Musi-
ker etwa
neun Jahre
alt sind, be-
richtet der
Vorsitzende
Michael Boll-
rath. Das sei
aber auch
abhängig
vom Instru-
ment. In dem
Alter seien
die Kinder
noch begeis-
terungsfähig
für ein In-
strument

und lernten bereitwillig. Au-
ßerdem zögen sie in dem Alter
viel aus den Gemeinschaftsak-
tivitäten, hat Annika Garvert
beobachtet. „Wir legen viel

Wert auf die Jugendarbeit,
auch abseits der Musik. Wir
fahren beispielsweise in Frei-
zeitparks oder übernachten im
Probenraum.“ Außerdem sei es
schön, in einer Gruppe mit ei-
nem Instrument anzufangen
statt alleine zu üben. Das stei-
gere die Motivation.

„Alle haben richtig Lust
und es funktioniert von

beiden Seiten aus.“
Annika Garvert

Trotzdem sei das Hobby Musik
zeitintensiv, sagen die beiden
Musiker. „Es bleibt aber jedem
selbst überlassen, wieviel Zeit
er investiert“, sagt Michael Boll-
rath. „Keiner braucht zu viel
machen, wir sind so gut aufge-
stellt, dass wir die Aufgaben
verteilen können.“ Das bedeu-
tet, dass jeder bei Auftritten
dabei sein kann, es aber nicht
muss. „Wir haben viele Musi-
ker, die den Verein lebendig
halten“, sagt der Vorsitzende.
„Das ist wie ein Virus. Man ord-
net dem viel unter, aber man
bekommt auch viel zurück.“
www.musikverein-rhede-
bruegge.de

In Gruppen probt es sich viel besser als alleine zu Hause.

Bei Schützenfesten auftreten ist besonders für die jungen Musiker eine große Motivation.
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Die Stadt Borken wünscht allen Schützen- 
vereinen, Spielmannszügen, Musikkapellen 
sowie Besucherinnen und Besuchern eine 

fröhliche Schützenfest-Saison 2024!

Ganz herzlich danken wir allen, die sich mit großem 
Engagement für die Schützenfesttradition einsetzen. 

Nur so können wir Jahr für Jahr diese 
schönen Feste in unserem Stadtgebiet feiern.

Viel Spaß und ein tolles Miteinander auf den zahlreichen 
Schützenfesten in unserer Region von April bis August!

www.borken.de



Drei Wochen, zwei Vögel, ein Paar
Alexander Brokamp hat als frischer König im Böinghook auch die Kaiserwürde in Borken errungen.

Borken. Es waren verrückte
drei Wochen im Juli 2022, die
das Leben von Alexander Bro-
kamp und Julia Wedding auch
in diesem Frühling und Som-
mer prägen. Denn die Schüt-
zenfestsaison steht bevor und
damit einige Termine für das
amtierende Kaiserpaar der 18
Borkener Schützenvereine.

Anfang Juli 2022 lieferte sich
Brokamp einen spannenden
Zweikampf mit einem Konkur-
renten, bis um 15.45 Uhr mit
dem 328. Schuss feststand: Der
heute 30-Jährige ist neuer
Schützenkönig des Vereins
Böinghook. „Ich hatte es tat-
sächlich schon ein oder zwei
Mal vorher versucht. Wir ha-
ben das besprochen und es
passte alles in diesem Jahr,
deshalb habe ich es versucht“,
erinnert sich der 30-Jährige.
Königin wurde seine Nachba-
rin Julia Wedding.

„Ich habe es die erste

Stunde nicht genau

begreifen können,

was da genau los ist.“

Alexander Brokamp

Drei Wochen nach dem Errin-
gen der Königswürde stand
bereits das Stadtkaiserschie-
ßen der Borkener Schützenver-
eine an, ausgerichtet vom Ver-
ein Waldesruh, der den amtie-
renden Kaiser stellte. Auch hier
hätten sie sich abgesprochen,
dass es passen würde, erzählt
Julia Wedding. Denn das Kai-
serpaar verpflichtet sich für
fünf Jahre. Ihre eigene Amts-
zeit sei nun wegen der Corona-
Pandemie und dem Ausfall ei-
nes Schützenjahres nur vier
Jahre lang, damit der Turnus
wieder eingehalten werde.
„Die Chancen waren auch ei-
gentlich gar nicht da, es haben
elf Schützen mitgeschossen“,
erzählt die 27-Jährige.

Doch unverhofft kommt oft:
Mit dem 210. Schuss fiel der
Vogel um 18.10 Uhr Alexander
Brokamp vor die Füße und
machte den frisch gebackene-
nen König damit auch zum
Kaiser. „Ich habe es die erste
Stunde nicht genau begreifen
können, was da genau los ist“,
erinnert sich der amtierende
Kaiser.

Viele Rechte und Pflichten ge-
be es als Kaiser aber nicht, be-
richtet der 30-Jährige. Wäh-
rend der Amtszeit als König sei
er im Vorstand, aber er habe
sich auch vorher als Offizier im
Verein engagiert, deshalb sei
das keine große Umstellung

gewesen. „Wir sollen einmal in
der Amtszeit jeden Schützen-
verein der Stadt besuchen“, er-
gänzt Julia Wedding. Das erfor-
dere einige Planung, die zu-
sammen mit den Thronpaaren
erfolgt, erzählt die 27-Jährige.
„Wir sprechen uns immer im
Frühjahr ab, welchen Verein
wir besuchen, unser Thron
zieht immer super mit.“ Weil
der Verein Böinghook eher
klein sei, hätten sie nur zwei
Thronpaare, was die Abspra-
chen für die Besuche bei ande-
ren Vereinen sehr erleichtere.

„Wir haben schon

einige Vereine

kennengelernt und

sind immer freundlich

aufgenommen

worden.“

Julia Wedding

Übrigens benötige sie nicht für
jedes Schützenfest ein neues
Outfit. „Böinghook ist ein mo-
derner Verein, da wird nicht
vorausgesetzt, dass man was
Neues hat“, sagt Julia Wedding.
Teilweise habe die neue Köni-
gin auch gar keine Chance, ein
neues, festliches Outfit zu be-
sorgen, wenn der spätere Kö-
nig sich spontan entschließen
sollte, mitzuschießen und alle
Läden bereits geschlossen
sind.

Das Schützenfest sei für sie im-
mer der Höhepunkt des Jahres,
erzählt die amtierende Kaiserin
der Borkener Vereine weiter.
„Wir haben schon einige Verei-
ne kennengelernt und sind im-
mer freundlich aufgenommen
worden. Es macht Spaß zu se-
hen, wie andere Vereine feiern.
Es ist auf jeden Fall eine Erfah-
rung.“

Allerdings könne es auch
durchaus gewöhnungsbedürf-
tig sein, plötzlich überall im
Mittelpunkt zu stehen, erzählt
Wedding. „Das ist sicherlich
nichts für jeden. Wir sind ganz
gesellige Typen, aber das muss
man auch wollen.“ Mit dem
Schützenwesen sei er auf- und

von Klein auf reingewachsen,
erzählt Alexander Brokamp.
„Wir hatten immer schon von
der Familie aus Spaß dran.“ Ir-
gendwann nach der Königs-
würde zu greifen sei da der lo-
gische nächste Schritt gewe-
sen.

Unterstützung habe er auch
vom Verein bekommen, be-
richtet der 30-jährige Kaiser.
„Ohne geht es auch gar nicht.
Das wird im Verein klar kom-
muniziert.“ Denn der Verein
des amtierenden Kaisers rich-
tet das nächste Kaiserschießen
aus, es muss einiges organi-
siert werden. Ohne genaue
Absprachen sei das nicht mög-
lich.

Nach dem Königsschuss lässt sich das neue Königspaar im Böing-
hook ausgiebig feiern.

Das Kaiserpaar Alexander Brokamp und Julia Wedding (Mitte) mit den Thronpaaren Christian Wedding und Sophia Wienen (links) sowie
Thomas Reining und Sandra Schweers.

Zunächst habe er nicht fassen können, was vor sich geht, nachdem
er den Vogel runtergeholt hatte, erzählt Alexander Brokamp.
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Wir freuen uns, Ihnen auf den kommenden Seiten eine Reise durch 

die Welt vieler Königspaare unserer Region zu präsentieren. In Inter-

views gewähren uns diese einen Einblick in ihre Erfahrungen und 

ihre Leidenschaften. Von den Herausforderungen des Königslebens 

bis hin zu den besonderen Momenten des gemeinsamen Wirkens. 

Zusätzlich zu den Interviews haben wir einen Fragenhagel vor-

bereitet. Hier beantworten die Königspaare kurz und knackig eine 

bunte Mischung aus Fragen. 

Wir wünschen viel Freude beim Lesen und Entdecken!

Königspaare im Porträt

„ Wer ist aus eurer  
Sicht die größte  
Vereinsikone?

“

„ Was möchtet ihr 
euren Nachfolgern 
mit auf den Weg 
geben?

“

„ Was war euer 
Schützen-
fest Highlight 
2023?

“

„ Woher kennt 
ihr euch?

“

„ Wo trefft ihr euch  
außerhalb des  
Schützenvereins- 
jahres?

“

„ Welche Person aus der 
Throngemeinschaft ist 
der/die Letzte auf der 
Tanzfläche?

“

„ Gibt es mit eurer 
Throngemeinschaft  
geplante Aktionen und 
Events, abgesehen vom 
Schützenfest?

“



27.04.2024Frauenschützen MünsterlandFrauenschützen Münsterland

Gibt es mit eurer Throngemein-

schaft geplante Aktionen und 

Events, abgesehen vom Schüt-

zenfest?

Bei uns drehen sich alle Aktivitäten 
nur ums Essen - Spaß! Aber mit 
einer guten Grundlage lässt es sich 
später besser feiern. So treffen wir 
uns gerne zum Frühstücken oder 
im Sommer zum Grillen. Die Grill-
Saison darf jetzt auch gerne wieder 
starten.

Was war euer Schützenfest-High-

light 2023, abgesehen vom Kö-

nigsschuss?

Natürlich müssten wir jetzt sagen, 
dass der Thronabend und die Para-
de und alles, was sonst noch drum-
herum passiert ist, das Highlight 
des Schützenfests war, aber ins-
geheim war es der Gewinn eines 
Vorwerk Staubsaugers bei der Tom-
bola. Ja genau, ein Staubsauger. 
Der ist aber ziemlich praktisch und 
hat eine hohe Leistung, aber jetzt 
im Ernst: Unser Frauenschützenfest 
ist ein Highlight an sich, da es ein-
zigartig ist hier im Münsterland.

An die Königin: Hättest du selber 

auf den Vogel geschossen, wenn 

es laut Vereinssatzung möglich 

wäre?

Diese Frage müsste bei unserem 
besonderen Schützenfest eigent-
lich dem König gestellt werden, 
denn bei uns dürfen nur die Frau-
en auf den Vogel schießen. Somit 
kann ich also sagen, dass ich den 
Vogel abgeschossen habe und 
dadurch Königin beim Frauen-
schützenverein Westmünsterland 
geworden bin.

Gibt es eine Person aus dem letz-

ten Schützenfestjahr, die ihr be-

sonders hervorheben möchtet 

und wenn ja, warum?

Ja, wir möchten gerne meine 
Schwester (Königin) und Frau von 
meinem König hervorheben. Es 

gab beim Vogelschießen nämlich 
ein kleines Familien-Duell um die 
Krone. Wir beiden standen beim 
Schießstand und kämpften um 
die Königinnenwürde. Letztendlich 
hatte ich das Glück und habe mit 
dem passenden Treffer den Vogel 
runtergeholt. Ich drücke meiner 
Schwester die Daumen, dass es 
dieses Jahr klappt.

Wer von eurer Throngemein-

schaft ist der/die Letzte auf der 

Tanzfläche? 

Das ist ganz eindeutig Lena Schlu-
semann (Schwester der Königin).
Wenn sie einmal loslegt, kann sie 
keiner mehr halten. Sie bringt im-
mer die gute Stimmung mit auf die 
Tanzfläche und verbreitet Spaß im 
ganzen Zelt. Jeder Verein braucht 
eine Lena auf der Tanzfläche.

Was ist das Lieblingsgetränk 

eurer Throngemeinschaft?

Wir trinken natürlich am liebsten 
unseren Krönchen Schnaps. Zu-
sammen mit Getränke Puk haben 
wir 2019 unseren eigenen Beeren-
likör kreiert. Der schmeckt den 
Männern und den Frauen und 
sorgt immer für gute Stimmung.

Was habt ihr Neues über den 

Verein gelernt während eurer 

Regentschaft?

Wir sind ja noch ein sehr junger 
Verein, aber eine wertvolle Lek-
tion haben wir während unserer 
Regentschaft gelernt: Der Verein 
steht immer hinter dir! Egal, ob 
es darum ging, uns bei der Para-
de zur Seite zu stehen oder uns 
Entscheidungen abzunehmen, 
wir wussten immer, dass wir auf 
die Unterstützung und den Zu-
sammenhalt des Vereins zählen 
konnten. Es macht uns stolz, ein Teil 
dieser großartigen Gemeinschaft 
zu sein und es hat uns gezeigt, wie 
wichtig es ist, gemeinsam als Team 
voranzuschreiten.

Was möchtet ihr euren Nach-

folgern mit auf den Weg geben?

Egal wie wenig Schlaf ihr bekommt 
und wie k.o ihr seid: Genießt die 
Zeit und nehmt alles mit. Das 
Schützenfestjahr geht so schnell 
vorbei, da solltet ihr wirklich allles 
in vollen Zügen genießen. Feiert, 
bis die Musik ausgeht, trinkt so 
viel ihr wollt (man muss es ja nicht 
übertreiben), habt nette Gespräche 
und lasst euch ordentlich auf der 
Parade zelebrieren. Ihr entscheidet, 
was ihr daraus macht.

Was kostet euch euer Königs-

jahr?

Unser Königsjahr kostet uns tat-
sächlich gar nichts - denn alle Kos-
ten werden großzügig vom Verein 
übernommen. Wir wissen, dass das 
leider nicht selbstverständlich ist 
und sind unserem Verein und all 
seinen Mitgliedern sehr dankbar 
dafür.

Wo trefft ihr euch außerhalb des 

Schützenvereinsjahres?

Außerhalb des Schützenjahres se-
hen wir uns oft bei Familientreffen. 

Da meine Schwester mit meinem 
König verheiratet ist, sehen wir 
uns relativ oft. Egal, ob bei Kaffee 
und Kuchen, beim Plaudern über 
Ereignisse des Tages oder witzige 
Abende, wir verstehen uns immer 
gut und haben eine Menge Spaß 
zusammen.

Schwesternduell um die SchützenkroneWissenswertes

Aktuelles Schützenpaar: 
Christina Brennecke & 
Björn Schlusemann

Gründungsjahr: 
2017

Präsidentin: 
Anne König

Paradeleitung: 

Nina Berger

Internet / Social Media: 
www.frauenschuetzen- 
muensterland.de / INSTAGRAM FACEBOOK-SQUARE

Kreislaufwirtschaft GmbH 

Hansestr. 44 · Borken  

Tel. 02861/9341-0

Transport  

Entsorgung · Verwertung

Wir erhalten Werte

Wir wünschen 

eine schöne 

Schützenfest-Saison!

👍 oder 👎  
des Königspaares

👍 Bier 👎 Sekt
👎 Erbsensuppe 👍 Currywurst

👍 Bitburger 👎 Veltins
👎 Flasche 👍 Glas

👍 Korn 👎 Wacholder
👎 Pfefferminz 👍 Roten

👎 Tanzen 👍 Theke
👍 Liveband  👎 DJ

👍 Vogelstange 👎 Thronabend
👎 Leyla 👍 Bumsbar
👍 Theke  👎 Sektbar

👍 spontan 👎 geplant
👍 Krawatte 👎 Fliege

👍 Sneaker 👎 Anzugschuh
👎 Walzer 👍 Discofox

👍 Helene Fischer 👎 Scooter
👎 Laufen 👍 Fahrrad

👍 Eier braten oder 👎 backen

Übrigens...Übrigens...
Adjutanten waren Gehilfen in europäischen Heeren und unterstützen im Rahmen von Schützenfesten bei zeremoniel-
len Aufgaben. In der Regel hat er den Überblick über alles.
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Gibt es mit eurer Throngemein-

schaft geplante Aktionen und 

Events, abgesehen vom Schüt-

zenfest?

Abgesehen vom legendären 

Schützenfest haben wir mit unserer 

Throngemeinschaft das ein oder 

andere Mal unsere eigenen kleinen 

Aktionen und Events auf die Beine 

gestellt. Oft war es bisher ein ge-

mütliches Zusammentreffen mit 

ein paar kühlen Bierflaschen. Dabei 

sind tolle Gespräche entstanden, 

wir haben viel gelacht und uns 

schon auf das kommende Schüt-

zenfest eingestimmt. Mit unserer 

Truppe wird jeder Moment zu 

einem unvergesslichen Abenteuer.

Was war euer Schützenfest-High-

light 2023, abgesehen vom Kö-

nigsschuss?

Nachdem klar war, dass wir das 

neue Königspaar sind, war der gan-

ze Tag ein Highlight. Der Thron-

abend war aber schon etwas ganz 

Besonderes. Das muss man einfach 

mal erlebt haben. Wir konnten mit 

unseren Freunden und Familien 

ausgelassen feiern und den Abend 

in vollen Zügen genießen. Ein wei-

teres Highlight war der Besuch 

der Nachbarvereine. Dort haben 

wir den Verein vertreten und mit 

den neuen Königspaaren gefeiert.

An den König: Gibt es in der Fa-

milie schon andere Schützen-

könige oder bist du der erste?

Ja, ich bin nicht der erste Schützen-

könig in unserer Familie. Mein Vater 

schoss vor zehn Jahren den Vogel 

in Hoxfeld ab und mein Onkel war 

auch schon vor einigen Jahren 

König. Nun darf ich die Königs-

plakette tragen und darüber freue 

ich mich sehr.

Was ist aus eurer Sicht die größte 

Vereinsikone?

Da müssen wir ganz eindeutig 

Hermann Olbing und Reinhard 

Nienhaus nennen. Die beiden sind 

bei uns im Verein wie Legenden. 

Sie haben den Verein schon so viel 

unterstützt und nach vorne ge-

bracht. Keiner kann sich ein Schüt-

zenfest ohne die beiden vorstellen. 

Deswegen wurden sie auch als 

Ehrenpräsident und Ehrenoberst 

ernannt. Wir können immer auf 

sie zählen und dafür danken wir 

den beiden sehr!

Gibt es eine Person aus dem letz-

ten Schützenfestjahr, die ihr be-

sonders hervorheben möchtet 

und wenn ja, warum?

Wir möchten gerne unsere Eltern 

hervorheben, die uns besonders 

an den Schützenfesttagen sehr 

unterstützt haben. Ohne ihre Hilfe 

würden wir hier jetzt nicht stehen, 

sie waren von Anfang an mit an 

Bord und standen uns mit Rat und 

Tat immer zur Seite. Danke, dass 

ihr immer für uns da seid!

Was ist das Lieblingsgetränk 

eurer Throngemeinschaft?

Wir trinken vieles gerne, aber am 

liebsten einen klassischen Wachol-

der. Der darf schön kalt sein und 

geht dann in einem Zug runter. 

Mit der Dosis sollte man nur auf-

passen, wenn man den ganzen 

Abend überleben möchte.

Was habt ihr Neues über den 

Verein gelernt während eurer 

Regentschaft?

Wir haben gelernt, dass es rund 

um das ganze Schützenfestjahr 

immer viel zu tun gibt im Hinter-

grund, was man sonst gar nicht so 

mitbekommt, wenn man nur das 

Fest an sich miterlebt. Der Verein 

lebt von seinen Mitgliedern und 

ohne die könnte das Schützenfest 

gar nicht stattfinden. Wahnsinn, 

was für eine Arbeit sich dahinter 

verbirgt. Wir sind stolz, Teil dieses 

Vereins zu sein.

Was möchtet ihr euren Nach-

folgern mit auf den Weg geben?

Wir wünschen unseren Nachfol-

gern ganz viel Spaß! Genießt die 

vorstehende Zeit in allen Zügen. 

Man muss es unbedingt mal ge-

macht haben. Ihr werdet so viel 

erleben, das werdet ihr nie verges-

sen. Also: Traut euch und versucht 

es einfach.

Woher kennt ihr euch?

Wir kennen uns schon teilweise 

aus der Schulzeit, oder haben uns 

über gemeinsame Freunde ken-

nengelernt.

Wo trefft ihr euch außerhalb des 

Schützenvereinsjahres?

Da wir durch das Schützenfest 

sowieso gerne feiern, treffen wir 

uns außerhalb auch oft auf Partys 

oder anderen festlichen Veranstal-

tungen, wo wir zusammen tanzen 

und ein paar Bier trinken.

Schulfreunde im Hoxfelder Schützenfest-Glanz Wissenswertes
Aktuelles Schützenpaar: 

Dominik Lehrig & 

Carolin Olbing

Gründungsjahr: 

1926

Jubiläumspaare: 

25 Jahre: Bernd Garvert & 

Annette Benning

50 Jahre: Willi Grunden & 

Gisela Schmelz 

Präsident: 

Daniel Siemen

Oberst: 

Jan-Philipp Aehling

Internet / Social Media: 

www.schuetzenverein- 

hoxfeld.de / INSTAGRAM FACEBOOK-SQUARE

Wir wünschen dem Königspaar 

Carolin und Dominik eine 

schöne Schützenfestsaison! 

 Spargel 

 Erdbeeren 

 Grillfleisch 

 Eier 

 Kürbisse 

 Weihnachtsbäume

Warenangebot wechselt je nach Saison*

Bocholter Straße 290  

46325 Borken • Tel.: 0151 / 12 13 14 23

            0 28 61 / 93030 

www.garvert.com

Der Experte für Entsorgung,  
Rohr- und Kanalreinigung

 Rohrreinigung 

 Dichtheitsprüfung

 Sanierung

 Kanalreinigung/ Inspektion

 Tankreinigung/ Tankdemontage 

👍 oder 👎  

des Königspaares

👍 Bier 👎 Sekt

👎 Erbsensuppe 👍 Currywurst

👍 Bitburger 👎 Veltins

👎 Flasche 👍 Glas

👎 Korn 👍 Wacholder

👍 Pfefferminz 👎 Roten

👎 Tanzen 👍 Theke

👍 Liveband  👎 DJ

👎 Vogelstange 👍 Thronabend

👎 Leyla 👍 Bumsbar

👎 Theke  👍 Sektbar

👍 spontan 👎 geplant

👎 Krawatte 👍 Fliege

👍 Sneaker 👎 Anzugschuh

👎 Walzer 👍 Discofox

👍 Helene Fischer 👎 Scooter

👍 Laufen 👎 Fahrrad

👎 Eier braten oder 👍 backen

Gute Gute 

Laune  Laune  

in der in der 

Saison  Saison  

2024!2024!
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Gibt es mit eurer Throngemein-

schaft geplante Aktionen und 

Events, abgesehen vom Schüt-

zenfest?

Oh ja, wir haben mit unserem 

Thron einige Aktionen geplant. 

Nach dem Schützenfest haben wir 

uns erstmal zum Bilder anschau-

en getroffen. Dort haben wir alle 

Momente Revue passieren lassen 

und haben uns an die unglaub-

lichen Tage zurückerinnert. Zum 

anderen stand auch schon eine 

Planwagentour an. Dort haben wir 

neben verschiedenen Spielen und 

einer Menge Alkohol auch unsere 

Throngemeinschaft gestärkt und 

hatten total viel Spaß.

Was war euer Schützenfest-High-

light 2023, abgesehen vom Kö-

nigsschuss?

Was uns von unserem Schützenfest 

2023 besonders in Erinnerung ge-

blieben ist, war das gemeinsame 

Essen vor unserem Thronabend. 

So stärkten wir uns mit einer guten 

Grundlage für den bevorstehen-

den Abend und stimmten uns mit 

guter Laune ein. Es war der perfek-

te Startschuss für eine unvergess-

liche Zeit, die wir als Königspaar 

mit Throngefolge miteinander 

teilen durften.

An den König: Gibt es in der Fa-

milie schon andere Schützen-

könige oder bist du der erste?

Nein, ich bin nicht der erste. Mein 

Vater war auch schon Schützen-

könig in Ostendorf-Krückling 2011. 

Die Mutter meiner Königin Pia war 

auch vor einigen Jahren Königin, 

so steckt das König/innen sein bei 

uns in den Genen und wir freuen 

uns, jetzt mit unseren Eltern auf 

dem Thron zu feiern.

Gibt es eine lustige Anekdote/

einen Schlamassel o.ä. die/der 

während eurer Amtszeit entstan-

den bzw. passiert ist?

Wie am Anfang schon erwähnt wa-

ren wir vor unserem Thronabend 

mit dem ganzen Throngefolge 

essen. Zwischendurch fiel mir 

dann auf, dass meine Königspla-

kette gar nicht mehr da ist.  Zum 

Glück kenne ich meine Kollegen 

so gut, dass ich weiß, da wollte 

sich jemand einen guten Scherz 

erlauben. Kurze Zeit später hatte 

ich die Königsplakette wieder und 

habe sie erstmal nicht abgelegt.

Wer von eurer Throngemein-

schaft ist der/die Letzte auf der 

Tanzfläche?

Da jetzt eine Person herauszuneh-

men ist schwierig, da wir alle gerne 

auf der Tanzfläche stehen. Klar, die 

Jungs sind tendenziell öfter an der 

Theke oder an der Sektbar, aber die 

Party beenden wir gemeinsam als 

Thron. Man könnte eher fragen, 

wer der beste Tänzer von uns ist, 

das ist leichter zu beantworten. 

Tobi oder auch Hage genannt lässt 

uns alle neben sich schlecht ausse-

hen. Wenn er einmal das Tanzbein 

schwingt, gibt es kein Stopp mehr 

und beim Discofox müssen so ei-

nige Mädels dran glauben. Dafür 

bringt er immer gute Stimmung 

mit, und wir freuen uns jetzt schon, 

auf unserem Thronball mit ihm die 

Luftgitarre zu schwingen.

Woher kennt ihr euch?

Wir sind ja alle noch ziemlich jung 

mit Anfang 20, aber trotzdem 

kennen sich die meisten seit dem 

Kindergarten oder der Grundschu-

le. So groß ist es bei uns ja auch 

nicht, da sieht man sich sowieso 

bei Landjungendveranstaltungen, 

Geburtstagen und andere Feten, 

die in unserer Gegend stattfinden.

Ostendorfer Thron kennt sich seit Kindesalter Wissenswertes
Aktuelles Schützenpaar: 

Max Ehling &

Pia Rothering

Gründungsjahr: 

1906

Jubiläumspaare: 

25 Jahre: Josef Hüging-

Hornefeld & Irmgard 

Schultewolter

50 Jahre: Alfons Bone † & 

Christine Kempe † 

Präsident: 

Matthias Hollenborg

Oberst: 

Andreas Hovermann

Internet / Social Media: 

www.st-hubertus- 

ostendorf.de / INSTAGRAM FACEBOOK-SQUARE

03.05. - 05.05.2024Schützenverein Ostendorf-Krückling Schützenverein Ostendorf-Krückling 

www.niehues-anlagenbau.de  

Südring 30 

46342 Velen-Ramsdorf

Wir wünschen  

eine schöne  

Saison 2024! 

👍 oder 👎  

des Königspaares

👍 Bier 👎 Sekt

👍 Erbsensuppe 👎 Currywurst

👎 Bitburger 👍 Veltins

👍 Flasche 👎 Glas

👍 Korn 👎 Wacholder

👍 Pfefferminz 👎 Roten

👎 Tanzen 👍 Theke

👍 Liveband  👎 DJ

👍 Vogelstange 👎 Thronabend

👎 Leyla 👎 Bumsbar

👎 Theke  👍 Sektbar

👎 spontan 👍 geplant

👎 Krawatte 👍 Fliege

👎 Sneaker 👍 Anzugschuh

👎 Walzer 👍 Discofox

👍 Helene Fischer 👎 Scooter

👍 Laufen 👎 Fahrrad

👎 Eier braten oder 👍 backen

Übrigens...Übrigens...
Die offizielle Bekanntgabe des neuen Königspaares läutet die einjährige Amtszeit ein und verabschiedet das bisherige 

Königspaar. Mit ihr erfährt die Bevölkerung außerdem, wer in diesem Jahr der erfolgreichste Schütze des Vereins ist 

und sich völlig zurecht Schützenkönig nennen darf.
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ennt sich seit Kindesalter 
Gibt es mit eurer Throngemein-

schaft geplante Aktionen und 

Events, abgesehen vom Schüt-

zenfest?

Natürlich wird bei uns, abgesehen 

vom Schützenfest, weitergefeiert. 

Angefangen mit unserer internen 

Schützenfestnachfeier mit unse-

rem Throngefolge im heimischen 

Garten. Drei Tage waren uns noch 

nicht genug, da mussten wir noch 

einen drauflegen. Im Winter haben 

wir uns zu einem gemeinsamen 

Wintergang getroffen und was 

jetzt noch fehlt ist das Kränsen 

und Vogelschmücken. Allzu lange 

dauert es aber zum Glück nicht 

mehr bis zum Schützenfest.

Was war euer Schützenfest-High-

light 2023, abgesehen vom Kö-

nigsschuss?

Unser ganzes Schützenfest besteht  

nur aus Highlights, angefangen 

von der tollen Stimmung im Zelt 

bis hin zur Parade. Dort wurde 

ich (König) nachmittags von der 

Musikkapelle Südlohn überrascht, 

sie spielten nämlich statt des klas-

sichen Präsentier-Marsches das 

Nikolauslied: Lasst uns froh und 

munter sein“. Damit habe ich echt 

gar nicht gerechnet. Das war schon 

der perfekte Start für den Abend 

und alle hatten Spaß.

An den König: Gibt es in der Fa-

milie schon andere Schützen-

könige oder bist du der erste?

Ich bin quasi mit Schützenkönig/

innen in der Familie groß gewor-

den. Ich versuche, das chronolo-

gisch zu sortieren: Meine Groß-

eltern waren die ersten soweit 

ich weiß, die aus unserer Familie 

König/in waren. Danach schlossen 

sich diverse Onkel und Tanten an 

sowie meine Eltern. Neben meinen 

Cousinen und meiner Schwester 

war auch schon meine Frau Schüt-

zenkönigin. Wir sind gespannt, wer 

als nächstes kommt.

Wer von eurer Throngemein-

schaft ist der/die Letzte auf der 

Tanzfläche?

Wir stehen natürlich alle gerne auf 

der Tanzfläche. Die einen lieber an 

der Theke, aber insgesamt findet 

man uns meistens bei der Musik. 

Als letztes verlassen definitiv im-

mer Agnes und Hubert die Tanz-

fläche, bei dem Rhythmusgefühl 

kann keiner von uns mithalten.

Was ist das Lieblingsgetränk 

eurer Throngemeinschaft?

Wir wollen uns da nicht zu schnell 

für etwas Bestimmtes entschei-

den, deswegen stehen noch etliche 

Biersorten zum Testen bereit. Bei 

einem gemütlichen Biertasting 

mit unserem Thron suchen wir 

uns dann die beste Sorte für unser 

Schützenfest raus.

Was habt ihr Neues über den 

Verein gelernt während eurer 

Regentschaft?

Dass es in unserem Verein viele 

aktive Mitglieder gibt, die mit 

HERZBLUT jedes Jahr ein tolles 

Schützenfest organisieren, und 

dass unser Schützenfestverein aus 

mehr besteht als nur Feiern und 

Bier trinken. Wir sind eine tolle Ge-

meinschaft, hier setzt sich jeder für 

den Verein ein und unterstützt sich 

gegenseitig und darauf können 

wir stolz sein.

Was möchtet ihr euren Nach-

folgern mit auf den Weg geben?

Traut euch und nutzt die Chance, 

einfach mal den Vogel abzuschie-

ßen. Mit einem tollen Thron an 

eurer Seite macht das ganze Jahr 

so viel Spaß. Diese schönen Mo-

mente werdet ihr nie vergessen 

und immer in Erinnerung behalten.

Musikkapelle spielt Nikolauslied für König Wissenswertes
Aktuelles Schützenpaar: 

Stefan Többer &

Marion Niehues

Gründungsjahr: 

1900

Jubiläumspaare: 

25 Jahre: Thomas Pöpping 

& Barbara Charbon

50 Jahre: Wilhelm  

Trepmann † & Toni Schulze 

Weddeling †

Präsident: 

Hartmut Holtkamp

Oberst: 

Frank Sühling

Internet / Social Media: 

www.holthausen-bleking.

com / INSTAGRAM FACEBOOK-SQUARE

08.05. - 10.05.2024St.Walburgis-Schützenverein Holthausen-Bleking           St.Walburgis-Schützenverein Holthausen-Bleking           

👍 oder 👎  

des Königspaares

👎 Bier 👍 Sekt

👎 Erbsensuppe 👍 Currywurst

👍 Bitburger 👎Veltins

👎 Flasche 👍 Glas

👍 Korn 👎 Wacholder

👍 Pfefferminz 👎 Roten

👍 Tanzen 👎 Theke

👍 Liveband  👎 DJ

👍 Vogelstange 👍 Thronabend

👎 Leyla 👎 Bumsbar

👍 Theke  👍 Sektbar

👍 Spontan 👎 geplant

👍 Krawatte 👎 Fliege

👎 Sneaker 👍 Anzugschuh

👍 Walzer 👍 Discofox

👍 Helene Fischer 👍 Scooter

👍 Laufen 👍 Fahrrad

👍 Eier braten oder 👎 backen

Übrigens...Übrigens...
Schützensilber findet sich an der Königskette, die mit der Zeit recht schwer werden kann. Besonders traditionsreiche 

und langjährig bestehende Vereine tauschen das Silber nach einer Zeit aus, damit die Kette nicht zu schwer wird.
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09.05. - 10.05.2024Schützenbruderschaft St. Wendelin Borkenwirthe Schützenbruderschaft St. Wendelin Borkenwirthe 

Straffer Zeitplan bei 7 Schützenfest-Besuchen
Gibt es mit eurer Throngemein-

schaft geplante Aktionen und 

Events, abgesehen vom Schüt-

zenfest?

Außerhalb der Schützenfestsaison 

sind wir mit unserer Throngemein-

schaft nicht nur bei Geburtstagsbe-

suchen untereinander anzutreffen, 

sondern auch auf verschiedenen 

anderen Festlichkeiten. Es ist die 

vielfältige Mischung aus gemein-

samen Erlebnissen, die unseren 

Thron so besonders macht.

Was war euer Schützenfest-High-

light 2023, abgesehen vom Kö-

nigsschuss?

Nachdem der Vogel unten war 

und wir noch etwas überwältigt 

waren, kam schon das nächste 

Highlight: die große Festparade 

am Nachmittag mit den vielen 

Besuchern und den tollen Musik-

kapellen und Spielmannszügen. 

Als wäre das noch nicht genug 

kam dann abends ja noch unser 

großer Thronball mit ganz vielen 

schönen Momenten. Wir freuen 

uns schon auf die Parade und den 

Thronball dieses Jahr.

An den König: Gibt es in der Fa-

milie schon andere Schützen-

könige oder bist du der erste?

Ja, ich bin bei uns nicht der erste 

Schützenkönig. Mein Vater hat vor 

einigen Jahren auch schon den Vo-

gel abgeschossen und war König in 

Borkenwirthe. Weiterhin war meine 

Frau  Königin in Gemenwirthe, dort 

war ich dann ihr Hofnarr :)

Gibt es eine Person aus dem letz-

ten Schützenfestjahr, die ihr be-

sonders hervorheben möchtet 

und wenn ja, warum?

Wir möchten gerne meine Mit-

konkurrenten an der Vogelstange 

besonders hervorheben. Denn sie 

haben nicht nur an meiner Seite 

mit Spannung und Einsatz um die 

königliche Würde gekämpft, son-

dern auch gezeigt, dass sie auch 

das Zeug haben, König zu werden,  

sie hätten es auf jeden Fall verdient.

Wer von eurer Throngemein-

schaft ist der/die Letzte auf der 

Tanzfläche?

Wir stehen natürlich alle immer 

gerne auf der Tanzfläche, aber die 

letzte bei uns ist ganz klar unsere 

Ehrendame Angelika. Bei ihr gibt 

es erst ein Ende, wenn die Musik 

ausgeht. Dafür sorgt sie immer für 

tolle Stimmung.

Was habt ihr Neues über den 

Verein gelernt während eurer 

Regentschaft?

Wir durften das ganze außerge-

wöhnliche Jahr als Throngemein-

schaft genießen, das war echt was 

Besonderes. Wir haben gelernt, 

dass der Verein mehr als eine große 

Gemeinschaft ist, eher schon wie 

eine Familie, die zusammenhält 

und einander unterstützt, egal 

was passiert. Das haben wir sehr 

schätzen gelernt.

Wo trefft ihr euch außerhalb des 

Schützenvereinsjahres?

Da wir uns schon seit unserer 

Jugendzeit kennen und wir gute 

Freunde sind, treffen wir uns re-

lativ regelmäßig außerhalb des 

Schützenfestes. Entweder privat, 

bei Geburtstagen, zum Stamm-

tisch oder bei Festen im Ort, wie 

das Oktoberfest in Borkenwirthe.

Auf wie vielen Schützenfesten 

neben dem eigenen seid ihr ein-

geladen worden?

Wir waren noch bei sieben anderen 

Schützenfesten bei uns in der Um-

gebung eingeladen. Es ist schön 

zu sehen, wie jeder Verein etwas 

anders feiert. Die Freude kommt 

aber nie zu kurz.

Wissenswertes
Aktuelles Schützenpaar: 

Jürgen Kruse & Petra Albers

Gründungsjahr: 

1955

Jubiläumspaare: 

25 Jahre: Benedikt Tüshaus 

& Martina Heisterkamp

50 Jahre: † Josef Wedding & 

Anna Kruse

Präsident: 

Heiner Albers

Oberst: 

Karsten Schulz

Internet / Social Media: 

www.borkenwirthe.de / 

INSTAGRAM FACEBOOK-SQUARE

👍 oder 👎  

des Königspaares

👍 Bier 👎 Sekt

👍 Erbsensuppe 👎 Currywurst

👍 Bitburger 👎 Veltins

👎 Flasche 👍 Glas

👎 Korn 👍 Wacholder

👍 Pfefferminz 👎 Roten

👍 Tanzen 👎 Theke

👍 Liveband  👎 DJ

👍 Vogelstange 👎 Thronabend

👎 Leyla 👍 Bumsbar

👍 Theke  👎 Sektbar

👎 spontan 👍 geplant

👎 Krawatte 👍 Fliege

👎 Sneaker 👍 Anzugschuh

👎 Walzer 👍 Discofox

👍 Helene Fischer 👎 Scooter

👍 Laufen 👎 Fahrrad

👍 Eier braten oder 👎 backen

Übrigens...Übrigens...
Ein DJ erfreut sich bei Feiern im Festzelt immer mehr Beliebtheit. Das Repertoire eines guten DJs ist nahezu unermess-

lich umfangreich und er kann – rein theoretisch – ohne Pause auflegen. Besonders die junge Generation schätzt einen 

DJ auf der Feier im Zelt.
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Gibt es mit eurer Throngemein-

schaft geplante Aktionen und 

Events, abgesehen vom Schüt-

zenfest?

Wir haben im vergangenem Jahr 

eine ausgiebige und lustige Fahr-

radtour mit dem Verein gemacht. 

Dann haben wir noch einen Film-

nachmittag veranstaltet, wo wir 

mit jung und alt auf das Vereinsle-

ben der vergangenen Jahre zurück-

geblickt haben. Da kamen viele tol-

le Erinnerungen hoch. Außerdem 

haben wir dieses Jahr zusammen 

Karneval gefeiert und sind jetzt in 

der richtigen Stimmung, um die 

Schützenfestsaison einzuläuten.

Was war euer Schützenfest-High-

light 2023, abgesehen vom Kö-

nigsschuss?

Nach unserem Sonntags-Früh-

schoppen waren wir zusammen 

mit einem Teil des Vorstandes und 

der Offiziere bei einem Vereins-

kollegen zur spontanen Pool-Party 

eingeladen. Die Abkühlung tat auf 

jeden Fall gut. Danach waren wir 

wieder alle frisch und munter, um 

weiterfeiern zu können.

An den König: Gibt es in der Fa-

milie schon andere Schützen-

könige oder bist du der erste?

Ja, in meiner Familie gibt es schon 

zwei weitere Könige. Zum einen 

mein Opa und dann auch mein 

Vater. Beide haben den Vogel auch 

bei uns im Verein abgeschossen 

und hatten eine schöne Regent-

schaft. Ich freue mich, dass ich das 

nun auch erleben darf.

Habt ihr für euren Festball in 

diesem Jahr schon ein Wunsch-

lied für euren Königstanz?

Nein, wir haben uns bewusst noch 

nicht auf ein Lied geeinigt. Das 

wird eine spontane Entscheidung, 

kurz bevor der Königstanz ansteht. 

Ihr könnt euch also alle überra-

schen lassen, ob es ein Discofox 

zu einem kultigen Schlager-Song 

wird, ein langsamer Walzer oder 

etwas Moderneres zum Tanzen.

Gibt es eine Person aus dem letz-

ten Schützenfestjahr, die ihr be-

sonders hervorheben möchtet 

und wenn ja, warum?

Wir möchten gerne unsere Eltern 

hervorheben. Sie haben uns das 

ganze Jahr bei allem mit ganzem 

Einsatz unterstützt, von der Vo-

gelstange bis zur Parade und zum 

Thronball und allen Ereignissen 

darüber hinaus. Dafür möchten 

wir ihnen herzlich danken.

Was habt ihr Neues über den 

Verein gelernt während eurer 

Regentschaft?

Wir haben gelernt, dass der Zu-

sammenhalt in unserem Verein 

ganz großgeschrieben wird. Hier 

hilft jeder jedem. Es ist wie eine 

große Familie, in der jeder bereit 

ist, einander unter die Arme zu 

greifen und sich gegenseitig zu 

unterstützen.

Was möchtet ihr euren Nach-

folgern mit auf den Weg geben?

Einfach machen, es lohnt sich! Und 

das können wir euch garantieren. 

Ihr werdet so viele tolle Momente 

erleben und schöne Erinnerungen 

sammeln, das solltet ihr einfach 

nur genießen. Egal wie stressig es 

werden kann, freut euch auf die 

anstehende Zeit als Königspaar 

mit euren Ehrenpaaren, Freunden, 

Familien und dem ganzen Verein.

Wo trefft ihr euch außerhalb des 

Schützenvereinsjahres?

Es gibt nur eine richtige Antwort 

und die lautet: Opa Jupps Küche. 

Dort entstehen neben den besten 

Gesprächen auch die leckersten 

Spiegeleier. Es ist der perfekte 

Treffpunkt für jede Uhrzeit, ob vor 

der Vogelstange, die Zeit vor dem 

Thronball, oder wenn alles vorbei 

ist und wir noch Eier backen.

Perfekter Treffpunkt: Opa Jupps Küche Wissenswertes
Aktuelles Schützenpaar: 

Phil Bröker  

& Alina Volks

Gründungsjahr: 

1922

Jubiläumspaare: 

25 Jahre: Markus Döring  

& Julia Volks

50 Jahre: Werner Schulten † 

& Maria Langenhoff 

Präsident: 

Jürgen Terhart

Oberst: 

Michael Bröker

Internet / Social Media: 

www.hubertus- 

rhedebrügge.de / INSTAGRAM FACEBOOK-SQUARE

10.05. - 12.05.2024Schützenverein St. Hubertus Rhedebrügge Schützenverein St. Hubertus Rhedebrügge 

WWW.HESELHAUS-LANDMASCHINEN.DE�  �

46325 BORKEN-RHEDEBRÜGGE • BOCHOLTER STRASSE 269 • TEL.: 0 28 72 / 91 821 - 0

Wir wünschen unserem König Phil 
und seiner Königin Alina einen tollen Thronball!

 Verkauf & Reparatur von Land- und Baumaschinen
 Vermietung von Maschinen, Anhängern, Minibaggern, u.v.m.
 Maschinenbörse und Ersatzteilversorgung

Wir stellen ein:

Land- und Baumaschinenmechatroniker (m/w/d)

www.vb-gemen.de ·  Tel.: 02861 9215-0 
Neumühlenallee 2 · Borken-Gemen

Herzlichen 

Glückwunsch
an unsere Kollegin

Alina Volks und 

ihren König Phil Bröker

zur Regentschaft als 

Königspaar in St. Hubertus 

Rhedebrügge! Viel Spaß 

und beste Wünsche für 

das kommende Fest!

ALLEN VEREINEN 

EIN SCHÖNES  

SCHÜTZENJAHR 2024

BESONDERS DEN 

ST.HUBERTUS-SCHÜTZEN

STEUERBERATUNG

LANDWIRTSCHAFTLICHE 

BUCHSTELLE

Weseler Landstraße 31 

46325 Borken 

 02861/ 980 72-0 

 info@kanzlei-gantefort.de

www.kanzlei-gantefort.de 

👍 oder 👎  

des Königspaares

👍 Bier 👎 Sekt

👎 Erbsensuppe 👍 Currywurst

👍 Bitburger 👎 Veltins

👎 Flasche 👍 Glas

👍 Korn 👎 Wacholder

👎 Pfefferminz 👍 Roten

👎 Tanzen 👍 Theke

👍 Liveband 👎 DJ

👎 Vogelstange 👍 Thronabend

👎 Leyla 👍 Bumsbar

👍 Theke 👎 Sektbar

👍 Spontan 👎 geplant

👎 Krawatte 👍 Fliege

👎 Sneaker 👍 Anzugschuh

👎 Walzer 👍 Discofox

👍 Helene Fischer 👎 Scooter

👍 Laufen 👎 Fahrrad

👎 Eier braten oder 👍 backen

Die schönste 
„Jahreszeit“  
beginnt in 

Rhedebrügge!

Kurfürstenstr. 156 

46399 Bocholt 

� 02871-27580

www.schwers-terhart.de

Gut  Gut  

Schuss  Schuss  

in der in der 

Saison  Saison  

2024!2024!
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Gibt es mit eurer Throngemein-

schaft geplante Aktionen und 

Events, abgesehen vom Schüt-

zenfest?

Das Vogelbegraben an unserer Re-
mise ist immer ein Highlight und 
wird immer gut angenommen. So 
war es auch dieses Jahr. Den erste 
Höhepunkt bildete die Thronfahrt. 
Sie wurde von unserer Thronge-
meinschaft organisiert. Das Vene-
dig der Niederlande, Giethorn war 
unser Ziel. Weitere tolle Aktionen 
waren die Schützenfestnachfeier in 
unserer Remise und die Weinprobe 
im Heimathaus.

Was war euer Schützenfest-High-

light 2023, abgesehen vom Kö-

nigsschuss?

Wir sind uns einig: Der Königstanz 
war für uns ein schönes Erlebnis, 
das Zelt tobte. Der traditionelle 
Thronsturm ist ein weiteres High-
light, die Musik zieht nach oben 
und der Thron bebt. Jung und alt 
ist auf den Beinen, Marbeck feiert.

An den König: Gibt es in der Fa-

milie schon andere Schützen-

könige oder bist du der erste?

Ich habe mich mit meinem Sohn 
abgewechselt. 2006 schoss ich den 
Vogel ab, 2016 er. 2023 hatte ich 
dann zum 2. Mal das Glück, die 
Königskette zu tragen.

An die Königin: Hättest du selber 

auf den Vogel geschossen, wenn 

es laut Vereinssatzung möglich 

wäre?

Nein, das hätte ich auf keinen Fall. 
Ich feiere sehr gerne Schützenfest, 
aber den Vogel lasse ich lieber ab-
schießen.

Was ist aus eurer Sicht die größte 

Vereinsikone?

Wenn es um die größte Vereins-
ikone geht, müssen wir ohne Zwei-
fel Andreas Söpper hervorheben. 
Über 35 Jahre lang war er der uner-

müdliche Macher im Hintergrund, 
der unsere Schützengemeinschaft 
mit seinem Charme und seiner 
Entschlossenheit zusammenhielt.

Gibt es eine Person aus dem letz-

ten Schützenfestjahr, die ihr be-

sonders hervorheben möchtet 

und wenn ja, warum?

Aus unserer Sicht definitiv Philip 
Demay! Er ist sozusagen der Alles-
könner, der sich von A bis Z um 
alles gekümmert hat. Und natürlich 
dürfen wir unsere Königsadjutan-
ten nicht vergessen, die uns mit 
ihrer tatkräftigen Unterstützung 
und ihrem „Wunscherfüllungs-
dienst“ immer zur Seite stehen.

Gibt es eine lustige Anekdote/

einen Schlamassel o.ä., die/der 

während eurer Amtszeit entstan-

den bzw. passiert ist?

Während unserer Amtszeit haben 
wir sonst den Kopf über Wasser 
gehalten, außer beim Sternmarsch, 
dort sind wir untergegangen!

Was möchtet ihr euren Nach-

folgern mit auf den Weg geben?

Nun, an unsere Nachfolger möch-
ten wir sagen: Plant und organisiert 
mit Herz und Humor! Der Spaß 
sollte stets im Vordergrund stehen, 
denn ein solches Jahr bekommt 
man nicht so schnell wieder. Also, 
genießt jede Minute davon.

Woher kennt ihr euch?

Wir sind sozusagen „Freunde für 
immer“ seit über 40 Jahren! Unsere 
Wege haben sich überall gekreuzt 
- vom Fußballplatz über die Schul-
bank  und die Nachbarschaft bis 
hin zum Kegelabend. Die Zeit hat 
uns nur noch mehr zusammen-
geschweißt.

Wo trefft ihr euch außerhalb des 

Schützenvereinsjahres?

Nun, außerhalb des Schützenver-
einsjahres sind wir so etwas wie 
die Pfadfinder des Vergnügens - 
wir finden jedes Fest. Außerdem 
treffen wir uns gerne zu Fahrrad-

touren und Geburtstagspartys mit 
gemeinsamem Grillen. Jetzt freu-
en wir uns erstmal wieder darauf 
Schützenfest zu feiern.

Wiederholungstäter schießt Vogel erneut abWissenswertes
Aktuelles Schützenpaar: 
Jürgen Selting & 
Sabine Brix-Möllmann

Gründungsjahr: 
1927

Jubiläumspaare: 
25 Jahre: Bernhard  
Kuhlmann & Maria Soppe
50 Jahre: Werner Ostendarp 
& Inge Wansing 

Präsident: 
Dirk Lanvermann

Oberst: 

Rainer Horstmann

Internet / Social Media: 
www.sv-marbeck.de / INSTAGRAM FACEBOOK-SQUARE

18.05. - 20.05.2024Schützenverein St. Michael MarbeckSchützenverein St. Michael Marbeck

Wir wünschen 
eine schöne

Schützenfestsaison!

Einkommensteuererklärung 
für Arbeitnehmer und Rentner

Mo.-Fr.: 8.30 - 12.00 Uhr 
und Mo., Di. u. Do.: 
14.30 - 17.00 Uhr

Beratung im Rahmen einer 
Mitgliedschaft

Nordring 13 • Borken  
Tel. 02861/1816  

groene@lhv-wml.de

Schulstraße 10 · Marbeck  
info@lanvermann.de
 0 28 67 / 97 44-0 
www.lanvermann.de

Viel Spaß für die kommende 
Schützenfestsaison!

�  �  YOUTUBE

Mehrmarkenservice auch im Verkauf!
  Neuwagen    EU-Neuwagen    Jahreswagen 

  Finanzierung    Leasing   Versicherung

Wir wünschen allen Marbeckern und 

Gästen eine schöne Schützenfestsaison!

👍 oder 👎  
des Königspaares

👎 Bier 👍 Sekt
👎 Erbsensuppe 👍 Currywurst

👎 Bitburger 👍 Veltins
👎 Flasche 👍 Glas

👎 Korn 👍 Wacholder
👍 Pfefferminz 👎 Roten

👍 Tanzen 👎 Theke
👍 Liveband  👎 DJ

👎 Vogelstange 👍 Thronabend
👍 Leyla 👎 Bumsbar
👎 Theke  👍 Sektbar

👎 spontan 👍 geplant
👎 Krawatte 👍 Fliege

👎 Sneaker 👍 Anzugschuh
👎 Walzer 👍 Discofox

👍 Helene Fischer 👎 Scooter
👎 Laufen 👍 Fahrrad

👍 Eier braten oder 👎 backen
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Gibt es mit eurer Throngemein-

schaft geplante Aktionen und 

Events, abgesehen vom Schüt-

zenfest?

Ja, bei uns stehen viele Aktionen 
über das ganze Jahr an. Angefan-
gen mit unserer Tradition, den 
Vogel zu beerdigen. In Grütlohn 
ist es üblich, dass man dem Vogel 
die letzte Ehre erweist und begräbt 
ihn notdürftig wieder zusammen-
geflickt. Die Aufgabe fällt auf die 
drei Fahnenoffiziere, die ein Loch 
von etwa 2 x 2 m ausheben, sodass 
der gesamte Thron darin tanzen 
kann. Eine Wahnsinns Gaudi. Die 
Borkener Schützen hatten letztes 
Jahr ihr 700-jähriges Jubiläum, wo 
wir eingeladen waren. Dort gab 
es einen großen Sternmarsch, an 
dem wir viel Freude hatten. Als 
weitere Aktion haben wir für den 
Schützenverein eine weihnacht-
liche Pättkestour durch unseren 
Hook mit anschließender Einkehr 
organisiert. 

Habt ihr für euren Festball in 

diesem Jahr schon ein Wunsch-

lied für euren Königstanz?

Richtig entschieden haben wir uns 
noch nicht, aber wir mögen es ganz 
klassisch und wählen, so viel sei 
verraten, als Tanz den Discofox. 
Damit kann man nie was falsch 
machen, die Stimmung ist toll, wir 
möchten gerne auch unsere Gäste 
unterhalten.

Gibt es eine Person aus dem letz-

ten Schützenfestjahr, die ihr be-

sonders hervorheben möchtet 

und wenn ja, warum?

Wir möchten gerne unseren ehe-
maligen Oberst und seine Frau 
hervorheben. Die beiden haben 
uns mit einer lustigen Überra-
schung beschert, als wir bei der 
Pättkestour unterwegs waren. Dort 
standen sie auf einmal - verkleidet 
als Nikolaus und Knecht Ruprecht. 
Zu fast jedem der 30 Teilnehmer 

wusste der Nikolaus was Lustiges 
oder auch „Fehlverhalten“ zu be-
richten. Das Lachen war auf jeden 
Fall groß!

Gibt es eine lustige Anekdote/

einen Schlamassel o.ä., die/der 

während eurer Amtszeit entstan-

den bzw. passiert ist?

Vor wenigen Wochen haben wir 
das traditionelle Thronfest mit dem 
Verein in der festlich geschmück-
ten Grütlohner Schule gefeiert. 
Natürlich durfte der zukünftige 
Schützenvogel als Deko nicht feh-
len. Schön unter der Decke an-
gebracht, schwebte er über die 
zahlreichen und gut gelaunten 
Gäste. Nach einer riesengroßen 
Polonaise war auf einmal der Vo-
gel verschwunden – übrigens bis 
heute. Erste Verhandlungen laufen 
derzeit bereits - denn wer könnte 
es anderes sein als unsere lieben 
Fahnenoffiziere. 

Was ist das Lieblingsgetränk 

eurer Throngemeinschaft?

Wir sind uns einig, dass wir am 
liebsten Dirty Harry trinken. Den 
Lakritzlikör welcher zu jeder Ta-
geszeit gut schmeckt, trinken wir 
am liebsten gut gekühlt bei uns 
im Schützenfestzelt oder an der 
Vogelstange.

Was möchtet ihr euren Nach-

folgern mit auf den Weg geben?

Genießt den Spaß und die Freude 
in vollen Zügen. Traut euch, den 
Vogel abzuschießen, denn es lohnt 
sich. So ein tolles und ereignis-
reiches Jahr erlebt ihr nur einmal..

Woher kennt ihr euch?

Wir kennen uns aus unserer Nach-
barschaft Wickinghof. Dort saßen 
wir schon den ein oder anderen 
Abend zusammen, haben Ge-
burtstage und Nachbarschafts-
feste gefeiert und uns auch mal 

mit einem Liter Milch ausgeholfen, 
wenn jemand mal was brauchte 
aus unserer Throngemeinschaft.

Nikolaus & Ruprecht überraschen Königspaar Wissenswertes
Aktuelles Schützenpaar: 
Stefan Nießing & 
Ruth Garriß

Gründungsjahr: 
Ende 19. / Anfang  
20. Jahrhundert

Jubiläumspaare: 
25 Jahre: Josef Fischer & 
Maria Grave †
50 Jahre: Werner Inhester & 
Maria Fischer 

Präsident: 
Jürgen Möllenbeck

Oberst: 

Christian Südholt

Internet / Social Media: 
www.gruetlohn.com / INSTAGRAM FACEBOOK-SQUARE

18.05. - 20.05.2024Rogerius-Schützenverein GrütlohnRogerius-Schützenverein Grütlohn

Wir wünschen 

viel Spaß auf dem 

Schützenfest!

Unsere Öffnungszeiten! 
Donnerstag - Samstag: 17 - 21 Uhr 

Sonntag:  11:30 - 15.00 Uhr 
Familien- und Firmenveranstal- 

tungen aller Art auf Anfrage, wir 
freuen uns auf Ihren Anruf.

� Raesfelder Str. 151 
46325 Borken 

 02865/601414 
 www.gasthaus-starke.de

👍 oder 👎  
des Königspaares

👍 Bier 👎 Sekt
👎 Erbsensuppe 👍 Currywurst

👍 Bitburger 👎 Veltins
👎 Flasche 👍 Glas

👍 Korn 👎 Wacholder
👎 Pfefferminz 👍 Roten

👎 Tanzen 👍 Theke
👍 Liveband  👎 DJ

👎 Vogelstange 👍 Thronabend
👍 Leyla 👎 Bumsbar
👍 Theke  👎 Sektbar

👎 spontan 👍 geplant
👍 Krawatte 👎 Fliege

👎 Sneaker 👍 Anzugschuh
👎 Walzer 👍 Discofox

👍 Helene Fischer 👎 Scooter
👎 Laufen 👍 Fahrrad

👍 Eier braten oder 👎 backen

Übrigens...Übrigens...
Die Erinnerung an die Vergangenheit ist auch eine Mahnung für die Gegenwart und die Zukunft. In den beiden Welt-
kriegen fielen viele Schützenbrüder. Die Ehrung erinnert die Schützen daran, dass Frieden das oberste Gebot ist und 
Krieg niemals eine akzeptable Form der Politik.
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Gibt es mit eurer Throngemein-

schaft geplante Aktionen und 

Events, abgesehen vom Schüt-

zenfest?

Ja, wir haben schon eine gemein-

same Fahrradtour gestartet und 

treffen uns zu unseren Geburts-

tagen. Dort zeigen wir schon mal, 

wie gut wir feiern können.

Was war besonders in eurem 

Schützenfestjahr 2022/2023?

Wir hatten ein ganz langes Vergnü-

gen bei unserem Vogelschießen. 

Der Vogel wollte und wollte ein-

fach nicht runter von der Stange. 

Mit einigen Musik- und Trinkpau-

sen wurde es immer später, dabei 

blieb es die ganze Zeit spannend, 

wer sich die Königswürde holt. Am 

Ende schaffte ich es um genau 

19:15 Uhr, den Vogel abzuschießen. 

Alle freuten sich und waren wahr-

scheinlich auch etwas erleichtert, 

dass Nordick nun endlich ein neues 

Königspaar hatte. Das wurde dann 

am Abend beim Thronball noch 

ausgiebig gefeiert. Viel Zeit für Pla-

nung blieb dann nicht mehr, aber 

wir mögen es auch gerne spontan.

An den König: Gibt es in der Fa-

milie schon andere Schützen-

könige oder bist du der erste?

Nein, ich bin nicht der erste Schüt-

zenkönig in unserer Familie. Wir 

können in unserem Stammbaum 

noch drei weitere Könige und eine 

Königin nachweisen. 

An die Königin: Hättest du selber 

auf den Vogel geschossen, wenn 

es laut Vereinssatzung möglich 

wäre?

Das hätte ich auf keinen Fall ge-

macht, das ist für mich Tradition, 

dass die Männer auf den Vogel 

schießen und das muss auch nicht 

geändert werden.

Was ist aus eurer Sicht die größte 

Vereinsikone?

Unsere größte Vereinsikone ist 

eindeutig unser Präsident Rein-

hard Wiesweg. Er steht uns im-

mer mit Rat und Tat zur Seite und 

unterstützt den Verein schon seit 

Jahren. Wir danken ihm für sein 

Engagement und seine Treue dem 

Schützenverein gegenüber und 

freuen uns auf noch viele weitere 

gemeinsame Jahre und Schüt-

zenfeste, wo wir ausgiebig feiern 

werden.

Habt ihr für euren Festball in 

diesem Jahr schon ein Wunsch-

lied für euren Königstanz?

Wir freuen uns schon auf einen 

Song von Nik P., das Tanzbein zu 

schwingen. Es wird der Klassiker: 

„Braun gebrannte Haut“. Damit 

starten wir dann in den Abend und 

sorgen für gute Stimmung im Zelt 

für Jung und Alt. Danach darf sich 

die Band austoben.

Gibt es eine Person aus dem letz-

ten Schützenfestjahr, die ihr be-

sonders hervorheben möchtet 

und wenn ja, warum?

Wir möchten gerne den alten 

Thron hervorheben, da sie uns 

über das ganze Jahr unterstützt 

und geholfen haben.  Dafür möch-

ten wir euch herzlich danken und 

freuen uns auf ein schönes Schüt-

zenfest 2024.

Wer von eurer Throngemein-

schaft ist der/die Letzte auf der 

Tanzfläche?

Das können wir so nicht sagen, da 

Langes Vergnügen: Vogelschießen bis abendsWissenswertes
Aktuelles Schützenpaar: 

Günter Wellermann &

Renate Schlusemann

Jubiläumspaare: 

25 Jahre: Josef Ebbing- 

Lohaus & Angelika Brinkhaus

50 Jahre: Paul Honerbom & 

Elisabeth Brun-Steggemann 

Präsident: 

Reinhard Wiesweg

Oberst: 

Andreas Hendriks

Internet / Social Media: 

www.heidennordick.de / 

INSTAGRAM FACEBOOK-SQUARE

18.05. - 20.05.2024Schützenbruderschaft St. Georgius Heiden-NordickSchützenbruderschaft St. Georgius Heiden-Nordick

Adolf Dülmer 
Lohnunternehmen GmbH

Deel 14 · 46359 Heiden 

 02867/8596  

www.lu-duelmer.de 

info@lu-duelmer.de 

Folge uns auf  �

Wir wünschen 

allen Vereinen eine  

schöne Schützen- 

festsaison 2024!

Mehrmarkenservice auch im Verkauf!
  Neuwagen    EU-Neuwagen    Jahreswagen 

  Finanzierung    Leasing   Versicherung

Wir wünschen allen Nordickern und 

Gästen eine schöne Schützenfestsaison!

👍 oder 👎  

des Königspaares

👍 Bier 👎 Sekt

👍 Erbsensuppe 👎 Currywurst

👍 Bitburger 👎 Veltins

👎 Flasche 👍 Glas

👎 Korn 👎 Wacholder

👎 Pfefferminz 👍 Roten

👍 Liveband  👎 DJ

👎 Vogelstange 👍 Thronabend

👍 Theke  👎 Sektbar

👍 spontan 👎 geplant

👎 Krawatte 👍 Fliege

👎 Sneaker 👍 Anzugschuh

👎 Walzer 👍 Discofox

👍 Helene Fischer 👎 Scooter

👍 Laufen 👎 Fahrrad

👍 Eier braten oder 👎 backen
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wir alle immer super gerne auf der 

Tanzfläche stehen und gemeinsam 

den Abend genießen. Deswegen 

sagen wir, dass wir die Tanzfläche 

stets zusammen betreten und sie 

auch wieder zusammen verlassen.

Was ist das Lieblingsgetränk 

eurer Throngemeinschaft?

Wir sind, wenn es um Getränke 

beim Schützenfest geht, ganz 

klassisch unterwegs. Wir Män-

ner bleiben gerne beim Bier. 

Schmeckt immer gut, am besten 

gekühlt. Unsere Damen trinken 

gerne Wein oder kalte Ente. Für 

die Nicht-Schützenfestfanatiker 

einmal kurz erklärt: Die kalte Ente 

wird aus Weißwein, Sekt und Obst 

zusammengemischt und wird oft 

an Schützenfesten getrunken.

Was habt ihr Neues über den 

Verein gelernt während eurer 

Regentschaft?

Während unserer Regentschaft 

haben wir eine wichtige Sache 

über unseren Verein gelernt - und 

zwar, dass wir uns immer auf ihn 

verlassen können. Es ist echt toll, 

wenn man merkt, dass der Verein 

nicht nur ein Ort der Tradition und 

des Feierns ist, sondern auch eine 

Gemeinschaft, die fest zusammen-

hält, wenn es darauf ankommt. 

Vor allem vom Vorstand haben 

wir über das ganze Jahr sehr viel 

Unterstützung bekommen.

Was möchtet ihr euren Nach-

folgern mit auf den Weg geben?

Wir haben nur einen Rat für euch: 

Seid spontan und genießt die Zeit! 

Denn im Leben und besonders 

während eurer Regentschaft als 

Schützenfestpaar sind es oft die 

unerwarteten Momente, die die 

besten Erinnerungen schaffen. 

Traut euch also und versucht, den 

Vogel von der Stange zu holen. 

Freut euch auf eine tolle Parade, 

einen unvergesslichen Thronabend 

und viele weitere Aktionen über 

das Jahr hinaus. Ihr werdet es nicht 

bereuen und noch lange in tollen 

Erinnerungen schwelgen, wenn 

ihr euch die Fotos anschaut und 

an die tolle Zeit zurückdenkt.

Woher kennt ihr euch?

Wir kennen uns teilweise schon seit 

Jahrzehnten, als wir zusammen auf 

der Schulbank saßen, gemeinsam 

Matheformeln gebüffelt haben 

und in den Pausen gespielt ha-

ben. Schön, dass wir uns in jungen 

Jahren schon so gut verstanden 

haben und die Freundschaften 

bis heute anhalten, so werden aus 

Schulbanknachbarn Freunde und 

Vertraute. Und dann war da noch 

die Nachbarschaft, dieses wunder-

same Geflecht aus Gartenzäunen 

und Guten-Tag-Gesprächen, das 

uns noch näher zusammenrückte. 

Am Ende des Tages sind es genau 

diese Begegnungen und vermeint-

lichen Kleinigkeiten, die unsere 

Freundschaft zu etwas Besonde-

rem machen - und das ist einfach 

wunderbar!

Wo trefft ihr euch außerhalb des 

Schützenvereinsjahres?

Da wir durch das Schützenfest das 

ganze Jahr schon viel unterwegs 

sind, sei es bei den Schützenfesten 

unserer Nachbarvereine, Fahrrad-

touren und anderen Aktivitäten 

vom Schützenverein, treffen wir 

uns auch mal gerne bei uns zu Hau-

se. Dort können wir dann ganz ge-

mütlich reden, ein paar Gläser Bier 

und Wein trinken und entspannt 

die Abende ausklingen lassen mit 

tollen Gesprächen unter Freunden. 

Jetzt bereiten wir uns aber erstmal 

auf das Schützenfest vor.

18.05. - 20.05.2024Schützenbruderschaft  St. Georgius Heiden-NordickSchützenbruderschaft  St. Georgius Heiden-Nordick

Perfekte Ergebnisse als 

gemeinsames Ziel

Wir wünschen 

eine schöne 

Schützenfest-Saison!

...seit über 50 Jahren

www.gebr-brun.de

Übrigens...Übrigens...
Ohne Leidenschaft kein Engagement und kein Schützenfest. Die Schützenvereine leben von der Leidenschaft ihrer Mit-

glieder, die sich ehrenamtlich im Vorstand engagieren, im Kampf um die Königswürde mitmischen oder einfach nur zur 

Stimmung und einer herzlichen Feier im Zelt beitragen.
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Gibt es mit eurer Throngemein-

schaft geplante Aktionen und 

Events, abgesehen vom Schüt-

zenfest?

Ja, wir haben schon eine legendäre 

Party mit dem Klotzkönigspaar 

Thea und Phil gefeiert. So konnten 

wir uns schon gut auf das Schüt-

zenfest einstimmen.

Was war euer Schützenfest-High-

light 2023, abgesehen vom Kö-

nigsschuss?

Nachdem feststand, dass wir das 

neue Königspaar in Nordvelen 

sind, war ab dann eigentlich alles 

ein Highlight. Besonders schön war 

aber unser Thronball am Abend. 

Wir haben mit vielen tollen Leuten 

getanzt, getrunken und gefeiert. 

Die Band war super und wir hatten 

einfach eine Mega-Stimmung. Ab-

gerundet wurde der Abend oder 

eher gesagt der frühe Morgen mit 

anschließendem Eierbacken beim 

König. Wer so viel tanzt und feiert, 

hat nachher natürlich Hunger. Für 

dieses Jahr gehört das auch wieder 

zum Pflichtprogramm.

Gibt es eine Person aus dem letz-

ten Schützenfestjahr, die ihr be-

sonders hervorheben möchtet 

und wenn ja, warum?

Wir möchten Mareike hervorhe-

ben mit ihrem Titel als „Pfannen-

Champion“. Sie hat nämlich beim 

Eierbacken auf vier Pfannen gleich-

zeitig gebacken. Da war ich (König) 

schon sehr beeindruckt. Vor allem 

war sie ja auch nicht mehr ganz 

nüchtern dabei, das muss man 

erstmal schaffen.

Wer von eurem Thron ist die Letz-

te auf der Tanzfläche?

Das sind eindeutig Pia und ich (Kö-

nigin). Mit unserer Schwestern-

power rocken wir die Tanzfläche 

bis zum geht nicht mehr. Egal ob 

Helene, Narcotic, oder Highway 

to hell mit Luftgitarre, wir machen 

Stimmung auf der Tanzfläche und 

animieren natürlich alle mitzuma-

chen.

Was ist das Lieblingsgetränk 

eurer Throngemeinschaft?

Mit einem kalten Bier und einem 

anschließenden Wacholder kann 

man nie etwas falsch machen. 

Außer vielleicht ein paar zu viele 

davon trinken, aber dafür sind wir 

zu trinkfest!

Was habt ihr Neues über den 

Verein gelernt während eurer 

Regentschaft?

Das große Engagement der Ver-

einsmitglieder, um jedes Jahr aufs 

Neue ein ganz besonderes Fest auf 

die Beine zu stellen. Wir sind sehr 

dankbar, ein Teil dieser tollen Ge-

meinschaft zu sein, die sich gegen-

seitig wertschätzt und unterstützt.

Was kostet euch euer Königs-

jahr?

Das ist tatsächlich gar nicht so ein-

fach zu sagen, aber wir kalkulieren 

auf jeden Fall mit einigen Eierlagen 

und reichlich Schinken und Brot.  

So kann sich wahrscheinlich jeder 

die Königswürde leisten und so ein 

tolles Jahr miterleben.

Wo trefft ihr euch außerhalb des 

Schützenvereinsjahres?

Was für ne Frage, natürlich in Nord-

velen! Entweder treffen wir uns 

zum Essen oder gemütlichen Trin-

ken bei Rappers oder im Sommer 

beim Trecker Treck von der Land-

jugend. Als Winterhighlight sehen 

wir uns auf dem Waldweihnachts-

markt und trinken den ein oder 

anderen Glühwein zusammen.

Schwesternduo rockt die TanzflächeWissenswertes
Aktuelles Schützenpaar: 

Markus Potthoff & 

Lea Mußenbrock

Gründungsjahr: 

1727

Jubiläumspaare: 

25 Jahre: Willi Maas &  

Hedwig Velken

50 Jahre: Franz Brockhaus † 

& Bernhardine Voß † 

Präsident: 

Markus Potthoff

Oberst: 

Christian Schmeing † am 

14.01.2024 im Amt ver-

storben.

Internet / Social Media: 

www.nordvelen.de / INSTAGRAM FACEBOOK-SQUARE

18.05. - 20.05.2024St.-Andreas-Schützengilde NordvelenSt.-Andreas-Schützengilde Nordvelen

• zuverlässig 
• kompetent 
• leistungsstark

Nordvelener Straße 143 
46342 Velen 

Tel. 0 28 63 / 15 29 
www.hante-agrar.de

Wir wünschen 

schöne 

Schützenfesttage!

👍 oder 👎  

des Königspaares

👍 Bier 👎 Sekt

👍 Erbsensuppe 👎 Currywurst

👍 Bitburger 👎 Veltins

👎 Flasche 👍 Glas

👎 Korn 👍 Wacholder

👍 Pfefferminz 👎 Roten

👎 Tanzen 👍 Theke

👍 Liveband  👎 DJ

👍 Vogelstange 👎 Thronabend

👎 Leyla 👍 Bumsbar

👍 Theke  👎 Sektbar

👍 spontan 👎 geplant

👎 Krawatte 👍 Fliege

👎 Sneaker 👍 Anzugschuh

👎 Walzer 👍 Discofox

👎 Helene Fischer 👍 Scooter

👍 Laufen 👎 Fahrrad

👎 Eier braten oder 👍 backen

Übrigens...Übrigens...
Die Rutsche bezeichnet ein Tablett voll Bier. Wird in aller Regel nicht nur für eine Person bestellt, sondern für eine ganze 

Gruppe. Im Festzelt einen einzigen Schützen alleine anzutreffen ist allerdings auch kaum möglich. Schützenfeste zeich-

nen sich durch Geselligkeit aus, entsprechend viele Schützen sind im Zelt in Gruppen anzutreffen.

26



Wissenswertes
Aktuelles Schützenpaar: 
Kai Graafmann & 
Kirstin Kaiser

Gründungsjahr: 
1907 

1. Vorsitzender: 
Hermann-Josef Benning

Oberst: 

Hendrik Schemmer

Internet / Social Media: 
www.schuetzenverein. 
huelsten.de / FACEBOOK-SQUARE

18.05. - 20.05.2024Allgemeiner Bürgerschützenverein HülstenAllgemeiner Bürgerschützenverein Hülsten

Gibt es mit eurer Throngemein-

schaft geplante Aktionen und 

Events, abgesehen vom Schüt-

zenfest?

Ja, wir haben in der Winterzeit 
einen Kennenlernabend veranstal-
tet. Beim Hülstener Lichterfest im 
Dezember hatten wir einen Glüh-
weinstand, an dem wir 1.270,00 
Euro eingenommen haben. Diese 
Summe wurde von uns an den 
Förderverein des Benediktushofes 
Maria Veen gespendet. Im Laufe 
unserer Regentschaft standen und 
stehen noch Termine an, wie zum 
Beispiel Schild aufstellen der Nach-
barn, Vogelschmücken, Krone und 
Kette putzen, Rosen binden und 
diverse andere Aktivitäten.

Was war euer Schützenfest-High-

light 2023, abgesehen vom Kö-

nigsschuss?

Unser Highlight 2023 war für 
uns eindeutig unsere Schützen-
fest-Nachfeier. Wir haben in der 
festlich geschmückten Scheune 
von unserem König Kai gefeiert. 
Bei dieser tollen Atmosphäre und 
einer super Stimmung haben wir 
einen schönen Abend zusammen 
verbracht.

An den König: Gibt es in der Fa-

milie schon andere Schützen-

könige oder bist du der erste?

Ich hatte tatsächlich schon die gro-
ße Ehre, Schützenkönig zu sein, be-
reits 1998/1999 habe ich in Hülsten 
den Vogel abgeschossen. Nun, 25 
Jahre später, habe ich es geschafft, 
die besondere Herausforderung 
erneut anzunehmen und den 
Königstitel wiederzuerlangen. Es 
ist einfach nur schön, diese Reise 
nochmal gehen zu dürfen und tolle 
Erinnerungen zu schaffen.

An die Königin: Hättest du selber 

auf den Vogel geschossen, wenn 

es laut Vereinssatzung möglich 

wäre?

Nein, weil ich die Tradition so gut 
finde.

Wer von eurer Throngemein-

schaft ist der/die Letzte auf der 

Tanzfläche?

Wir feiern alle gerne ausgelassen, 
daher sind wir auch als gesam-
te Throngemeinschaft bis zum 
Schluss dabei. Wir tanzen so lange, 
bis die Band Feierabend macht und 
das Zelt geschlossen wird. Mit der 
passenden Stimmung kann es nur 
ein guter Abend werden.

Was ist das Lieblingsgetränk 

eurer Throngemeinschaft?

Wir stehen auf die klassichen Ge-
tränke. Dazu zählen standardmä-
ßig ein kühles Bier und auf dem 
Thron trinken wir auch gerne mal 
Wein oder Bowle. So ist für jeden 
das richtige dabei.

Was möchtet ihr euren Nach-

folgern mit auf den Weg geben?

Genießt es und habt einfach Spaß! 
Wir wünschen euch ein fantas-
tisches Jahr mit vielen schönen 
Momenten. Da ich (König) das 
schon zum zweiten Mal erleben 
darf, kann ich bestätigen, dass es 
sich lohnt. Es ist schön, die ganzen 
Ereignisse mit einer tollen Gemein-
schaft gemeinsam zu erleben und 
in vollen Zügen zu genießen.

Wo trefft ihr euch außerhalb des 

Schützenvereinsjahres?

Da wir uns schon seit Jahrzehnten 
kennen, treffen wir uns des Öfteren 
privat und genießen entspannte 
Abende zusammen. Sonst sehen 
wir uns bei Festlichkeiten wie Ge-
burtstagen oder anderen öffentli-
chen Events in Hülsten. Jetzt freuen 
wir uns erstmal darauf wieder ge-

meinsam Schützenfest zu feiern

Thron spendet Glühweinstand-Einnahmen

Schöne Schützenfesttage wünscht 
Ihr Raiffeisen-Team!

Raiffeisenstraße 5 · 48734 Reken 

Tel. 02864 - 9495-0 • E-Mail: info@rmvl.de · Internet: www.rmvl.de

Waschpark Maria Veen – jetzt für Sie geöffnet !

Mieten Sie bei uns Ihr 

Wohnmobil für den 

nächsten Urlaub!

Wir sind Ihr Partner 
rund ums Auto!

Neu- und Gebrauchtwagen • 

Werkstatt (alle Marken) Lackiererei • 

HU/AU • Reifenwechsel • Gasabnahme • 

Service • u.v.m.

Unsere Modelle und Angebote 

finden Sie auf 

www.autohaus-vestrick.de

oder telefonisch unter 02864 - 55 55

Gewerbering 18 · Bhf. Reken

info@autohaus-vestrick.de

Autohaus 

Vestrick

Vestrick GmbH & Co. KG

👍 oder 👎  
des Königspaares

👍 Bier 👎 Sekt
👎 Erbsensuppe 👍 Currywurst

👎 Bitburger 👍 Veltins
👎 Flasche 👍 Glas

👎 Korn 👍 Wacholder
👎 Pfefferminz 👍 Roten

👍 Tanzen 👎 Theke
👍 Liveband  👎 DJ

👎 Vogelstange 👍 Thronabend
👍 Leyla 👎 Bumsbar
👍 Theke  👎 Sektbar

👍 spontan 👎 geplant
👎 Krawatte 👍 Fliege

👍 Sneaker 👎 Anzugschuh
👎 Walzer 👍 Discofox

👍 Helene Fischer 👎 Scooter
👍 Laufen 👎 Fahrrad

👎 Eier braten oder 👍 backen

Übrigens...Übrigens...
Ob die klassische Blaskapelle, die Partyband während 
des Krönungsballs oder der DJ am späten Abend – 
Schützenfeste leben von Musik und in der Regel findet 
sich für jede Zielgruppe das passende beim Schützen-
fest.
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Gibt es mit eurer Throngemein-

schaft geplante Aktionen und 

Events, abgesehen vom Schüt-

zenfest?

Grundsätzlich haben wir viele klei-

nere Aktionen geplant, wie zum 

Beispiel Topgolf in Oberhausen 

oder  Wasserski in Xanten. Kom-

menden Winter geht‘s dann ge-

meinsam ab in den Ski-Urlaub.

Was war euer Schützenfest-High-

light 2023, abgesehen vom Kö-

nigsschuss?

Ein absolutes Highlight war auf 

jeden Fall, wie Steffen Venhoff (Mit-

glied der Erler Jäger) mit seiner 

Trompete, beim gemeinsamen 

Spiegeleierbraten, die unterschied-

lichsten Lieder angestimmt hat 

und alle Gäste mitgesungen ha-

ben. Das hat uns wieder gezeigt, 

dass Schützenfest mehr ist als nur 

Party machen, es ist eine Zeit, in 

der wir alle zusammenkommen 

und gemeinsam diese besonderen 

Momente erleben dürfen.

An den König: Gibt es in der Fa-

milie schon andere Schützen-

könige oder bist du der erste?

Auch wenn viele in meiner Ver-

wandtschaft bereits Teil eines Erler 

Throns waren, bin ich tatsächlich 

der erste König in unserer Familien-

historie und darauf bin ich natür-

lich sehr stolz.

Was ist aus eurer Sicht die größte 

Vereinsikone?

Da können wir jetzt zu 100% für 

ganz Erle sprechen, unsere Ver-

einsikone ist ohne Zweifel Arno 

Brömmel. Er ist in Erle ein wahres 

Aushängeschild des Vereins und 

das wird jeder im Dorf bestätigen 

können. Arno ist nicht nur eine Le-

gende, sondern auch ein absoluter 

Macher! Mit seinem Engagement 

und seiner unglaublichen Hingabe 

hat er den Verein geprägt wie kein 

anderer.

Gibt es eine Person aus dem letz-

ten Schützenfestjahr, die ihr be-

sonders hervorheben möchtet 

und wenn ja, warum?

Stellvertretend für den Offiziers-

korps und auch den Erler Vorstand 

möchten wir Felix Roring & Manni 

Gülcher hervorheben, welche sich 

rundum super um uns gekümmert 

haben. Bei allen Fragen standen 

sie uns stets zur Seite, haben uns 

unterstützt und uns eine tolle Zeit 

beschert.

Gibt es eine lustige Anekdote/

einen Schlamassel o.ä. die/der 

während eurer Amtszeit entstan-

den bzw. passiert ist?

Im Gedächtnis bleibt dabei auf 

jeden Fall, wie sich Lukas Rößmann 

die Klamotten beim Spiegeleier-

braten dreckig gemacht hat. Viel-

leicht war er da auch nicht mehr 

ganz nüchtern, aber lustig war es 

für uns schon. Ein kleiner Schla-

massel ist mir (König) bei unserem 

Thronball passiert. Beim Tanzen 

habe ich natürlich Vollgas gegeben 

und das führte dazu, dass meine 

Tanzkette kaputtgerissen ist. Wir 

konnten sie zum Glück wieder 

reparieren.

Was möchtet ihr euren Nach-

folgern mit auf den Weg geben?

Das eine Jahr geht unglaublich 

schnell rum, ist dabei sicherlich 

auch mal etwas anstrengend, aber 

macht unfassbar Laune! Genießt 

also einfach die gemeinsame, 

aufregende Zeit und habt Spaß! 

Diese tollen Momente werdet ihr 

so schnell nicht mehr vergessen.

Wo trefft ihr euch außerhalb des 

Schützenvereinsjahres?

Wir treffen uns superhäufig natür-

lich im Gasthof Brömmel-Wilms in 

Erle. Dort essen wir gemütlich und 

trinken entspannt das ein oder 

andere Bier. Ganz bald können 

wir uns dann hoffentlich im HUB 

Erle treffen.

Trompetenklang beim SpiegeleierbratenWissenswertes
Aktuelles Schützenpaar: 

Lukas Grewing &

Fabienne Nagel

Gründungsjahr: 

1895

Jubiläumspaare: 

25 Jahre: Heinz Hilvers & 

Mechtild Grewe

50 Jahre: Hermann Ebbert 

& Hannelore Reichwald 

Präsident: 

Andreas Pass

Oberst: 

Ludger Schleking

Internet / Social Media: 

www.bsv-erle.de / INSTAGRAM FACEBOOK-SQUARE

25.05. - 27.05.2024Allgemeiner Bürgerschützenverein ErleAllgemeiner Bürgerschützenverein Erle

Wir wünschen allen Schützen und Gästen 

eine schöne Schützenfestsaison 2024.

Osterholten 10 

46348 Raesfeld-Erle

fon: +49(0)2865 6098-77 

fax: +49(0)2865 6098-22

E-Mail: service@passmoebelbau.de

👍 oder 👎  

des Königspaares

👍 Bier oder 👎 Sekt

👍 Erbsensuppe 👎 Currywurst

👎 Bitburger 👍 Veltins

👎 Flasche 👍 Glas

👎 Korn 👍 Wacholder

👍 Pfefferminz 👎 Roten

👍 Tanzen 👎 Theke

👍 Liveband  👎 DJ

👍 Vogelstange 👎 Thronabend

👎 Leyla 👍 Bumsbar

👍 Theke  👎 Sektbar

👍 Spontan 👎 geplant

👎 Krawatte 👍 Fliege

👍 Sneaker 👎 Anzugschuh

👎 Walzer 👍 Discofox

👍 Helene Fischer 👎 Scooter

👎 Laufen 👍 Fahrrad

👎 Eier braten oder 👍 backen
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Gibt es mit eurer Throngemein-

schaft geplante Aktionen und 

Events, abgesehen vom Schüt-

zenfest?

Aber natürlich! Mit unserem Thron 

haben wir nicht nur das Schützen-

fest im Blick, sondern auch andere 

Veranstaltungen wie das Kaiser-

schießen in Rhedebrügge Esch-

riege. Es gehört dazu, die Nach-

barvereine zu besuchen und wir 

freuen uns jetzt schon auf einen 

großartigen Start in die Schützen-

festsaison in Eschriege.

Was war euer Schützenfest-High-

light 2023, abgesehen vom Kö-

nigsschuss?

Ein unvergessliches Highlight 

unseres Schützenfestes 2023 

war zweifellos der Thronsturm - 

welcher mit einem einzigartigen 

Saxofon-Solo von unserer Band 

untermalt wurde. Die Stimmung 

war einfach super, alle hatten Spaß 

und haben oben auf dem Thron 

getanzt.

Habt ihr für euren Festball in 

diesem Jahr schon ein Wunsch-

lied für euren Königstanz?

Ja, wir haben uns schon für ein 

Lied entschieden und es ist ein 

echter Hit: „Zusammen“ von den 

Fanta 4 ft. Clueso. Es ist für uns der 

perfekte Song, um die Tanzfläche 

gemeinsam zu eröffnen und be-

schreibt uns als Thron noch besser.

Gibt es eine Person aus dem letz-

ten Schützenfestjahr, die ihr be-

sonders hervorheben möchtet 

und wenn ja, warum?

Eine Person, die wir besonders 

hervorheben möchten, ist Rainer 

Hüging, unser Präsident und mein 

letztjähriger Konkurrent an der 

Vogelstange. Danke dir für das 

spannende Duell, die wertvollen 

Tipps und den Mut. Ich drücke dir 

die Daumen, dass es dieses Jahr 

klappt und wir dich als König fei-

ern dürfen.

Was habt ihr Neues über den 

Verein gelernt während eurer 

Regentschaft?

Eins haben wir gelernt: Nach dem 

Königsschuss wird es richtig stres-

sig! Die Frauen brauchen Kleider, 

die Einladungen für den Thron 

müssen raus und und und. Für alles 

bleiben nur wenige Stunden, bis 

Parade und Thronball beginnen. 

Aber am Ende sind es doch die 

tollen Erinnerungen und schönen 

Momente, die bleiben.

Wo trefft ihr euch außerhalb des 

Schützenvereinsjahres?

Wir treffen uns gelegentlich beim 

Homeraner Fußball. Dort wird ent-

weder zugeschaut oder selbst mal 

der Ball geschossen. Ansonsten 

sehen wir uns an den verschiedens-

ten Theken in der Umgebung, bei 

Partys, Geburtstagen, Karnevals-

feiern oder anderen öffentlichen 

Veranstaltungen. Wir sind für jeden 

Spaß zu haben und können dabei 

immer gut Stimmung verbreiten.

Homer feiert Thronsturm mit Saxofon-Solo
Wissenswertes
Aktuelles Schützenpaar: 

Matthis Borchers & 

Verena Feldhaus

Gründungsjahr: 

1950

Jubiläumspaare: 

25 Jahre: Franz Josef  

Steffens & Viola Ebbert

50 Jahre: Heinrich  

Grömping & Gerlind Wülfing 

Präsident: 

Rainer Hüging

Major: 

Paul Stenkamp

Social Media: 

 INSTAGRAM 

30.05. - 31.05.2024Schützenverein HomerSchützenverein Homer

Wir sind Ihr Spezialist in Sachen 

Rollladenbau, Trockenbau und 

Zimmereiarbeiten. 

Bereits seit 1978 steht die 
Firma EC Holztechnik, ehem. 
Egbert Cluse, für Qualität und 
Zuverlässigkeit.

EC Holztechnik GmbH & Co. KG 
Michael Nießing 

Helweg 68 | 46348 Raesfeld  
Tel.: 02865 / 509 

info@ec-holztechnik.de

Viel Spaß beim Schützenfest!

Wir wünschen allen Schützen und Gästen 

eine schöne Schützenfestsaison 2024.

Osterholten 10 

46348 Raesfeld-Erle

fon: +49(0)2865 6098-77 

fax: +49(0)2865 6098-22

E-Mail: service@passmoebelbau.de

👍 oder 👎  

des Königspaares

👍 Bier 👎 Sekt

👎 Erbsensuppe 👍 Currywurst

👎 Bitburger 👍 Veltins

👍 Flasche 👎 Glas

👍 Korn 👎 Wacholder

👍 Pfefferminz 👎 Roten

👎 Tanzen 👍 Theke

👍 Liveband  👎 DJ

👎 Vogelstange 👍 Thronabend

👎 Leyla 👍 Bumsbar

👍 Theke  👎 Sektbar

👍 spontan 👎 geplant

👎 Krawatte 👍 Fliege

👍 Sneaker 👎 Anzugschuh

👎 Walzer 👍 Discofox

👎 Helene Fischer 👍 Scooter

👎 Laufen 👍 Fahrrad

👎 Eier braten oder 👍 backen

Übrigens...Übrigens...
Die Wertmarke ist eines der Zahlungsmittel während 

des Schützenfestes. Von Bier und Wasser bis hin zu 

Currywurst ist damit alles zu bekommen. Die Wertmar-

ke schützt die Schützen davor, nach lästigem Kleingeld 

suchen zu müssen und dieses zu verlieren. Die Wert-

marken dagegen lassen sich recht einfach an den Hut 

stecken.
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Gibt es mit eurer Throngemein-

schaft geplante Aktionen und 

Events, abgesehen vom Schüt-

zenfest?

Oh ja, außerhalb der Schützensai-
son haben wir eine Kneipenralley 
geplant. Ein Abenteuer durch ver-
schiedene Kneipen, bei dem wir 
unsere Durstlöscher testen und 
jede Menge Spaß haben. Diesen 
Tag werden wir nicht so schnell 
vergessen.

An den König: Gibt es in der Fa-

milie schon andere Schützen-

könige oder bist du der erste?

Bei uns in der Familie bin ich schon 
der zweite König. Mein Sohn Utz 
hat vor ein paar Jahren schon den 
Vogel abgeschossen und die Kö-
nigsplakette getragen. Zu seiner 
Königin wählte er die Tochter mei-
ner jetzigen Königin. Die Königs- 
und Königinnen-Gene stecken also 
in beiden Familien.

An die Königin: Hättest du selber 

auf den Vogel geschossen, wenn 

es laut Vereinssatzung möglich 

wäre?

Die Chance hätte ich mir nicht neh-
men lassen. Ich hätte es auf jeden 
Fall versucht. Ob ich so treffsicher 
gewesen wäre, sei mal dahinge-
stellt, aber einen Versuch wäre es 
sicherlich wert.

Gibt es eine Person aus dem letz-

ten Schützenfestjahr, die ihr be-

sonders hervorheben möchtet 

und wenn ja, warum?

Wir möchten unseren Ehepartnern 
danken für die großartige Unter-
stützung. Ihr steht uns immer zur 
Seite, macht jeden Spaß mit und 
schafft mit uns tolle Erinnerungen.

Wer von eurer Throngemein-

schaft ist der/die Letzte auf der 

Tanzfläche?

Das sind ganz eindeutig wir! Als 
König und Königin ist es unsere 
Aufgabe, die Tanzfläche bis zum 
Ende zu rocken. Wir bleiben so 

lange, bis die Musik ausgeht. Das 
werden wir auch dieses Jahr wie-
der zeigen.

Was habt ihr Neues über den 

Verein gelernt während eurer 

Regentschaft?

Während unserer Regentschaft 
haben wir wirklich die Bedeutung 
der Gemeinschaft und die harte 
Arbeit, die dahintersteckt, im Ver-
ein kennengelernt. Es ist erstaun-
lich zu sehen, wie viel Engagement 
und Einsatzbereitschaft in unserem 
Verein vorhanden sind. Wir danken 
allen, die jedes Jahr so ein tolles 
Schützenfest auf die Beine stellen.

Was möchtet ihr euren Nach-

folgern mit auf den Weg geben?

Wenn wir unseren geliebten 
Nachfolgern einen königlichen 
Ratschlag mit auf den Weg ge-
ben könnten, dann wäre es wohl 
dieser: Genießt jeden Augenblick, 
denn wie sagt man so schön - zack 
ist es vorbei! Aber im Ernst, die 
Amtszeit vergeht wirklich wie im 
Flug, gerade wurde der Vogel erst 
abgeschossen, wir feierten und 
machten Party bei unserem Fest-
ball und schon ist ein Jahr um, 
und Schützenfest steht wieder an.

Wo trefft ihr euch außerhalb des 

Schützenvereinsjahres?

Wir finden immer eine Möglichkeit 
zum Feiern. Und da Burlo auch 
nicht das größte Dorf ist, sieht man 
sich sowieso des Öfteren. Egal ob 
bei Geburtstagen oder anderen 
Aktivitäten, gute Laune und die 
passende Stimmung sind gesi-
chert. Bei uns ist keine Party sicher.

Wissenswertes
Aktuelles Schützenpaar: 
Uli Frieling & Anja Reiß

Gründungsjahr: 
1632

Jubiläumspaare: 
25 Jahre: Heinz Räckers & 
Anne Melis
50 Jahre: Bernhard Hüning † 
& Adele Langenbrink 

Präsident: 
Wolfgang Niehaves

Oberst: 

Roland Schlottbom

Internet / Social Media: 

www.buergerschuetzenver-
ein-burlo.de / FACEBOOK-SQUARE

Bürger

Schützenverein

1632

07.06. - 09.06.2024Bürgerschützenverein Burlo Bürgerschützenverein Burlo 

Königsplakette bleibt in der Familie

Zur  

Schützenfestsaison 

 viel Spaß  

und gute Laune  

wünschen wir den 

Burloern und allen  

Gästen!

46325 Borken-Burlo

Burdarper Heide 8

👍 oder 👎  
des Königspaares

👍 Bier 👎 Sekt
👎 Erbsensuppe 👍 Currywurst

👍 Bitburger 👎 Veltins
👍 Flasche 👎 Glas

👎 Korn 👍 Wacholder
👍 Pfefferminz 👎 Roten

👍 Tanzen 👎 Theke
👍 Liveband  👎 DJ

👎 Vogelstange 👍 Thronabend
👍 Leyla 👎 Bumsbar
👍 Theke  👎 Sektbar

👍 spontan 👎 geplant
👍 Krawatte 👎 Fliege

👎 Sneaker 👍 Anzugschuh
👎 Walzer 👍 Discofox

👍 Helene Fischer 👎 Scooter
👍 Laufen 👎 Fahrrad

👍 Eier braten oder 👎 backen

Übrigens...Übrigens...
Der neue König muss gebührend gefeiert und vorgestellt werden. Wie ginge das besser als mit einem Festumzug durch 
die Stadt? Die Bevölkerung kann sich den neuen Regenten samt Königin ansehen, oft werden sie in einer Kutsche 
durch die Stadt gefahren und gefeiert.
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Wissenswertes
Aktuelles Schützenpaar: 

Hendrik Uebbing & 

Annika Garvert

Gründungsjahr: 

1921

Jubiläumspaare: 

25 Jahre: Josef Große-Vehn-

haus & Renate Wellkamp

50 Jahre: Bernhard Spöler † 

& Maria Bölker †

Präsident: 

Thomas Sühling

Oberst: 

Andre Niehnhaus

Social Media: 

 INSTAGRAM FACEBOOK-SQUARE

14.06. - 16.06.2024St.-Hubertus-Schützenverein WestenborkenSt.-Hubertus-Schützenverein Westenborken

Gibt es mit eurer Throngemein-

schaft geplante Aktionen und 

Events, abgesehen vom Schüt-

zenfest?

Wir besuchen gemeinsam unsere 

Nachbarschützenvereine und gra-

tulieren den amtierenden Thronge-

meinschaften. Im Winter haben wir 

eine Winterwanderung gemein-

sam mit dem Thron 2022/2023 

gestartet, um das neue Thronjahr 

einzuläuten. Sonst freuen wir uns 

jetzt schon auf die Aktionen eine 

Woche vor unserem Thronball: 

Schmücken, Fahne aufstellen, 

Vorfreude genießen.

Was war euer Schützenfest-High-

light 2023, abgesehen vom Kö-

nigsschuss?

Ein Highlight war natürlich unser 

Thronballwochenende mit dem 

Fahne aufhängen, einer tollen Fete 

beim Thronball und ein geselliges 

Eierbacken zum Abschluss in den 

Morgenstunden.

An den König: Gibt es in der Fa-

milie schon andere Schützen-

könige oder bist du der erste?

Unserer Familie liegt das Schützen-

fest im Blut. Mein Vater hat auch 

schon selber den Vogel abgeschos-

sen und meine Mutter durfte sich 

auch schon Schützenkönigin nen-

nen und ein Jahr voller Party und 

tollen Ereignissen genießen.

An die Königin: Hättest du selber 

auf den Vogel geschossen, wenn 

es laut Vereinssatzung möglich 

wäre?

Ich lasse kein Schützenfest aus-

fallen und bin froh, auch als Mu-

sikerin jeden Programmpunkt 

mitzugestalten, aber den Schuss 

habe ich gerne meinem König 

Hendrik überlassen. Das war der 

gleiche Nervenkitzel und die glei-

che Freude, wie Hendrik sie erlebt 

hat. Den Tag haben wir also beide 

sehr genossen.

Gibt es eine lustige Anekdote/

einen Schlamassel o.ä., die/der 

während eurer Amtszeit entstan-

den bzw. passiert ist?

Hendrik wurde am Abend nach 

seinem Königsschuss mit einem 

Banner zu Hause begrüßt, denn 

da gibt es jetzt ein doppeltes Kö-

nigreich. Sein Schwiegervater ist 

König im Renzelhook. Was nicht 

so schön war, dass unser Tanz nach 

dem Königsschuss zuerst noch auf 

der Kippe stand. Ich (die Königin) 

habe mir kurz vorher noch den Fuß 

verletzt. In der Aufregung war das 

Tanzen auch kein Problem mehr.

Was habt ihr Neues über den 

Verein gelernt während eurer 

Regentschaft?

Wir sind mit dem Verein aufge-

wachsen, aber trotzdem lernt man 

gerade im Thronjahr einige Ver-

einsmitglieder noch näher kennen 

und schätzen.

Was möchtet ihr euren Nach-

folgern mit auf den Weg geben?

Es lohnt sich absolut einmal den 

Vogel abzuschießen und ein Re-

gentschaftsjahr zu genießen. Die 

Zeit ist einfach unbeschreiblich 

und die Erinnerungen bleiben für 

immer.

Woher kennt ihr euch?

Wir kennen uns schon, seitdem wir 

Kinder waren, denn wir kommen 

beide aus Westenborken. So kam 

es, dass wir genau vor 20 Jahren 

das Pfingstbrautpaar im Loohook 

waren. Eine Zeit lang haben wir 

sogar zusammen in der Blaskapelle 

auf Schützenfesten musiziert. Und 

nun stehen wir hier zusammen als 

Königspaar.

Auf welchen Programmpunkt 

freut ihr euch in 2024 am meis-

ten? 

Auf das „Ausholen“ am Sonntag-

morgen. Nach unserem Thron-

ball werden wir morgens von der 

Schützenkompanie ausgeholt und 

marschieren gemeinsam zurück 

zur Schützenhalle. Dort genießen 

wir die Vogelstange und die letzten 

Stunden unseres Regentschafts-

jahres bevor das neue Königspaar 

den Thron übernimmt.

Königin tanzt trotz Verletzung munter weiter

👍 oder 👎  

des Königspaares

👍 Bier 👎 Sekt

👎 Erbsensuppe 👍 Currywurst

👍 Bitburger 👎 Veltins

👎 Flasche 👍 Glas

👎 Korn 👍 Wacholder

👍 Pfefferminz 👎 Roten

👍 Tanzen 👎 Theke

👍 Liveband  👎 DJ

👍 Vogelstange 👎 Thronabend

👎 Leyla 👍 Bumsbar

👍 Theke  👎 Sektbar

👎 spontan 👍 geplant

👎 Krawatte 👍 Fliege

👎 Sneaker 👍 Anzugschuh

👎 Walzer 👍 Discofox

👍 Helene Fischer 👎 Scooter

👍 Laufen 👎 Fahrrad

👎 Eier braten oder 👍 backen

Übrigens...Übrigens...
Die langjährigen Mitglieder des Vereins, die einen Meilenstein erreichen und entsprechend ausgezeichnet werden. Vie-

le halten dem Verein seit 25 oder 50 Jahren die Treue. Seltener sind 60 Jahre Mitgliedschaft im Verein, wenn die Schüt-

zen jung eingetreten und ununterbrochen dabei geblieben sind. Die Jubilare werden im Rahmen des Schützenfestes 

gefeiert und auszeichnet.
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Gibt es mit eurer Throngemein-

schaft geplante Aktionen und 

Events, abgesehen vom Schüt-

zenfest?

Wir planen eine Vielzahl an ver-

schiedenen Aktionen außerhalb 

der Schützenfestsaison. Angefan-

gen mit dem Besuch beim Weih-

nachtsmarkt, hier stimmten wir 

uns mit ein paar Glühwein auf 

die Weihnachtszeit ein. Im neuen 

Jahr haben wir dann zusammen 

Karneval gefeiert und bei einer 

Winterwanderung ordentlich für 

Stimmung gesorgt.

Was war euer Schützenfest-High-

light 2023, abgesehen vom Kö-

nigsschuss?

Nachdem der Vogel gefallen war, 

waren wir alle in Party-Laune. Des-

wegen ist unser unvergesslicher 

Thronabend unser Schützenfest-

Highlight 2023. Die Stimmung war 

einfach atemberaubend.

An den König: Gibt es in der Fa-

milie schon andere Schützen-

könige oder bist du der erste?

In meiner Familie bin ich der dritte 

Schützenkönig. Mein Vater, mein 

Patenonkel und auch mein Opa 

haben schon den Vogel in Esch-

riege abgeschossen. Da wollte 

ich die Tradition natürlich gerne 

weiterführen.

Habt ihr für euren Festball in 

diesem Jahr schon ein Wunsch-

lied für euren Königstanz?

Ja, wir haben schon unser Wunsch-

lied für den Königstanz ausgesucht 

- „Null auf Hundert“ von Helene 

Fischer. Es passt perfekt zu uns 

und unserer Throngemeinschaft, 

denn wir geben gerne Vollgas, auf 

der Tanzfläche und an der Theke.

Gibt es eine lustige Anekdote/

einen Schlamassel o.ä., die/der 

während eurer Amtszeit entstan-

den bzw. passiert ist?

Da gab es auf jeden Fall etwas Lus-

tiges: Die Königsfahne wurde dem 

ehemaligen König geklaut und 

zwar von der Nachbarschaft des 

neuen Königs. Da war der Schre-

cken erstmal groß, aber das Lachen 

noch größer!

Was ist das Lieblingsgetränk 

eurer Throngemeinschaft?

Da sind wir uns einig: Bier und 

Wein, das ist fein! Denn nichts 

bringt unsere Throngemein-

schaft besser zusammen als ein 

gutes Glas Bier oder Wein, um die 

Schützenfesttage zu feiern und 

zu genießen.

Was habt ihr Neues über den 

Verein gelernt während eurer 

Regentschaft?

Während unserer Regentschaft 

haben wir  den starken Zusam-

menhalt innerhalb des Vereins 

kennengelernt. Zudem haben wir 

die Vorteile eines kleinen Vereins 

erkannt - die enge Bindung, die 

persönliche Atmosphäre und die 

Möglichkeit, sich aktiv einzubrin-

gen. Wir sind stolz Teil dieser tollen 

Gemeinschaft zu sein.

Was möchtet ihr euren Nach-

folgern mit auf den Weg geben?

Unser Rat an die Nachfolger: Ge-

nießt dieses Jahr in vollen Zügen. 

Es ist eine Zeit mit einigen Her-

ausforderungen, aber auch voller 

unvergesslicher Momente. Habt 

keine Angst und traut euch!

Woher kennt ihr euch?

Wir kennen uns durch verschie-

dene Begebenheiten: Zum einen 

durch den Verein, da wir alle Schüt-

zenfest-Liebhaber sind, sieht man 

sich jedes Jahr und feiert zusam-

men. Dazu kennen wir uns auch 

durch gemeinsame Cliquen und 

Partys, die wir zusammen feiern.

Was sind eure Highlights in die-

sem Schützenfestjahr?

Da wir dieses Jahr unser 350-jähri-

ges Jubiläums-Schützenfest feiern, 

ist sowieso jeder Tag ein Highlight. 

Wir freuen uns besonders auf den 

Zapfenstreich, den Sternmarsch 

und unseren Thronabend, wo wir 

ordentlich feiern werden.

Wo trefft ihr euch außerhalb des 

Schützenvereinsjahres?

Wir sind überall aufzufinden. Ob 

auf privaten Partys und Geburts-

tagsfeiern oder organisierten Ver-

anstaltungen vom Verein. Wir sind 

dabei und sorgen für eine tolle 

Stimmung, das werden wir auch 

dieses Jahr beim Schützenfest 

wieder zeigen.

Eschriege feiert 350-jähriges JubiläumWissenswertes
Aktuelles Schützenpaar: 

Tobias Niehaves &

Emma Hoves

Gründungsjahr: 

1674

Jubiläumspaare: 

25 Jahre: Jörg Köster & 

Andrea Elskamp geb. Böing

50 Jahre: Johannes Nießing † 

& Agnes Haselhoff 

Präsident: 

Johannes Mengering

Oberst: 

Carsten Hoves

Internet / Social Media: 

www.eschriege.de / INSTAGRAM FACEBOOK-SQUARE

22.06. - 24.06.2024Schützenverein Eschriege 1674Schützenverein Eschriege 1674

WWW.HESELHAUS-LANDMASCHINEN.DE�  �

46325 BORKEN-RHEDEBRÜGGE • BOCHOLTER STRASSE 269 • TEL.: 0 28 72 / 91 821 - 0

Zum 350-jährigen Jubiläum wünschen
wir ein spannendes Kaiserschießen!

 Verkauf & Reparatur von Land- und Baumaschinen
 Vermietung von Maschinen, Anhängern, Minibaggern, u.v.m.
 Maschinenbörse und Ersatzteilversorgung

Wir stellen ein:

Land- und Baumaschinenmechatroniker (m/w/d)

Throngemeinscha

Viel Vergnügen

beim Schützenfest!

Besonders allen Eschriegern  

und Gästen bei unserem  

diesjährigen Kaiserschießen!

www.khm-technik.de

Ihr Partner für Heizung und Sanitär
zukunftsorientiert und professionell

�  Heizungs- und Lüftungstechnik

�  Wartung und Notdienst

�  Regenerative Energien

�  Badgestaltung

Passerschroer  

Heizung & Sanitär GmbH

Tenkweg 34  I  46325 Borken-Rhedebrügge

📞📞  0160-91071268   
www.passerschroer-sanitaer.de

NEU IN BORKEN

Folge uns 

� �

Viel Spaß auf den  
Schützenfesten in 2024!

👍 oder 👎  

des Königspaares

👍 Bier 👎 Sekt

👎 Erbsensuppe 👍 Currywurst

👍 Bitburger 👎 Veltins

👍 Flasche 👎 Glas

👍 Korn 👎 Wacholder

👍 Pfefferminz👎 Roten

👍 Tanzen 👍 Theke

👍 Liveband  👎 DJ

👎 Vogelstange 👍 Thronabend

👍 Leyla 👎 Bumsbar

👍 Theke  👎 Sektbar

👍 spontan 👎 geplant

👎 Krawatte 👍 Fliege

👍 Sneaker 👎 Anzugschuh

👎 Walzer 👍 Discofox

👍 Helene Fischer 👎 Scooter

👍 Laufen 👎 Fahrrad

👎 Eier braten oder 👍 backen
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Wissenswertes
Aktuelles Schützenpaar: 

Karsten Schäfer &

Patricia Ruz Dominguez

Gründungsjahr: 

1955

Jubiläumspaare: 

25 Jahre: Rainer Illerhues & 

Carola Grave

50 Jahre: Hermann Schu-

macher & Gertrud Jeusfeld 

Präsident: 

Carsten Strohkamp

Oberst: 

Werner Fragemann

Internet / Social Media: 

www.hubertus-reken.de / 

INSTAGRAM FACEBOOK-SQUARE

05.07 - 07.07.2024St.-Hubertus-Schützenbruderschaft Bahnhof RekenSt.-Hubertus-Schützenbruderschaft Bahnhof Reken

Was war euer Schützenfest-High-

light 2023, abgesehen vom Kö-

nigsschuss?

Das waren wohl ganz klar unsere 

gemeinsamen Abende, die uns am 

meisten in Erinnerung geblieben 

sind. Die Stimmung in unserer 

Throngemeinschaft war fantas-

tisch. Wir freuen uns schon auf 

unseren kommenden Thronball.

An den König: Gibt es in der Fa-

milie schon andere Schützen-

könige oder bist du der erste?

In meiner Familie bin ich tatsäch-

lich der Dritte im Bunde, der die 

königliche Krone trägt. Scheint als 

lägen die Gene in unserer Familie.

Was ist aus eurer Sicht die größte 

Vereinsikone?

Für uns gibt es keine spezifische 

Vereinsikone. Das Schützenfest 

lebt von der Gemeinschaft und der 

Zusammenarbeit vieler wichtiger 

Personen, die alle zum reibungs-

losen Ablauf beitragen. Jeder hat 

seine Rolle, und ohne sie alle würde 

das Fest nicht funktionieren.

Wer von eurer Throngemein-

schaft ist der /die Letzte auf der 

Tanzfläche?

Wenn es darum geht, wer in unse-

rer Throngemeinschaft die Tanz-

fläche bis zum Schluss rockt, dann 

ist es eindeutig Patrick! Er bleibt so 

lange bis die Musik aufhört.

Was ist das Lieblingsgetränk 

eurer Throngemeinschaft?

In unserer Throngemeinschaft gibt 

es ein unbestrittenes Lieblings-

getränk, das uns alle in geselliger 

Runde vereint: Bier! Egal ob an 

der Vogelstange am Bierwagen 

oder an der Theke im Zelt - Bier 

geht immer!

Was möchtet ihr euren Nach-

folgern mit auf den Weg geben?

Bitte abschießen und König wer-

den! Es lohnt sich. Vergesst den 

Spaß nicht und die Erinnerungen 

werden euch immer im Gedächt-

nis bleiben.

Wo trefft ihr euch außerhalb des 

Schützenvereinsjahres?

Außerhalb der Schützenfestsaison 

ist unser Lieblingstreffpunkt bei 

Leni und Dennis. Ihre Gastfreund-

schaft und Gemütlichkeit machen 

es zu unserem zweiten Zuhause, 

egal ob sie wollen oder nicht! Für 

ein paar Bier und einen netten 

Plausch ist unsere Throngemein-

schaft immer zu haben.

Throngemeinschaft ist bereit für das Fest

Carl-Benz-Str. 11 

48734 Reken 

Tel. 02864/9501240

Wir wünschen 

eine fröhliche 

Schützenfest- 

Saison!

Reken • Alte Ziegelei 4  
Tel.: 02864 / 94980  

www.automobile-krampe.de

Wir wünschen 
eine schöne 

Schützenfest-Saison!

👍 oder 👎  

des Königspaares

👍 Bier 👎 Sekt

👍 Erbsensuppe 👎 Currywurst

👎 Bitburger 👍 Veltins

👍 Flasche 👎 Glas

👍 Korn 👎 Wacholder

👎 Pfefferminz 👍 Roten

👍 Tanzen 👎 Theke

👍 Liveband  👎 DJ

👎 Vogelstange 👍 Thronabend

👍 Leyla 👎 Bumsbar

👍 Theke  👎 Sektbar

👍 spontan 👎 geplant

👎 Krawatte 👍 Fliege

👍 Sneaker 👎 Anzugschuh

👎 Walzer 👍 Discofox

👍 Helene Fischer 👎 Scooter

👍 Laufen 👎 Fahrrad

👍 Eier braten oder 👎 backen

Übrigens...Übrigens...
Mit den Ehrenschüssen werden die Schützenfeste traditionell eröffnet. Bevor die ernsthaften 

Königsanwärter anlegen dürfen, zielen unter anderem Bürgermeister, Pfarrer und ehemalige 

Könige auf den Vogel. Außerdem werden die Insignien des Vogels abgeschossen, bevor der 

neue König gesucht wird.
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Wissenswertes
Aktuelles Schützenpaar: 

Werner Ridder &

Ute Nienhaus

Gründungsjahr: 

1867

Jubiläumspaare: 

25 Jahre: Klaus Ostendorf &

Klara Schmäing

50 Jahre: Hubert Ostendorf 

& Sigrid Santucci

Präsident: 

Werner Vorholt

Oberst: 

Ralf Höing

Internet / Social Media: 

www.bsv-raesfeld.de /  FACEBOOK-SQUARE

Gibt es mit eurer Throngemein-

schaft geplante Aktionen und 

Events, abgesehen vom Schüt-

zenfest?

Oh, definitiv! Mit unserer Thron-

gemeinschaft haben wir nicht nur 

das Schützenfest im Blick, sondern 

auch einige Pläne für die Zeit da-

zwischen. Was genau geplant wird, 

ist noch nicht sicher, aber Spaß, 

gute Laune und eine fantastische 

Stimmung sind immer dabei.

Was war euer Schützenfest-High-

light 2023, abgesehen vom Kö-

nigsschuss?

Ein unvergessliches Highlight un-

seres Schützenfestes 2023 war auf 

jeden Fall unser erster Thronabend 

und besonders der Thronsturm. Es 

war der Startschuss für unser kö-

nigliches Abenteuer, ein Moment 

voller Aufregung und Vorfreude, 

den wir mit unseren Ehrenpaaren 

genießen durften. Wir freuen uns 

jetzt schon auf unseren diesjähri-

gen Thronabend und natürlich auf 

alles, was rundherum dazugehört.

An die Königin: Hättest du selber 

auf den Vogel geschossen, wenn 

es laut Vereinssatzung möglich 

wäre?

Nein, da lasse ich den Männern 

lieber den Vortritt. Die Tradition 

gehört meiner Meinung nach dazu 

und muss auch nicht geändert 

werden. Vielleicht wird sich das 

irgendwann ändern, aber aktuell 

bin ich mit der aktuellen Regelung 

zufrieden so.

Was ist aus eurer Sicht die größte 

Vereinsikone?

Aus unserer Sicht gibt es in unse-

rem Verein eine echte Legende, die 

man einfach nicht ignorieren kann 

- und das ist Josef Wilger, besser 

bekannt als Krudt! Er ist wie der 

lebende Beweis dafür, dass man 

im Verein wirklich Großes bewirken 

kann, wenn man viel Leidenschaft 

und Engagement mitbringt. Krudt 

ist nicht nur bekannt für seine Ver-

einsarbeit, sondern auch für sei-

nen unverwechselbaren Charakter 

und seine humorvolle Art. Wir sind 

dankbar, ihn in unseren Reihen 

zu haben.

Habt ihr für euren Festball in 

diesem Jahr schon ein Wunsch-

lied für euren Königstanz?

Für unseren Thronball haben wir 

noch kein konkretes Wunschlied 

für den Ehrentanz ausgewählt. Wir 

sind offen für alles und lassen uns 

gerne von der Band überraschen. 

Die kennen wohl genug Lieder für 

einen guten Eröffnungstanz, der 

Stimmung verbreitet.

Gibt es eine Person aus dem letz-

ten Schützenfestjahr, die ihr be-

sonders hervorheben möchtet 

und wenn ja, warum?

Absolut! Wenn wir auf das letzte 

Schützenfestjahr zurückblicken, 

gibt es definitiv zwei Namen, die 

wir besonders hervorheben möch-

ten: Werner Vorholt und Ewald 

Schmäing. Die beiden waren im-

mer da, wenn wir sie brauchten 

und bereit, uns mit Rat und Tat 

zur Seite zu stehen. Und das Beste 

daran ist, dass sie es auf ihre ganz 

eigene, charmante Art und Weise 

tun. Sie bringen uns immer wieder 

zum Lachen.

Thron verlässt Tanzfläche nur gemeinsam

06.07 - 08.07.2024Allg. St.-Johannis-Bürgerschützenverein RaesfeldAllg. St.-Johannis-Bürgerschützenverein Raesfeld

👍 oder 👎  

des Königspaares

👍 Bier oder 👎 Sekt

👍 Erbsensuppe 👎 Currywurst

👎 Bitburger 👍 Veltins

👍 Flasche 👎 Glas

👎 Korn 👍 Wacholder

👎 Pfefferminz 👍 Roten

👍 Tanzen 👎 Theke

👍 Liveband  👎 DJ

👍 Vogelstange 👎 Thronabend

👎 Leyla 👍 Bumsbar

👍 Theke  👎 Sektbar

👍 Spontan 👎 geplant

👍 Krawatte 👎 Fliege

👍 Sneaker 👎 Anzugschuh

👎 Walzer 👍 Discofox

👍 Helene Fischer 👎 Scooter

👎 Laufen 👍 Fahrrad

👍 Eier braten oder 👎 backen

Gas- und Wasserinstallation

Bad- und Sanitäreinrichtung

Heizungs- und Lüftungsanlagen

Solaranlagen und Wärmepumpen

Dichtheitsprüfung gemäß §61a LWG NRW

Wasseraufbereitung und Rohrreinigung

Gas- und Wasserinstallation

Bad- und Sanitäreinrichtung

Heizungs- und Lüftungsanlagen

Solaranlagen und Wärmepumpen

Dichtheitsprüfung gemäß §61a LWG NRW

Wasseraufbereitung und Rohrreinigung

Wir wünschen allen Raesfeldern und Gästen 
eine schöne Schützenfestsaison!

Ährenfeld 7 
46348 Raesfeld 

  (02865) 204464 
  info@vorholt-wuw.de

www.vorholt-wuw.de

Gas- und Wasserinstallation

Bad- und Sanitäreinrichtung

Heizungs- und Lüftungsanlagen

Solaranlagen und Wärmepumpen

Dichtheitsprüfung gemäß §61a LWG NRW

Wasseraufbereitung und Rohrreinigung

   Gas- und Wasserinstallation

Gas- und Wasserinstallation

Bad- und Sanitäreinrichtung

Heizungs- und Lüftungsanlagen

Solaranlagen und Wärmepumpen

Dichtheitsprüfung gemäß §61a LWG NRW

Wasseraufbereitung und Rohrreinigung

   Bad- und Sanitäreinrichtung

Gas- und Wasserinstallation

Bad- und Sanitäreinrichtung

Heizungs- und Lüftungsanlagen

Solaranlagen und Wärmepumpen

Dichtheitsprüfung gemäß §61a LWG NRW

Wasseraufbereitung und Rohrreinigung

   Heizungs- und Lüftungsanlagen

Gas- und Wasserinstallation

Bad- und Sanitäreinrichtung

Heizungs- und Lüftungsanlagen

Solaranlagen und Wärmepumpen

Dichtheitsprüfung gemäß §61a LWG NRW

Wasseraufbereitung und Rohrreinigung

   Solaranlagen und Wärmepumpen

Gas- und Wasserinstallation
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Gas- und Wasserinstallation

Bad- und Sanitäreinrichtung

Heizungs- und Lüftungsanlagen

Solaranlagen und Wärmepumpen

Dichtheitsprüfung gemäß §61a LWG NRW

Wasseraufbereitung und Rohrreinigung

   Photovoltaik-Anlagen

Wir wünschen allen Schützen und Gästen 

eine schöne Schützenfestsaison 2024.

Osterholten 10 

46348 Raesfeld-Erle

fon: +49(0)2865 6098-77 

fax: +49(0)2865 6098-22

E-Mail: service@passmoebelbau.de
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Wer von eurer Throngemein-

schaft ist der/die Letzte auf der 

Tanzfläche?

Das ist schwer zu sagen, da wir 
alle tanzbegeistert sind und die 
Tanzfläche meistens zusammen 
betreten und auch wieder verlas-
sen. Zusammen tanzen macht auch 
viel mehr Spaß als alleine und so 
kommt auch richtig gute Stim-
mung ins Zelt. Egal ob Schlager 
oder Rock ’n’ Roll, wir sind immer 
am Start und schwingen das Tanz-
bein. Wir verlassen die Tanzfläche 
dann auch erst, wenn die Band 
aufhört zu spielen oder der Vor-
stand das Zelt schließen möchte.

Was ist das Lieblingsgetränk 

eurer Throngemeinschaft?

Wir können sagen: Bei uns ist für 
jeden Geschmack etwas dabei! Da 
gibt es diejenigen, die dem klas-
sischen Wacholder treu bleiben. 
Dann haben wir die Bierliebhaber, 
oder die, die es lieber etwas süßer 
mögen und gerne ein Radler trin-
ken. Die Auswahl an der Theke ist 
auf jeden Fall groß genug, dass 
jeder etwas für sich findet.

Was habt ihr Neues über den 

Verein gelernt während eurer 

Regentschaft?

Während unserer Regentschaft 

haben wir definitiv einige neue Ein-
blicke ins Vereinsleben bekommen. 
Wenn man sonst nur Schützenfest 
feiert, bekommt man gar nicht 
mit, was hinter den Kulissen alles 
passiert und organisiert wird. Wir 
sind sehr dankbar für unseren Ver-
ein, dass sie das alles jedes Jahr auf 
die Beine stellen.

Was möchtet ihr euren Nach-

folgern mit auf den Weg geben?

Seid offen für all die Abenteuer, 
die euch in eurem Jahr als Schüt-
zenfest-Königspaar erwarten! Es 
wird auf jeden Fall ein Jahr voller 
besonderer Momente und unver-
gesslicher Erlebnisse. Jede Erfah-
rung wird euch bereichern und 
euch mit wertvollen Erinnerungen 
beschenken.

Was kostet euch euer Königs-

jahr?

Wie sagt man so schön: Über Geld 
spricht man nicht, oder? Aber im 
Ernst, es ist schwierig, einen genau-
en Betrag zu nennen, es kommt 

ja immer drauf an, was einem das 
Königsjahr wert ist, wie viele Ak-
tionen man als Throngemeinschaft 
plant und wie viel getrunken wird. 
Es sollte sich aber jeder Normalver-
diener leisten können.

Woher kennt ihr euch?

Die Wege, wie wir uns kennenge-
lernt haben, sind eigentlich ganz 
bodenständig - so wie das Leben 
im Dorf! Man trifft sich hier und da, 
ist vielleicht in derselben Clique 
oder im selben Verein. Denn im 
Dorf kennt man sich einfach und 
auf irgendeine Weise ist man im-
mer verbunden. Und das ist doch 
das Schöne an Raesfeld, man trifft 
wieder auf bekannte Gesichter und 
findet immer neue Verbindungen, 
die einen zusammenbringen.

Wo trefft ihr euch außerhalb des 

Schützenvereinsjahres?

Außerhalb des Schützenvereins-
jahres findet man uns eigentlich 
überall im Dorf! Wir sind wahre 
Dorfliebhaber, die sich bei jeder 

Gelegenheit in den örtlichen Ver-
anstaltungen und Festen wieder-
finden. Ob es sich um ein Nachbar-
schaftsfest, eine Cliquen-Party oder 
Karneval handelt, wir sind immer 
dabei, um das Dorfleben in vollen 
Zügen zu genießen.

Wir sind Ihr Spezialist in Sachen 

Rollladenbau, Trockenbau und 

Zimmereiarbeiten. 

Bereits seit 1978 steht die 
Firma EC Holztechnik, ehem. 
Egbert Cluse, für Qualität und 
Zuverlässigkeit.

EC Holztechnik GmbH & Co. KG 
Michael Nießing 

Helweg 68 | 46348 Raesfeld  
Tel.: 02865 / 509 

info@ec-holztechnik.de

Viel Spaß beim Schützenfest!

06.07. - 08.07.2024Allg. St.-Johannis-Bürgerschützenverein Raesfeld Allg. St.-Johannis-Bürgerschützenverein Raesfeld 

Fahrzeuglackierung 
Beschriftung GmbH

Brinker Stegge 15 

Raesfeld 
Tel. 02865 / 7800 

www.vinnepand.de

Wir wünschen eine schöne 
SCHÜTZENFEST-SAISON!

Übrigens...Übrigens...
Viele Schützenvereine hegen eine christliche Tradition, 
die sich im Segen der Pfarrer für das Schützenfest zeigt 
sowie den Schützenmessen im Zelt.
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Gibt es mit eurer Throngemein-

schaft geplante Aktionen und 

Events, abgesehen vom Schüt-

zenfest?

Das „Vogel holen“ und die Wein-

probe sind bereits terminiert. 

Außerdem wird es noch jeweils 

eine Thronfete bei der Königin und 

dem König geben. Und natürlich 

besuchen wir das ein oder andere 

Schützenfest hier in der Region.

Was war euer Schützenfest-High-

light 2023, abgesehen vom Kö-

nigsschuss?

Der Thronball war schon das High-

light. Aber auch an das Schmücken 

durch unsere Nachbarn und an das 

Eierbraten denken wir sehr gern 

zurück. Das ganze Jahr war sozu-

sagen ein Highlight voller schöner 

Momente und Erinnerungen.

An den König: Gibt es in der Fa-

milie schon andere Schützen-

könige oder bist du der erste?

Ich bin bei uns in der Familie der 

zweite König. Mein Opa hatte die 

Ehre, schon Schützenkönig zu 

sein und den Vogel abzuschießen. 

Trotzdem überwiegen in unserer 

Familie eindeutig die Königinnen.

An die Königin: Hättest du selber 

auf den Vogel geschossen, wenn 

es laut Vereinssatzung möglich 

wäre?

Nein. Da sind mir andere Rege-

lungen, die wir bei uns im Verein 

getroffen haben, viel wichtiger, 

wie z. B. das gemeinsame Früh-

stück der Frauen und Kinder vor 

der Vogelstange oder das gemein-

same Antreten der Frauen und 

Männer am Samstagabend. Da 

dürfen die Männer ruhig auf den 

Vogel schießen.

Habt ihr für euren Festball in 

diesem Jahr schon ein Wunsch-

lied für euren Königstanz?

Wir haben in diesem Jahr keinen 

Thronball mehr. Bei uns im Böing-

hook hat man immer nur in dem 

Jahr einen Thronball, wo der Vogel 

abgeschossen wird. Aber wenn 

wir einen hätten und uns für ein 

Lied entscheiden müssten, dann 

wäre es ganz sicher „Delfin“ von 

Isi Glück & Honk!

Gibt es eine Person aus dem letz-

ten Schützenfestjahr, die ihr be-

sonders hervorheben möchtet 

und wenn ja, warum?

Alle diejenigen, die oft im Hinter-

grund dafür sorgen, dass wir so 

fantastisch feiern können und wir 

ihre Höfe für die verschiedenen 

Festlichkeiten am und rum um das 

Schützenfest zur Verfügung stellen.

Was habt ihr Neues über den 

Verein gelernt während eurer 

Regentschaft?

Dadurch, dass wir das ganze Jahr 

mittendrin sind, erleben wir noch 

mal deutlicher, wie viel der Vor-

stand und die Offiziere für den 

Verein leisten. Alle haben immer 

ein offenes Ohr für unsere Fragen 

und opfern viel Zeit zum Wohl des 

Vereins.

Was ist das Lieblingsgetränk 

eurer Throngemeinschaft?

Bei uns trennt sich das Lieblings-

getränk eindeutig nach dem Ge-

schlecht: Die Frauen trinken am 

liebsten Wasser-Roten und die 

Männer natürlich ein kühles Bier.

Was kostet euch euer Königs-

jahr?

Das Fest an sich ist auf jeden Fall 

gut bezahlbar. Was man im Laufe 

das Jahres für Aktionen macht, 

liegt ja bei jedem Thron selber. 

Wir können für uns festhalten: Der 

Spaß in diesem Jahr ist jeden Euro 

wert.

Wo trefft ihr euch außerhalb des 

Schützenvereinsjahres?

Als Throngemeinschaft treffen wir 

uns natürlich auf anderen Schüt-

zenfesten in der Umgebung. Dort 

sorgen wir für Stimmung und brin-

gen gute Laune mit. Sonst sehen 

wir uns auch auf Geburtstagen.

Was ist das nächste große High-

light des Vereins?

Neben dem nächsten Schützenfest 

ist es ganz eindeutig das Kaiser-

schießen aller Borkener Schützen-

vereine, welches wir in 2026 im 

Böinghook ausrichten werden. Wir 

freuen uns schon mit unserem Kai-

serpaar Alex Brokamp und Julia 

Wedding auf das Mega-Event!

Böinghook richtet Kaiserschießen 2026 ausWissenswertes
Aktuelles Schützenpaar:

Markus Weiß & Eva Albers

Gründungsjahr: 

1908

Jubiläumspaare: 

25 Jahre: Werner Albers & 

Birgit Seelwische

50 Jahre: Theo Haverott & 

Ida Becker-Hardt 

Präsident: 

Norbert Elsner

Oberst: 

Michael Albers

Internet / Social Media: 

www.boeinghook- 

online.de / INSTAGRAM

05.07. - 07.07.2024Schützenverein Böinghook 1908Schützenverein Böinghook 1908

Badeausflug in der Aa für das Königspaar

Die Baumschule Zukunftsgrün wünscht allen 

eine schöne Schützenfestsaison 2024!

Wir bieten ein breites Sortiment an Pflanzen für Ihren Garten, 
wie z.B. Bäume, Obstgehölze, Sträucher, Bodendecker, Rosen, 
Sommerblumen, Kräuter, Stauden und vieles mehr.

Sie finden uns an der Leetstegge 1a in Borken direkt hinter  
dem Restaurant Estia.

Luisa Brokamp & Frederic Ostrop

Öffnungszeiten: 
Montag:  geschlossen 
Di. - Fr.:  9.00 - 18.00 Uhr 
Samstag:  9.00 - 14.00 Uhr

Telefon: 02861/8253051

👍 oder 👎  

des Königspaares

👍 Bier 👎 Sekt

👎 Erbsensuppe 👍 Currywurst

👍 Bitburger 👎 Veltins

👎 Flasche 👍 Glas

👎 Korn 👍 Wacholder

👎 Pfefferminz 👍 Roten

👍 Tanzen 👎 Theke

👍 Liveband  👎 DJ

👎 Vogelstange 👍 Thronabend

👎 Leyla 👎 Bumsbar

👍 Theke  👎 Sektbar

👎 spontan 👍 geplant

👍 Krawatte 👎 Fliege

👎 Sneaker 👍 Anzugschuh

👎 Walzer 👍 Discofox

👎 Helene Fischer 👍 Scooter

👍 Laufen 👎 Fahrrad

👍 Eier braten oder 👎 backen

Übrigens...Übrigens...
Der Umzug bietet Spielmannszügen die Möglichkeit, 

ihr Können zu zeigen. Begleitet werden sie von einer 

mehr oder weniger großen Zahl von Schützen, sofern 

diese sich noch auf den Beinen halten können. Ist in 

der Regel bei Zuschauern sehr beliebt, die sowohl 

musikalische Unterhaltung genießen können, als auch 

sehen, wer von den Freunden und Bekannten noch 

wie sicher auf den Füßen ist.
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Gibt es mit eurer Throngemein-

schaft geplante Aktionen und 

Events, abgesehen vom Schüt-

zenfest?

Mit unserer Throngemeinschaft 

(insgesamt 15 Paare) haben wir 

einen Baum auf der Königsallee 

gepflanzt, eine Winterwanderung 

zur Schützenfesthalbzeit unter-

nommen und mit den Thronladies  

eine Modenschau besucht. Jetzt 

steht noch eine Weinprobe an und 

der neue Vogel muss geschmückt 

werden. Dazu kommen noch Ver-

anstaltungen, zu denen uns der 

Schützenverein eingeladen hat 

(Planwagenfahrt, Radtour, Schüt-

zenball etc.). Es ist jedes Mal ein 

Riesenspaß.

Was war euer Schützenfest-High-

light 2023, abgesehen vom Kö-

nigsschuss?

Ein ganz besonderes Gänsehaut-

Erlebnis war für uns die Parade 

durch Ramsdorf und der Einzug 

mit dem Spielmannszug in das 

Festzelt! Dann wird einem nochmal 

richtig bewusst, dass man wirklich 

das neue Schützenkönigspaar ist. 

Wir freuen uns schon auf die große 

Parade am Sonntag Nachmittag.

Habt ihr für euren Festball in 

diesem Jahr schon ein Wunsch-

lied für euren Königstanz?

Wir haben uns noch nicht endgül-

tig entschieden, aber wir würden 

den Königstanz gerne mit einem 

Walzer starten. Die Band hat da be-

stimmt einige auf Lager und sonst 

würden wir zum Beispiel Whatever 

Will be, Will be (Que Sera, Sera) 

wählen. Das Lied kennt jeder und 

sorgt für gute Stimmung im Zelt.

Gibt es eine lustige Anekdote/

einen Schlamassel o.ä., die/der 

während eurer Amtszeit entstan-

den bzw. passiert ist?

Dass die Königin und der Prinz zur 

Parade wegen unterschiedlicher 

Absprachen nicht abgeholt wur-

den war rückblickend eine lustige 

Anekdote. Einen echten Schlamas-

sel hatten wir dann, als wir (Königs-

paar) und einige Musketiere aus 

dem Gefolge am „Dullen Dienstag“ 

unfreiwillig in der Aa baden gegan-

gen sind. Das hat uns drei Brillen 

und ein Handy gekostet und hat 

bis heute für jede Menge Lacher 

gesorgt. Solche Momente werden 

uns immer in Erinnerung bleiben.

Wer von eurer Throngemein-

schaft ist der/die Letzte auf der 

Tanzfläche?

Wir haben nicht nur eine Person, 

die bis zum Schluss bleibt, denn 

wir 30 freuen uns immer, wenn 

wir zusammen feiern dürfen und 

nutzen das bis zum Schluss (meist 

nach 12 Stunden!) aus.

Was habt ihr Neues über den 

Verein gelernt während eurer 

Regentschaft?

Dass der Verein über das ganze 

Jahr GROSSARTIGES leistet, da-

mit alle ein schönes Schützenfest 

feiern können. Es ist mit dem, was 

man sonst so wahrnimmt, lange 

nicht getan.

Wo trefft ihr euch außerhalb des 

Schützenvereinsjahres?

Wir unternehmen viel zusammen 

als Throngemeinschaft. Einige von 

uns beim Kegeln, in Stammtischen, 

an Silvester oder bei anderen Fest-

lichkeiten, für gute Stimmung ist 

dabei immer gesorgt. Wir haben 

also schon eine Menge zusammen 

erlebt und freuen uns schon auf 

die tollen Momente beim Schüt-

zenfest.

Badeausflug in der Aa für das Königspaar Wissenswertes
Aktuelles Schützenpaar: 

Egon Storcks & 

Jutta Grave-Möllmann

Gründungsjahr: 

1618

Jubiläumspaare: 

25 Jahre: Heinz Kerkhoff † & 

Angelika Dehling

50 Jahre: Heinz Hilgenberg † 

& Elfriede Bockenfeld † 

Präsident: 

Christian Janosch

Oberst: 

Martin Kerkhoff

Internet / Social Media: 

www.schuetzenverein- 

ramsdorf.de / INSTAGRAM FACEBOOK-SQUARE

13.07. - 15.07.2024St.-Walburgis-Schützenverein 1618 Ramsdorf-StadtSt.-Walburgis-Schützenverein 1618 Ramsdorf-Stadt

Wir gestalten Wohn(t)räume!
Mit neuen • Bodenbelägen • Tapeten • Farben u.v.m.

Unserem König Egon und unserer  

Königin Jutta samt Throngefolge

und all unseren Schützen 

wünschen wir eine  

tolle Saison.

Innovative Inneneinrichtung • Raumausstatter

Reinhold Bone 
Ostendorfer Str. 20 · 46342 Velen-Ramsdorf 

Tel. 02863/7615810 u. 0171/4556548

SEIT ÜBER 90 JAHREN 
IM MÜNSTERLAND ZUHAUSE.

FENSTER, TÜREN UND FASSADEN

Klumpjan GmbH 
46342 Velen-Ramsdorf · Südring 4-6 

Telefon 02863/9248-0 
www.klumpjan-metallbau.de 
info@klumpjan-metallbau.de

Wir wünschen eine schöne 
Schützenfestsaison!

👍 oder 👎  

des Königspaares

👍 Bier 👎 Sekt

👎 Erbsensuppe 👍 Currywurst

👍 Bitburger 👎 Veltins

👍 Flasche 👎 Glas

👍 Korn 👎 Wacholder

👍 Pfefferminz 👎 Roten

👍 Tanzen 👍 Theke

👍 Liveband  👎 DJ

👍 Vogelstange 👎 Thronabend

👎 Leyla 👎 Bumsbar

👍 Theke  👎 Sektbar

👍 spontan 👍 geplant

👍 Krawatte 👎 Fliege

👎 Sneaker 👍 Anzugschuh

👎 Walzer 👍 Discofox

👍 Helene Fischer 👎 Scooter

👎 Laufen 👍 Fahrrad

👍 Eier braten oder 👎 backen

Übrigens...Übrigens...
Der Yorksche Marsch ist einer der beliebtesten Mär-

sche bei Umzügen. Geschrieben 1809 von Ludwig van 

Beethoven als „Marsch Nr. 1 in F-Dur“ bekam er 1813 

zu Ehren des preußischen Generals Ludwig Yorck von 

Wartenburg seinen heute bekannten Namen.
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Gibt es mit eurer Throngemein-

schaft geplante Aktionen und 

Events, abgesehen vom Schüt-

zenfest?

Letztes Jahr waren wir beim 

700-jährigen Jubiläum vom Bor-

kener Schützenverein eingeladen, 

dort durften wir beim großen 

Sternmarsch teilnehmen. Nach der 

Hälfte unserer Regentschaft haben 

wir unser Bergfest gefeiert. Was 

jetzt noch ansteht, sind zum einen 

noch eine Fahrradtour und  zum 

anderen eine Weinprobe, die unser 

Verein ausrichtet. Wir waren also 

schon viel unterwegs, freuen uns 

aber noch auf alles, was kommt.

Was war euer Schützenfest-High-

light 2023, abgesehen vom Kö-

nigsschuss?

Ein weiteres Highlight neben dem 

Königsschuss war der Zapfen-

streich beim Borkener Jubiläum. 

Das war schon echt eine tolle At-

mosphäre, mit den ganzen Nach-

barvereinen dort zu stehen und 

nachher zu marschieren. Nicht zu 

vergessen ist das Vogelbegraben 

bei König Volker im Garten. Die-

se Aktion werden wir so schnell 

nicht vergessen. Wann begräbt 

man schon mal einen Holzvogel? 

Sowas gibt es meistens nur beim 

Schützenfest.

An den König: Gibt es in der Fa-

milie schon andere Schützen-

könige oder bist du der erste?

Nein, ich bin nicht der erste Kö-

nig in unserer Familie. Mein Vater 

schaffte es, 1998 den Vogel ab-

zuschießen, zur Königin nahm er  

Hilla, die Mutter meiner Königin 

Linda. Somit waren die beiden letz-

tes Jahr das Silberkönigspaar, da 

konnten wir es uns nicht entgehen 

lassen, in dem Jahr das Königspaar 

zu werden. 2012 holte sich noch 

mein Schwiegervater die Königs-

würde und nahm meine Mutter zu 

seiner Königin.

An die Königin: Hättest du selber 

auf den Vogel geschossen, wenn 

es laut Vereinssatzung möglich 

wäre?

Nein, ich generell bin zwar im Ver-

ein und auch mit Schützenfesten 

groß geworden, jedoch denk ich da 

noch etwas ,,altmodisch“. Für mich 

soll ein Mann den Vogel abschie-

ßen und seine Königin wählen.

Was ist aus eurer Sicht die größte 

Vereinsikone?

Wenn wir über die Ikonen in unse-

rem Verein sprechen, dann müssen 

wir zweifellos auf die Glanzleistung 

der Gemeinschaft hinweisen! Der 

Verein gibt uns so viel Unterstüt-

zung, egal ob beim Festball, an 

der Vogelstange oder in anderen 

Situationen. Die erlebten Momente 

werden wir nie vergessen und sind 

dankbar, dass wir das alles erleben 

dürfen.

Habt ihr für euren Festball in 

diesem Jahr schon ein Wunsch-

lied für euren Königstanz?

Nein, wir haben uns noch nicht 

entschieden, aber Helene Fischer 

steht hoch im Kurs. Worauf wir 

uns auf jeden Fall schon geeinigt 

haben ist, dass es zu 100% ein Dis-

cofox wird, der verbreitet immer 

gute Stimmung und animiert die 

Leute mitzutanzen. Für uns ist es 

auch einfacher als ein Walzer zum 

Beispiel und wer tanzt bitte nicht 

gerne zu den Liedern von Helene 

Fischer?! Wir freuen uns schon, 

wenn wir wieder das Tanzbein 

schwingen können.

Gibt es eine Person aus dem letz-

ten Schützenfestjahr, die ihr be-

sonders hervorheben möchtet 

und wenn ja, warum?

Wir möchten uns gerne bei  un-

seren verständnisvollen Partnern 

bedanken, die uns das ganze Jahr 

lang unterstützt und geholfen ha-

ben. Ohne euch wäre das alles gar 

nicht möglich gewesen und hätte 

natürlich auch nur halb so viel Spaß 

gemacht.

Gibt es eine lustige Anekdote/

einen Schlamassel o.ä., die/der 

während eurer Amtszeit entstan-

den bzw. passiert ist?

Bei der Proklamation hatten wir 

Männer ein kleines Problem bei 

den Fotosessions. Wir wussten alle 

nicht, wohin mit unseren Händen. 

Das kann man auch gut auf allen 

Fotos sehen, teilweise haben man-

che ihre Hände in der Hosentasche, 

vorne zusammengelegt, hängend 

oder nach hinten. Sieht schon ein 

bisschen lustig aus. Für dieses Jahr 

sprechen wir uns vorher ab, wie wir 

uns am besten positionieren,um 

neben den Mädels gut auszusehen.

Gemenwirthe möchte einen Discofox tanzenWissenswertes
Aktuelles Schützenpaar: 

Volker Rensing &

Linda Grave

Gründungsjahr: 

1927

Jubiläumspaare: 

25 Jahre: Willi Ebbing &  

Heti Wilmers

50 Jahre: Bernhard Tekülve † 

& Liesel Höing † 

Präsident: 

Bernhard Alferding

Oberst: 

Uli Meerkötter

Internet / Social Media: 

www.st-remigius- 

gemenwirthe.de / INSTAGRAM FACEBOOK-SQUARE

20.07. - 22.07.2024St.-Remigius-Schützenverein GemenwirtheSt.-Remigius-Schützenverein Gemenwirthe

Josef Baumeister GmbH | Siemensstraße 12 

46325 Borken | Telefon: 02861 9090-0

/josefbaumeister/josef.baumeister

100% MADE IN 
 MÜNSTER LAND.

Wir wünschen 

eine schöne 

Saison!

www.baumeister-borken.de

Nießing-Türen
www.niessing-tueren.de

Wir wünschen 

eine schöne 

Schützenfestsaison!

Weseker Str. 19 

46325 Borken-Gemenwirthe 

Tel.: 02861 / 9326-0

👍 oder 👎  

des Königspaares

👍 Bier 👎 Sekt

👍 Erbsensuppe 👎 Currywurst

👍 Bitburger 👎 Veltins

👎 Flasche 👍 Glas

👍 Korn 👎 Wacholder

👍 Pfefferminz 👎 Roten

👎 Tanzen 👍 Theke

👍 Liveband  👎 DJ

👎 Vogelstange 👍 Thronabend

👎 Leyla 👍 Bumsbar

👍 Theke  👎 Sektbar

👎 spontan 👍 geplant

👎 Krawatte 👍 Fliege

👍 Sneaker 👎 Anzugschuh

👎 Walzer 👍 Discofox

👍 Helene Fischer 👎 Scooter

👎 Laufen 👍 Fahrrad

👎 Eier braten oder 👍 backen
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Was ist das Lieblingsgetränk 

eurer Throngemeinschaft?

Wir können einig sagen, dass Bier 

unser Lieblingsgetränk ist. Da 

kommt auch lange nichts ran und 

wenn wir uns dann entscheiden 

müssen, würden wir Korn-Brause 

wählen. Korn schmeckt erstaun-

lich gut, wenn man nur die saure, 

prickelnde Brause im Mund hat. 

So schmeckt man den Alkohol-

geschmack nur kaum. Trotzdem 

bleiben wir gerne bei Bier.

Was möchtet ihr euren Nach-

folgern mit auf den Weg geben?

Nehmt euch Zeit, jeden Augen-

blick zu genießen, das Schützen-

fest vergeht viel zu schnell. Aber 

ganz wichtig: Macht es! Ihr werdet 

es nicht bereuen und dafür eine 

Menge toller Erinnerungen sam-

meln. Also zögert nicht, sondern 

tanzt, lacht und feiert, als gäbe es 

keinen Morgen mehr. Die kurzen 

Nächte werden von den tollen Mo-

mente übertrumpft, aber vielleicht 

schaden ein bis zwei Tage Urlaub 

hinterher trotzdem nicht.

Wo trefft ihr euch außerhalb des 

Schützenvereinsjahres?

Wir treffen uns ab und an, wenn 

etwas ansteht. Jetzt beginnt die 

Kleider- und Anzugssuche bei 

uns und so langsam kommen die 

ersten Veranstaltungen vom Ver-

ein, worauf wir uns schon riesig 

freuen. Wichtig ist die gemeinsame 

Zeit und die genießen wir in allen 

Zügen, egal ob 

bei privaten 

Zusammen-

künften oder 

vom Verein or-

ganisierte Ver-

anstaltungen. 

Wir freuen uns 

schon auf al-

les, was dieses 

Jahr noch auf 

uns zukommt 

und natürlich 

auf das High-

light:  unser 

Schützenfest 

mit  Parade, 

Thronabend, 

Vogelstange 

und alles, was 

sonst noch da-

zugehört.

Königin ist auf der Tanzfläche nicht zu bremsen
Gibt es mit eurer Throngemein-

schaft geplante Aktionen und 

Events, abgesehen vom Schüt-

zenfest? 

Neben dem Schützenfest planen 

wir auch zum Beispiel Karnevals-

feiern und gelegentliche Treffen, 

um die Verbundenheit innerhalb 

unserer Throngemeinschaft zu 

stärken.

Was war euer Schützenfest-High-

light 2023, abgesehen vom Kö-

nigsschuss?

Unser Schützenfest-Highlight war 

definitiv der Thronball. Eine Nacht 

voller Spaß, guter Laune, toller Mu-

sik und einer fantastischen Thron-

gemeinschaft. Eine Erinnerung, auf 

die wir noch lange zurückblicken 

werden.

Was ist aus eurer Sicht die größte 

Vereinsikone?

Die größte Vereinsikone ist für 

uns definitiv unser ehemaliger 

Präsident Engelbert. Mit seinen 

vielen Jahren im Dienst hat er den 

Verein maßgeblich geprägt und 

sein Engagement hat uns alle in-

spiriert. Dafür wollen wir dir herz-

lichst danken.

Habt ihr für euren Festball in 

diesem Jahr schon ein Wunsch-

lied für euren Königstanz?

Ja, für unseren Festball haben wir 

schon ein Wunschlied ausgesucht: 

„Zeichen meines Lebens“ von Gil-

bert. Es passt perfekt zu uns und 

wird sicherlich für einen weiteren 

wunderbaren und unvergesslichen 

Moment sorgen.

Wer von eurer Throngemein-

schaft ist der/die Letzte auf der 

Tanzfläche?

Wenn die Musik spielt und die 

Nacht fortschreitet, ist es definitiv 

meine Königin, die den Titel ‚Letzte 

auf der Tanzfläche‘ trägt. Mit ihrem 

unerschöpflichen Energievorrat 

und ihrem Rhythmusgefühl ist sie 

einfach nicht zu bremsen!

25.07. - 28.07.2024Schützenverein Waldesruh Schützenverein Waldesruh 

20.07. - 22.07.2024St.-Remigius-Schützenverein GemenwirtheSt.-Remigius-Schützenverein Gemenwirthe

Cornel Wansing

mail@kanalservice-wansing.de

Felix Wansing

mail@gartenservice-wansing.de

Wir wünschen allen
schöne Schützen-

festtage!
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25.07. - 28.07.2024Schützenverein WaldesruhSchützenverein Waldesruh

Wissenswertes

Aktuelles Schützenpaar: 

Ralf Lage & Sandra Dutz

Gründungsjahr: 

1925

Jubiläumspaare: 

25 Jahre: Wilhelm Hövel-

brinks & Anni Sieverding

50 jahre: Fritz Althaus jun. & 

Bärbel Dollinger 

Präsident: 

Frank Bödder

Oberst: 

Richard Schmäing

Internet / Social Media: 

www.schuetzenverein- 

waldesruh.de / INSTAGRAM FACEBOOK-SQUARE

WERKSVERKAUF

Markenprodukte der Bierbaumgruppe:
Bettwäsche · Bettwaren · Decken · Reinigungstücher  
Kinderartikel · Frottier-Artikel · Unikat-Bettwäsche

 �  Gelsenkirchener Str. 11 

46325 Borken

 🕽🕽🕽 02861\948-172

 ✉ info@bierbaum.de

 🌎🌎🌎 www.bierbaum.de

Tolle Geschenk ideen für 
jeden Anlass!

Öffnungszeiten:
Montag – Freitag 
13.00 - 18.30 Uhr
jeden 2. Dienstag im Monat 
9.30 - 18.30 Uhr durchgehend geöffnet 
Samstag 
10.00 - 14.00 Uhr.

👍 oder 👎  

des Königspaares

👍 Bier 👎 Sekt

👎 Erbsensuppe 👍 Currywurst

👎 Bitburger 👍 Veltins

👎 Flasche 👍 Glas

👍 Korn 👎 Wacholder

👎 Pfefferminz 👍 Roten

👎 Tanzen 👍 Theke

👍 Liveband  👎 DJ

👍 Vogelstange 👎 Thronabend

👎 Leyla 👍 Bumsbar

👍 Theke  👎 Sektbar

👍 spontan 👎 geplant

👎 Krawatte 👍 Fliege

👍 Sneaker 👎 Anzugschuh

👎 Walzer 👍 Discofox

👍 Helene Fischer 👎 Scooter

👍 Laufen 👎 Fahrrad

👍 Eier braten oder 👎 backen

Gibt es eine Person aus dem letz-

ten Schützenfestjahr, die ihr be-

sonders hervorheben möchtet 

und wenn ja, warum?

Ja, aus dem letzten Schützen-

festjahr möchten wir besonders 

unseren neuen Präsidenten her-

vorheben. Sein Einsatz und Mut 

für Neuerungen haben einen be-

deutenden Beitrag zur erfolgrei-

chen Gestaltung des Festjahres 

geleistet. Durch sein Engagement 

wurden neue Ideen eingebracht 

und umgesetzt, die zur Belebung 

und Weiterentwicklung unseres 

Festes beigetragen haben.

Was ist das Lieblingsgetränk 

eurer Throngemeinschaft?

Ganz klar Ramazotti und Jäger-

meister! Diese beiden Drinks sind 

die unangefochtenen Favoriten 

unserer Throngemeinschaft. Egal 

ob gemütlich im Fliederbusch oder 

ausgelassen auf dem Festplatz, sie 

schmecken immer gut, solange 

man nicht zu viele davon trinkt.

Was möchtet ihr euren Nach-

folgern mit auf den Weg geben?
Unser Rat an die Nachfolger: Habt 

mindestens genauso viel Spaß wie 

wir! Tanzt, bis die Schuhe qualmen, 

lasst euch ordentlich feiern und 

genießt jeden Augenblick auf dem 

Thron.

Woher kennt ihr euch?

Wir kennen uns eigentlich von 

überall her! Einen Teil durch 

die Familie, durch gemeinsame 

Freunde und teilweise durch die 

Nachbarschaft. Diese vielfältigen 

Verbindungen haben dazu bei-

getragen, dass wir uns heute als 

Throngemeinschaft so gut ver-

stehen. 

Wo trefft ihr euch außerhalb des 

Schützenvereinsjahres?

Neben den offiziellen Schützen-

vereinsaktivitäten sind wir gerne 

in der Gaststätte Fliederbusch 

anzutreffen. Dort gibt es immer 

etwas Leckeres zu essen und auch 

das ein oder andere Kaltgetränk. 

Dazu sorgen wir für eine gute 

Stimmung. Außerdem treffen wir 

uns auch privat mit unserer Thron-

gemeinschaft, um gemeinsam zu 

feiern und uns auf das kommende 

Schützenfest einzustimmen.
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Gibt es mit eurer Throngemein-

schaft geplante Aktionen und 

Events, abgesehen vom Schüt-

zenfest?

Wir sind eng miteinander befreun-

det, daher treffen wir uns regel-

mäßig und planen verschiedene 

Aktionen. Im letzten Jahr haben 

wir uns zu unserer Thron-Weih-

nachtsfeier getroffen und ein paar 

Tage später haben wir zusammen 

Silvester gefeiert und auf das neue 

Schützenfestjahr angestoßen. 

Im aktuellen Jahr wird es neben 

Plakette aussuchen, Weinprobe 

und diversen Frühschoppen auch 

noch das ein oder andere gesel-

lige Vorbereitungstreffen für das 

Schützenfest geben. Wir wissen 

also, wie man gut zusammen feiern 

kann und freuen uns schon, das 

dieses Jahr wieder beim Schützen-

fest zu zeigen und für eine gute 

Stimmung zu sorgen. Lange ist es 

bis dahin zum Glück ja nicht mehr.

Was war euer Schützenfest-High-

light 2023, abgesehen vom Kö-

nigsschuss?

Ein unerwartetes aber wunder-

schönes Highlight war, als die Kin-

der von meiner Königin Astrid und 

Ehrenherr Michael auf unserem 

Krönungsball auf einmal erschie-

nen sind. Damit haben wir wirklich 

alle nicht gerechnet, das war ein 

absoluter Gänsehaut-Moment. So 

konnten wir noch ausgelassener 

feiern und haben uns einfach nur 

gefreut, dass sie dabei waren.

An den König: Gibt es in der Fa-

milie schon andere Schützen-

könige oder bist du der erste?

Ja, meine Mutter war 1978 in Tun-

gerloh-Pröbsting Königin, meine 

Tanten vor Jahren in Harwick und 

Vreden-Gaxel. Mein Onkel war zu-

dem König in Vreden-Gaxel. Ich 

habe jetzt die Ehre, hier in Hoch-

moor die Königsplakette zu tragen 

und dafür bin ich sehr dankbar.

An die Königin: Hättest du selber 

auf den Vogel geschossen, wenn 

es laut Vereinssatzung möglich 

wäre?

Nein, das hätte ich nicht gemacht. 

Ich wusste, dass mein König es sich 

so sehr gewünscht hat den Vogel 

abzuschießen, das hätte ich nicht 

machen können. So habe ich es 

ja jetzt auch geschafft, Königin 

zu werden, deswegen bin ich gar 

nicht böse darum.

Was ist das Lieblingsgetränk 

eurer Throngemeinschaft?

Die Mädels bei uns trinken gerne 

einen edlen Tropfen Wein. Sie wis-

sen, wie man den Abend genießt. 

Unsere Jungs dagegen amüsieren 

sich gerne bei dem ein oder ande-

ren Wacholder. Am Ende des Tages 

stehen wir aber gemeinsam an der 

Theke, genießen den Abend und 

haben zusammen Spaß.

Was möchtet ihr euren Nach-

folgern mit auf den Weg geben?

Verschwendet keine Zeit mit Zwei-

feln. Mit den richtigen Freunden 

an eurer Seite wird dieses Jahr ein 

absolutes Highlight! Feiert, lacht 

und genießt gemeinsam - das ist 

der wichtigste Schlüssel zu eu-

rem unvergesslichen Schützen-

fest-Abenteuer.

Woher kennt ihr euch?

Einige von uns kennen sich schon 

seit der Schulzeit, die anderen ha-

ben sich teilweise erst etwas später 

kennengelernt. Wir sind aber echt 

eine tolle Truppe geworden.

Kinder überraschen Königin beim Thronball Wissenswertes
Aktuelles Schützenpaar: 

Matthias Sundrum &

Astrid Vögeding

Gründungsjahr: 

1966

Jubiläumspaare: 

25 Jahre: Jochen Franke &

Annette Hinske

50 Jahre: Josef Tenkamp & 

Anni Voßkühler 

Präsident: 

Josef Schlautmann

Oberst: 

Udo Kerkfeld

Internet / Social Media: 

www.buergerschuetzenver-

ein.de / INSTAGRAM FACEBOOK-SQUARE

19.07. - 21.07.2024Bürgerschützenverein HochmoorBürgerschützenverein Hochmoor

Alter Torfweg 11 • 46342 Velen

Telefon: 02863 4646 • www.buecker-funke.de

Wir wünschen eine schöne und  

sonnige Schützenfestsaison und  

allen Königs- oder Kaiseranwärtern  

viel Erfolg!

AUTOHAUSAUTOHAUS

👍 oder 👎  

des Königspaares

👍 Bier 👎 Sekt

👎 Erbsensuppe 👍 Currywurst

👍 Bitburger 👎 Veltins

👎 Flasche 👍 Glas

👎 Korn 👍 Wacholder

👍 Pfefferminz 👎 Roten

👎 Tanzen 👍 Theke

👍 Liveband  👎 DJ

👎 Vogelstange 👍 Thronabend

👍 Leyla 👎 Bumsbar

👍 Theke  👎 Sektbar

👍 spontan 👎 geplant

👍 Krawatte 👎 Fliege

👍 Sneaker 👎 Anzugschuh

👎 Walzer 👍 Discofox

👍 Helene Fischer 👎 Scooter

👍 Laufen 👎 Fahrrad

👎 Eier braten oder 👍 backen

Übrigens...Übrigens...
Das Becken ist ein beliebtes Musikinstrument im Spiel-

mannszug. Meist gehen sie neben den Paukenschlä-

gern einher und sorgen für den typischen Schützen-

fest-Sound.
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Wissenswertes
Aktuelles Schützenpaar: 

Christoph Meis &

Jennifer Wiesweg

Gründungsjahr: 

1569

Jubiläumspaare: 

25 Jahre: Heinrich Heltweg 

& Elfriede Inhestern

50 Jahre: Hermann  

Niehüsener & Josefa Korte 

1. Vorsitzender: 

Ludger Dülmer

Oberst: 

Berthold Meis

Internet / Social Media: 

www.schuetzenverein-

gross-reken.de / INSTAGRAM FACEBOOK-SQUARE

27.07. - 29.07.2024Allgemeiner Bürgerschützenverein Groß RekenAllgemeiner Bürgerschützenverein Groß Reken

Gibt es mit eurer Throngemein-

schaft geplante Aktionen und 

Events, abgesehen vom Schüt-

zenfest?

Neben dem Schützenfest treffen 

wir uns gerne mit unserer Thronge-

meinschaft zu allerlei Aktivitäten. 

Egal, ob wir uns nur entspannt auf 

ein paar Bier treffen oder mit der 

gesamten Truppe Essen gehen, der 

Spaß kommt nie zu kurz.

Was war euer Schützenfest-High-

light 2023, abgesehen vom Kö-

nigsschuss?

Unser Schützenfest-Highlight war 

definitv die Thronparty am Abend. 

Natürlich war der ganze Tag wun-

derschön, mit dem Vogelschießen 

und der Parade, aber abends konn-

ten wir dann endlich loslassen und 

frei feiern. Mit unserem Ehrenpaar, 

Freunden, Familien und dem gan-

zen Verein zu feiern war einfach ein 

einzigartiges Erlebnis. Wir freuen 

uns schon auf den diesjährigen 

Thronball.

An den König: Gibt es in der Fa-

milie schon andere Schützen-

könige oder bist du der erste?

Ja, ich bin stolz darauf, die könig-

liche Tradition in unserer Familie 

weiterzuführen! Mein Uropa Josef 

Meis hat bereits im Jahre 1927 die 

Königskette mit königlicher Würde 

getragen. Fast 100 Jahre später bin 

ich der nächste aus unserer Familie, 

der den Vogel abgeschossen hat. 

An die Königin: Hättest du selber 

auf den Vogel geschossen, wenn 

es laut Vereinssatzung möglich 

wäre?

Nein, ich wäre niemals auf die Idee 

gekommen, den Vogel selber abzu-

schießen. Das überlasse ich lieber 

den Männern und schaue gerne als 

Zuschauerin zu. Immerhin wurde 

ich dadurch Königin und freue 

mich auf die Zeit mit meinem Kö-

nig und dem Ehrenpaar.

Was ist aus eurer Sicht die größte 

Vereinsikone?

Da kommt uns direkt Andreas Ewe-

ring in den Sinn. Er ist so etwas 

wie die lebende Legende unseres 

Spannende Ankunft: Ehrendame in Eile

Fahrschule Andreas Schafeld 
Hauptstraße 3, Weißes Haus, Groß Reken 

Telefon 0170 - 411 88 02

Wir wünschen 

allen Rekenern eine tolle 

Schützenfest-Saison 2024!

👍 oder 👎  

des Königspaares

👍 Bier 👎 Sekt

👎 Erbsensuppe 👍 Currywurst

👎 Bitburger 👍 Veltins

👎 Flasche 👍 Glas

👍 Korn 👎 Wacholder

👍 Pfefferminz 👎 Roten

👎 Tanzen 👍 Theke

👍 Liveband  👎 DJ

👍 Vogelstange 👎 Thronabend

👎 Leyla 👍 Bumsbar

👎 Theke  👍 Sektbar

👍 spontan 👎 geplant

👎 Krawatte 👍 Fliege

👍 Sneaker 👎 Anzugschuh

👎 Walzer 👍 Discofox

👍 Helene Fischer 👎 Scooter

👎 Laufen 👍 Fahrrad

👎 Eier braten oder 👍 backen
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Vereins - eine Ikone, die die Ge-

schichte des Schützenfestes mit 

ihrem unverkennbaren Charme 

und ihrer unermüdlichen Hingabe 

geprägt hat. Wir können uns immer 

an ihn wenden, wenn wir Fragen 

haben und sind ihm für jede Unter-

stützung dankbar. 

Habt ihr für euren Festball in 

diesem Jahr schon ein Wunsch-

lied für euren Königstanz?

„Das ist Wahnsinn, warum schickst 

du mich in die Hölle?“ Jetzt wissen 

die meisten bestimmt schon, dass 

es sich um den Klassiker „Wahn-

sinn“ von Wolfgang Petry handelt 

und vielleicht hat der ein oder an-

dere jetzt auch einen Ohrwurm. 

Mit dem Hit bringen wir auf jeden 

Fall Stimmung ins Zelt und starten 

wahrscheinlich mit einem Discofox 

in den Abend.

Gibt es eine Person aus dem letz-

ten Schützenfestjahr, die ihr be-

sonders hervorheben möchtet 

und wenn ja, warum?

Oh, da müssen wir Max Schlott-

bohm wirklich danken! Er brachte 

uns auf die Idee, den Vogel abzu-

schießen. Ohne ihn würden wir 

hier heute nicht stehen und hätten 

nicht diese wertvollen Erinnerun-

gen sammeln können. Wir danken 

dir für die tolle Idee und wir freuen 

uns auf ein tolles gemeinsames 

Schützenfest dieses Jahr mit dir, 

Max!

Gibt es eine lustige Anekdote/

einen Schlamassel o.ä., die/der 

während eurer Amtszeit entstan-

den bzw. passiert ist?

Unsere Ehrendame wollte es 

spannend machen und kam erst 

5 Minuten vor dem Königsschuss 

an der Vogelstange an. Spontan 

können wir jetzt - das haben wir 

unter Beweis gestellt. Zum Glück 

hat ja noch alles geklappt und ich 

brauchte noch ein paar Schüsse, 

bis der Vogel endgültig am Boden 

lag, und unser Throngefolge war 

vollständig. Danach konnte dann 

groß gefeiert werden.

Wer von eurer Throngemein-

schaft ist der/die Letzte auf der 

Tanzfläche?

Jenny, meine Königin, ist defini-

tiv die Letzte, die die Tanzfläche 

verlässt! Sie bleibt so lange, bis 

die Band aufhört zu spielen und 

der Vorstand das Zelt schließen 

will. Zeit zum Schlafen hat man 

nach dem Schützenfest. Mit ihrem 

Rhythmusgefühl fegt sie jeden 

über die Tanzfläche. Ich freue mich 

jetzt schon auf den Königstanz mit 

ihr, aber vielleicht sollte ich vorher 

nochmal ein bisschen üben.

Was ist das Lieblingsgetränk 

eurer Throngemeinschaft?

Das Lieblingsgetränk unserer 

Gruppe? Ganz klar: Korn-Spezi! Da 

wird der Bauch nicht so schnell voll 

wie beim Bier und man schmeckt 

den Alkohol auch nicht so richtig 

raus. Aber ob das manchmal so 

gut ist, sei mal dahingestellt. Man-

che kennen das Getränk vielleicht 

auch nur unter den Namen: Korn-

Diesel, gemeint ist aber dasselbe: 

Korn, Fanta und Cola gemischt. 

Schmeckt nochmal etwas süßer als 

nur mit Cola und kann man daher 

super verteilt über den Abend ge-

nießen, aber gerne auch mal auf 

Ex trinken.

Was möchtet ihr euren Nach-

folgern mit auf den Weg geben?

Unser Tipp für alle nachfolgenden 

Königspaare: Seid spontan und 

genießt eure Regentschaft in vol-

len Zügen! Habt Spaß und feiert 

ein tolles Fest. Das Jahr vergeht 

so schnell, sammelt so viele tolle 

Erinnerungen und einmalige Er-

lebnisse, wie ihr könnt.

Woher kennt ihr euch?

Wir kennen uns tatsächlich schon 

seit Kindesalter. Damals waren wir 

im gleichen Kindergarten. Unsere 

Freundschaft hält seitdem an und 

nun sind wir zusammen König und 

Königin. Davon hätten wir als Kin-

der bestimmt nur geträumt. Schön, 

wenn Freundschaften so lange an-

halten und man solche Ereignisse 

gemeinsam erleben kann.

Wo trefft ihr euch außerhalb des 

Schützenvereinsjahres?

Außerhalb des Schützenvereins-

jahres findet man uns auf jeglichen 

Partys und Geburtstagen.

27.07. - 29.07.2024Allgemeiner Bürgerschützenverein Groß RekenAllgemeiner Bürgerschützenverein Groß Reken

Carl-Benz-Str. 11 

48734 Reken 

Tel. 02864/9501240

Wir wünschen 

eine fröhliche 

Schützenfest- 

Saison!

Gutes Gutes 

Wetter  Wetter  

in der in der 

Saison  Saison  

2024!2024!
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Wissenswertes
Aktuelles Schützenpaar: 

Martin Buß & Silvia Höing

Gründungsjahr: 

1470

Jubiläumspaare: 

25 Jahre: Werner Kipp &

Martina Ingenhorst

50 Jahre: Günter Stroick & 

Klärchen Elskamp 

Präsident: 

Raimund Stroick

Oberst: 

Volker Dahlhaus

Internet / Social Media: 

www.buergerschuetzenver-

ein-gemen.de / INSTAGRAM FACEBOOK-SQUARE

EMEN 

.V.

03.08. - 06.08.2024Bürgerschützenverein Gemen 1470Bürgerschützenverein Gemen 1470

Gibt es mit eurer Throngemein-

schaft geplante Aktionen und 

Events, abgesehen vom Schüt-

zenfest?

Ja, zum einen haben wir an dem 

jährlichen Winterfest teilgenom-

men. Dann kam der Weihnachts-

markt Gemen, wo wir beim Aus-

schank des leckeren Bratapfellikörs 

mitgeholfen haben. Im Mai steht 

das Anbringen der Königsschilder 

an sowie die sonstigen Aktivitäten 

des Vorstandes und der Offiziere.

Was war euer Schützenfest-High-

light 2023, abgesehen vom Kö-

nigsschuss?

Neben dem Königsschuss und 

unserem Festball war ein weite-

res Highlight der Festumzug zum 

Jubiläum von St. Johanni in Bor-

ken. Trotz des Wetters war es eine 

unglaubliche Erfahrung, mit so 

vielen Vereinen beim Sternmarsch 

mitzuwirken und bei der tollen 

Parade mitzumachen. Eine wei-

tere Aktion aus unserem Jahr war 

eine Fahrt auf der MS Günther im 

November gemeinsam mit den 

Vorstands- und Offizierskollegen 

sowie Partnerinnen und weiteren 

Freunden des Vereins.

An den König: Gibt es in der Fa-

milie schon andere Schützen-

könige oder bist du der erste?

Es gab letztes Jahr die einmalige 

Chance, in der Geschichte des BSV 

Gemen genau 25 Jahre nach mei-

ner Ehefrau Silvia (Königin 1998) 

Majestät von Gemen zu werden. 

Ich bin es schon im Kopf durch-

gegangen, wie es in 25 Jahren 

wäre, neben meiner Königin als 

Silberkönigspaar auch mit meiner 

Ehefrau Slivia (Goldkönigin!) in der 

Kutsche der Ehrenpaare zu sitzen.

Was ist aus eurer Sicht die größte 

Vereinsikone?

Es gibt viele einzigartige Personen  

in unserem Verein, Einzelpersonen 

möchten wir namentlich nicht nen-

nen. Deswegen können wir nur 

sagen: Unsere größte Vereinsikone 

ist nicht nur eine Person oder eine 

Sache - sie ist das Herz von Gemen: 

unser schöner Sternbusch zum 

Vogelschießen und der tolle Zap-

fenstreich am Samstagabend in 

den Parkanlagen der Jugendburg. 

Gibt es eine Person aus dem letz-

ten Schützenfestjahr, die ihr be-

sonders hervorheben möchtet 

und wenn ja, warum?

Ja, da muss ich unbedingt meinen 

Freund Ralf Bonhoff erwähnen. Er 

war mein Mitstreiter im Kampf um 

die Königswürde, und ich muss 

sagen, er hätte es wirklich verdient, 

einmal König von Gemen zu sein. 

Ralf ist nicht nur ein großartiger 

Schütze, sondern auch ein Freund, 

der das Schützenfest mit seinem 

Humor und seiner Unterstützung 

unvergesslich gemacht hat. 

Gibt es eine lustige Anekdote/

einen Schlamassel o.ä. die/der 

während eurer Amtszeit entstan-

den bzw. passiert ist?

Während unseres Festballs gab 

es einen nicht so schönen Vor-

fall: Wir feierten, tanzten auf der 

Tanzfläche und hatten riesigen 

Spaß, währenddessen wurde der 

Lagercontainer aufgebrochen und 

unsere Gastgeschenke wurden 

zerstört oder entwendet. Wir ver-

stehen bis heute nicht, wieso man 

so etwas macht. Der Abend war 

aber natürlich trotzdem wunder-

bar und wir haben viele tolle Er-

innerungen an ihn.

Was habt ihr Neues über den 

Verein gelernt während eurer 

Regentschaft?

Für uns war gar nicht so vieles neu, 

da ich (König) schon seit 18 Jahren 

Kassierer beim BSV Gemen bin. 

Die weiteren Thronherren sind 

auch erfahrene Vorstands- bzw. 

Offizierskollegen, somit kennen 

wir schon einen Großteil der Ab-

läufe. Trotzdem ist die ein oder 

andere Veranstaltung bzw. Event 

(auch zusätzlich) dabei, die man als 

Königspaar und Throngefolge aus 

einem ganz anderen Blickwinkel 

wahrnimmt.

Woher kennt ihr euch?

Teilweise kennen wir uns schon 

seit der Jugend. Zumindest unsere 

Damen sind schon seit klein auf 

befreundet. Wir anderen kennen 

uns über die Vorstandstätigkeit 

im Schützenverein.

Martin Buß sorgt für einmaliges Ereignis

Landwehr 60  

46325 Borken 

www.weddeling.de

Wir wünschen  

allen schöne  

und sonnige 

Schützenfesttage!

Reifen  ·  Räder  ·  Autoservice

Landwehr 33 

Borken

Service-Telefon 

02861/91496

G

G
m
bHG. G ßlingG ßling

Eine schöne  

Schützenfest-Saison 

2024 wünscht  

das Goßling-Team!

Unser  Service   
ist  Ihre  Sicherheit!

reifen-gossling.reifen1plus.de

👍 oder 👎  

des Königspaares

👍 Bier 👎 Sekt

👎 Erbsensuppe 👍 Currywurst

👎 Bitburger 👍 Veltins

👎 Flasche 👍 Glas

👎 Korn 👍 Wacholder

👍 Pfefferminz 👎 Roten

👍 Tanzen 👎 Theke

👍 Liveband  👎 DJ

👍 Vogelstange 👎 Thronabend

👎 Leyla 👍 Bumsbar

👍 Theke  👎 Sektbar

👍 spontan 👎 geplant

👎 Krawatte 👍 Fliege

👍 Sneaker 👎 Anzugschuh

👎 Walzer 👍 Discofox

👍 Helene Fischer 👎 Scooter

👍 Laufen 👎 Fahrrad

👎 Eier braten oder 👍 backen

Viel  Viel  

Spaß  Spaß  

in der in der 

Saison  Saison  

2024!2024!
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Gibt es mit eurer Throngemein-

schaft geplante Aktionen und 

Events, abgesehen vom Schüt-

zenfest?

Abgesehen von unserem legen-

dären Schützenfest treffen wir uns 

mit unserer Throngemeinschaft 

mindestens einmal im Monat für 

gesellige Abende, um sich auf die 

kommende Schützenfestsaison 

passend einzustimmen.

Was war euer Schützenfest-High-

light 2023, abgesehen vom Kö-

nigsschuss?

Neben dem aufregenden Königs-

schuss gab es zwei weitere Höhe-

punkte, die unser Schützenfest 

2023 unvergesslich machten: Die 

legendäre Schützenfestnachfeier 

und unsere festliche Weihnachts-

feier.

Gibt es eine lustige Anekdote/

einen Schlamassel o.ä., die/der 

während eurer Amtszeit entstan-

den bzw. passiert ist?

Oh ja! Manni Dehling (König) wur-

de berühmt. Unter der Kategorie: 

„Gekrönte Häupter“ hat er es in 

den Jahresrückblick des Stern-Ma-

gazins geschafft. Er repräsentiert 

unseren Schützenverein und alle 

weiteren Schützenvereine neben 

Christian Lindner und Barbie.

Wer von eurer Throngemein-

schaft ist der/die Letzte auf der 

Tanzfläche? 

Bei uns in der Throngemeinschaft 

sind eindeutig die Mädels die letz-

ten auf der Tanzfläche. Die haben 

echt eine beeindruckende Aus-

dauer, wenn es ums Tanzen geht. 

Bei allen Genres schwingen sie 

ihr Tanzbein und lassen sich nicht 

unterkriegen.

Was ist das Lieblingsgetränk 

eurer Throngemeinschaft?

Wenn es um die Getränkevorlieben 

unseres Thron´s geht, ist die Aus-

wahl nicht gerade klein. Von Rum 

über Whiskey bis hin zu Tequila 

- wir haben für jeden Geschmack 

etwas dabei.

Woher kennt ihr euch?

Unsere Verbindung hat ihre Wur-

zeln tief im Herzen unseres Dorfes 

Klein Reken, denn wir sind stolze 

Dorfkinder durch und durch. Da 

kennt man jeden und lernt sich 

sonst durch andere Freundesgrup-

pen kennen.

Wo trefft ihr euch außerhalb des 

Schützenvereinsjahres?

Wir sind überall dort anzutreffen, 

wo sich das Leben abspielt und wo 

gute Stimmung garantiert ist! Wir 

treffen uns gerne privat zu Hause 

in entspannter Atmosphäre oder 

in Klein Reken in der Kneipe oder 

im Restaurant - irgendetwas fällt 

uns immer ein.

Wie war es bis jetzt?

GEIL

Wie wird es dieses Jahr werden?

NOCH GEILER

König schafft es ins STERN-Magazin Wissenswertes
Aktuelles Schützenpaar: 

Manfred Dehling & 

Claudia Epping

Gründungsjahr: 

Erster Schützenkönig 1879

Jubiläumspaare: 

25 Jahre: Josef Benson & 

Heike Kleimann

50 Jahre: Hubert  

Rentmeister † &  

Gertrud Lienenmann 

Präsident: 

Stefan Zorenböhmer

Oberst: 

Christian Dehling

Internet / Social Media: 

www.schuetzenverein 

kleinreken.de / FACEBOOK-SQUARE

16.08. - 19.08.2024Allgemeiner Bürgerschützenverein Klein RekenAllgemeiner Bürgerschützenverein Klein Reken

Rüter GmbH

Gewerbering 22 
48734 Reken

Telefon 02864 90060

Info@ruetergmbh.de 
www.ruetergmbh.de

Viel Spaß bei den 
Schützenfesten 

2024!

FENSTER • WINTERGÄRTEN
HAUSTÜREN • BRANDSCHUTZELEMENTE

Rüter

👍 oder 👎  

des Königspaares

👍 Bier 👎 Sekt

👎 Erbsensuppe 👍 Currywurst

👎 Bitburger 👍 Veltins

👍 Flasche 👎 Glas

👎 Korn 👍 Wacholder

👍 Pfefferminz 👎 Roten

👍 Tanzen 👎 Theke

👍 Liveband  👎 DJ

👎 Vogelstange 👍 Thronabend

👎 Leyla 👍 Bumsbar

👍 Theke  👎 Sektbar

👍 spontan 👎 geplant

👍 Krawatte 👎 Fliege

👎 Sneaker 👍 Anzugschuh

👎 Walzer 👍 Discofox

👎 Helene Fischer 👍 Scooter

👎 Laufen 👍 Fahrrad

👍 Eier braten oder 👎 backen

Übrigens...Übrigens...
Damit der Verein auch in 10, 20 und 30 Jahren noch gut dasteht, ist die Förderung der nächsten Generation besonders 

wichtig. Mit Kinderschützenfesten und Familiennachmittagen bieten viele Vereine attraktive Angebote.
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Gibt es mit eurer Throngemein-

schaft geplante Aktionen und 

Events, abgesehen vom Schüt-

zenfest?

Wir waren bereits beim Jubiläum 

vom Borkener Schützenverein, 

haben symbolisch unseren Vogel 

beerdigt, auch wenn das in Heiden 

gar nicht so Tradition hat (aber 

das Kind muss ja einen Namen 

haben) und unser Schützenver-

ein hat uns zum Offiziersball und 

zur Winterwanderung mit dem 

Vorstand eingeladen. Neben 

den Terminen vom Schützenfest 

wie Vogelabnahme, Weinprobe, 

Kränzen, Zeltabnahme und Co. 

steht noch eine Fahrradtour zum 

Schützenfest vom Böinghook an, 

wo unser König als Offizier tätig ist 

(er ergänzt: Kaiserreich Böinghook)

Was war euer Schützenfest-High-

light 2023, abgesehen vom Kö-

nigsschuss?

Da wir sonst alle vier immer mit-

marschieren (Schütze, Musikka-

pelle und Spielmannszug), war 

Kutsche fahren statt laufen zu 

müssen auch mal toll. Der Thron-

abend bleibt natürlich sowieso 

unvergessen! Dass wir nachts im 

Anschluss noch mit Musik bis in die 

Dorfmitte begleitet wurden, war 

auch einmalig. Solche Momente 

werden wir nie vergessen.

An den König: Gibt es in der Fa-

milie schon andere Schützen-

könige oder bist du der erste?

In Heiden bin ich tatsächlich der 

erste König aus meiner Familie. Ein 

Großteil kommt nämlich aus dem 

Böinghook. Dort hatten bereits 

mein Opa, drei Onkels und mein 

Cousin die Ehre, den Vogel abzu-

schießen.

An die Königin: Hättest du selber 

auf den Vogel geschossen, wenn 

es laut Vereinssatzung möglich 

wäre?

Ich schieße so schon oft genug den 

Vogel ab! Aber jetzt mal ernst: Ich 

finde es nicht schlimm, dass nur 

die Männer schießen dürfen, das 

gehört einfach dazu.

Gibt es eine Person aus dem letz-

ten Schützenfestjahr, die ihr be-

sonders hervorheben möchtet 

und wenn ja, warum?

Absolut, wir möchten gerne unse-

ren Schießmeister hervorheben. 

Er hat unseren beiden Schützen 

wirklich ein paar gute Tipps gege-

ben, wie sie den Vogel am besten 

von der Stange holen können. Am 

Ende hat es ja auch funktioniert. 

Außerdem möchten wir auch noch 

unsere Familien erwähnen, die uns 

bei jedem Schritt unterstützt ha-

ben. Ohne ihre Hilfe wäre das alles 

nicht möglich gewesen und dafür 

möchten wir ihnen danken.

Wer von eurer Throngemein-

schaft ist der/die Letzte auf der 

Tanzfläche? 

Auf der Tanzfläche vielleicht nicht 

unbedingt, aber definitiv der letzte 

im Zelt ist König Philipp. Er feiert 

bis zum Gehtnichtmehr und schafft 

es ,so lange zu bleiben, bis die Band 

Feierabend macht und der Vor-

stand das Zelt schließen möchte. 

Ende ist dann natürlich noch nicht, 

denn es geht noch weiter zum Eier 

backen.

Liebeserklärung an Unbekannten mit LuftkussWissenswertes
Aktuelles Schützenpaar: 

Philipp Rottbeck & 

Sophie Bußkamp

Gründungsjahr: 

1613

Jubiläumspaare: 

25 Jahre: Erwin Weinert & 

Elke Klöpper

50 Jahre: Heinz Brun & 

Ilse Nienhoff 

Präsident: 

Andreas Berger

Oberst: 

Lars Overkämping

Internet / Social Media: 

www.schuetzenvereine-

heiden.de + App GOOGLE-PLAY APP-STORE-IOS

10.08. - 12.08.2024Allg. Bürgerschützenverein St. Georgius HeidenAllg. Bürgerschützenverein St. Georgius Heiden

Perfekte Ergebnisse als 

gemeinsames Ziel

Wir wünschen 

eine schöne 

Schützenfest-Saison!

...seit über 50 Jahren

www.gebr-brun.de

Mehrmarkenservice auch im Verkauf!
  Neuwagen    EU-Neuwagen    Jahreswagen 

  Finanzierung    Leasing   Versicherung

Wir wünschen allen Heidenern und 

Gästen eine schöne Schützenfestsaison!

👍 oder 👎  

des Königspaares

👍 Bier 👎 Sekt

👎 Erbsensuppe 👍 Currywurst

👍 Bitburger 👎 Veltins

👎 Flasche 👍 Glas

👍 Korn 👍 Wacholder

👍 Pfefferminz 👍 Roten

👍 Tanzen 👎 Theke

👍 Liveband  👎 DJ

👎 Vogelstange 👍 Thronabend

👎 Leyla 👍 Bumsbar

👎 Theke  👍 Sektbar

👍 spontan 👎 geplant

👎 Krawatte 👍 Fliege

👎 Sneaker 👍 Anzugschuh

👎 Walzer 👍 Discofox

👍 Helene Fischer 👎 Scooter

👎 Laufen 👍 Fahrrad

👎 Eier braten oder 👍 backen
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Gibt es eine lustige Anekdote/

einen Schlamassel o.ä. die/der 

während eurer Amtszeit entstan-

den bzw. passiert ist?

Da gibt es einiges. Aber wir lachen 

immer noch über das Video un-

seres Ehrenkönigs, welches beim 

Feiern vom König in die WhatsApp 

Gruppe mit unserem Präsidenten 

geschickt wurde. Es war eine Lie-

beserklärung mit einem Luftkuss. 

An wen diese gerichtet war, wissen 

wir bis heute nicht. Es war auf je-

den Fall sehr lustig und wird uns 

in Erinnerung bleiben. Wir sind 

gespannt was dieses Jahr passiert.

Was ist das Lieblingsgetränk 

eurer Throngemeinschaft?

Wenn es um unser Lieblingsge-

tränk geht, dann gibt es nur eine 

Nummer eins: Wacholder! Ja da 

kann man sich drüber streiten, 

aber für uns ist es ein absolutes 

Muss. Nur unsere Königin Sophie 

ist bisher noch nicht ganz über-

zeugt, aber das bekommen wir 

bis zum Schützenfest sicher auch 

noch hin. Der Rest von uns ist sich 

jedenfalls einig, egal ob pur oder 

auch mal gemixt, Wacholder geht 

runter wie Wasser und schmeckt 

einfach immer herrlich.

Was möchtet ihr euren Nach-

folgern mit auf den Weg geben?

Genießt jeden Moment eurer Re-

gentschaft in vollen Zügen und 

feiert mit diesem geilen Dorf, das 

immer für gute Stimmung sorgt. 

Denn das Schützenfest ist eine 

Zeit voller Freude, Spaß und un-

vergesslicher Erlebnisse, die ihr 

unbedingt auskosten solltet. Noch 

ein kleiner Tipp von mir (Königin): 

Passt auf, dass ihr nicht zu viel kal-

te Ente trinkt! Denn ein Kater an 

Dullendienstag ist wirklich nicht 

schön - da spreche ich leider aus 

Erfahrung!

Woher kennt ihr euch?

Es ist bestimmt wie bei den meis-

ten Throngemeinschaften, man 

kennt sich einfach aus dem Dorf. 

Da wir alle gerne am Heidener 

Ortsgeschehen teilnehmen kennt 

man hier so gut wie jeden. König 

Philipp und unser Ehrenherr Phil-

ipp kennen sich tatsächlich schon 

aus dem Kindergarten. Die Freund-

schaft blieb bis heute bestehen 

und nun sind beide zusammen auf 

dem Thron. Das hätten die beiden 

früher im Kindergarten bestimmt 

auch nicht gedacht.

Wo trefft ihr euch außerhalb des 

Schützenvereinsjahres?

Wir haben festgestellt, dass aus 

Schützenfesten Freundschaften 

entstehen können. Wir haben die-

ses und letztes Jahr schon so viel 

zusammen erlebt und wir freuen 

uns schon auf das große Highlight 

dieses Jahr: unser Schützenfest. Wir 

werden uns auch später garantiert 

oft verabreden.

10.08. - 12.08.2024Allg. Bürgerschützenverein St. Georgius Heiden Allg. Bürgerschützenverein St. Georgius Heiden 

SCHÜTZENFEST 
- EIN STÜCK HEIMAT
„Tradition und Brauchtum sind nicht nur  
unsere Wurzeln, sondern stehen auch für  
Gemeinschaft und Zusammenhalt“

Wir wünschen eine schöne 
Schützenfestsaison

BERGER & MALITTE • Allianz Hauptvertretung 
Bahnhofsallee 15 • 46342 Velen | Borkener Straße 2 • 46359 Heiden 
Telefon: 0 28 63.92 38 90 • berger.malitte@allianz.de  
www.allianz-berger-malitte.de

Ab 
sofort auch in Heiden

Verkaufszeiten in  

unserem Lädchen:

Mi., Do., Sa.: 9 - 16 Uhr 

Fr.,: 9 - 19 Uhr

Röntgenstraße 29 • 46325 Borken 
www.bramers.de • Tel. 02861 93340
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Gibt es mit eurer Throngemein-

schaft geplante Aktionen und 

Events, abgesehen vom Schüt-

zenfest?

Ein kleiner Wintergang inkl. Schil-
der aufhängen liegt bereits hinter 
uns. Die Frauen haben schon eine 
Modenschau besucht, um Inspira-
tionen für ihr Schützenfestkleid zu 
finden. Die Männer planen gerade 
ein Biertasting und natürlich war-
tet auch noch ein Thronfest auf uns.

Was war euer Schützenfest-High-

light 2023, abgesehen vom Kö-

nigsschuss?

Für mich als König war der Sams-
tagabend ein weiteres Highlight. 
Dort durfte ich „inoffiziell“ mit 
meiner Tochter die Tanzfläche er-
öffnen. Für uns alle zusammen war 
natürlich der berauschende Thron-
abend am Montag einzigartig und 
wird immer in Erinnerung bleiben.

An den König: Gibt es in der Fa-

milie schon andere Schützen-

könige oder bist du der erste?

Tatsächlich bin ich bis jetzt der ers-
te Schützenkönig in meiner Fami-
lie. Meine Nichten und Neffen sind 
mir aber dicht auf den Fersen, die 
haben königliche Erfahrungen bei 
Kinderschützenfesten gesammelt.

Was ist aus eurer Sicht die größte 

Vereinsikone?

Für uns ist der ganze Verein eine 
Ikone, viele Weseker haben eine 
Menge Liebe und Arbeit in den 
Verein gesteckt und zeigen dieses 
Engagement immer noch. Nur so 
bleibt ein  Schützenverein leben-
dig.

Habt ihr für euren Festball in 

diesem Jahr schon ein Wunsch-

lied für euren Königstanz?

Im ersten Jahr haben wir mit He-
lene Fischer´s „Von Null auf 100“ 
einen tollen Start in den Abend 
gehabt. Doch dieses Jahr haben 
wir uns für das Lied  „An Tagen wie 
diesen“ entschieden. Wir haben 
schon so viele schöne Momente 
mit unserer Throngemeinschaft 
erlebt - da passt dieses Lied ein-
fach perfekt!

Gibt es eine Person aus dem letz-

ten Schützenfestjahr, die ihr be-

sonders hervorheben möchtet 

und wenn ja, warum?

Abgesehen von unserer super 
Throngemeinschaft hatten wir eine 
Menge toller Helfer, die uns das 
Fest so überhaupt erst ermöglicht 
haben. Zum einen unsere Familien 
(Eltern, Kinder und Geschwister) 
und zum anderen auch Nachbarn, 
die immer parat standen und uns 
das ganze Jahr über unterstützt 
haben.

Wer von eurer Throngemein-

schaft ist der/die Letzte auf der 

Tanzfläche?

Unsere Throngemeinschaft findet 
man immer auf der Tanzfläche, 

aber auf Edith und Christian ist 
immer Verlass. Die beiden tanzen 
bis zum bitteren Ende und bringen 
mit ihrer tollen Stimmung auch 
alle Nicht-Tanzbegeisterten auf 
die Tanzfläche.

Was habt ihr Neues über den 

Verein gelernt während eurer 

Regentschaft?

So eine Regentschaft kann mit-
unter ganz schön stressig sein! 
Vor allem der Zeitraum zwischen 
Königsschuss und Thronabend 
ist nicht gerade lang. Aber das ist 
natürlich nur Meckern auf hohem 
Niveau. Der Spaß und die Freude 
mit den ganzen tollen Erlebnis-
sen bleiben am Ende natürlich viel 
mehr in Erinnerung.

Wo trefft ihr euch außerhalb des 

Schützenvereinsjahres?

Mit unserer Throngemeinschaft 
wird es nie langweilig und wir sind 
bei jeder Party dabei. Wir enden 
meistens in unserem eigenen Me-
gapark, dem privaten Garten eines 
Thronpaares. Mit guter Laune und 
den passenden Getränken haben 
wir immer eine Menge Spaß.

Weseker Thron landet im eigenen MegaparkWissenswertes
Aktuelles Schützenpaar: 
Stefan Hüls &
Stefanie Böing

Gründungsjahr: 
1671

Jubiläumspaare: 
25 Jahre: Bernd Klink & 
Agnes Feldhaus
50 Jahre: Bernhard Ebbing † 
& Karola Tegelkamp † 

Präsident: 
Georg Dillhage

Oberst: 

Christof Tenk

Internet / Social Media: 
www.schuetzenverein- 
weseke.de / INSTAGRAM FACEBOOK-SQUARE

17.08. - 20.08.2024St.-Ludgeri-Schützenverein WesekeSt.-Ludgeri-Schützenverein Weseke

Lanfer Automation + Robotics GmbH 

Hoher Weg 13 • 46325 Borken-Weseke

www.lanfer.de

WESEKE

WIR LEBEN TRADITION

UND BRAUCHTUM

👍 oder 👎  
des Königspaares

👍 Bier 👎 Sekt
👎 Erbsensuppe 👍 Currywurst

👍 Bitburger 👎 Veltins
👍 Flasche 👎 Glas

👍 Korn 👎 Wacholder
👍 Pfefferminz 👎 Roten

👍 Tanzen 👎 Theke
👍 Liveband  👎 DJ

👎 Vogelstange 👍 Thronabend
👎 Leyla 👍 Bumsbar
👎 Theke  👍 Sektbar

👍 spontan 👎 geplant
👎 Krawatte 👍 Fliege

👍 Sneaker 👎 Anzugschuh
👎 Walzer 👍 Discofox

👍 Helene Fischer 👎 Scooter
👎 Laufen 👍 Fahrrad

👍 Eier braten oder 👎 backen

Übrigens...Übrigens...
Der Hauptmann ist einer der Offiziere im Vorstand des 
Schützenvereins. Er steht über dem Oberleutnant, aber 
unter dem Major. Der Hauptmann hat einiges zu sagen 
und behält den Überblick, steht aber unter dem Major 
und dem Oberst und hält die Schützen in Reih und 
Glied.
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Gibt es mit eurer Throngemein-

schaft geplante Aktionen und 

Events, abgesehen vom Schüt-

zenfest?

Ja klar! Auch abseits des Schützen-

festes treffen wir uns immer wieder 

gerne, unter anderem, um einfach 

mal wieder zu quatschen und uns 

gemeinsam die Bilder des Festes 

anzuschauen. Zudem haben wir 

mit dem Verein ein Thronjahr vor 

uns. Zu den Events zählen, neben 

den Besuchen bei Nachbarver-

einen, unter anderem die Thron-

visite oder das Vogelanstreichen.

Was war euer Schützenfest-High-

light 2023, abgesehen vom Kö-

nigsschuss?

Tatsächlich fällt es uns schwer, 

einen einzigen von den vielen Gän-

sehaut-Momenten als Highlight zu 

benennen. Ab dem Königsschuss 

fühlt sich alles wie ein absolutes 

Highlight an. Besonders beeindru-

ckend war aber vor allem das erste 

Antreten bei Büld mit dem Marsch 

durch die jubelnde Menge. Es war 

so unglaublich, wie viele Freunde 

sich kurzfristig Zeit genommen 

haben, um mit uns zu feiern.

An die Königin: Hättest du selber 

auf den Vogel geschossen, wenn 

es laut Vereinssatzung möglich 

wäre?

Auf jeden Fall! Das hätte mit Si-

cherheit den Spannungsbogen 

an der Vogelstange nochmal auf 

ein ganz anderes Level gebracht. 

Oftmals sieht man einen Wettstreit 

zwischen den Männern aus einer 

Clique um den Titel des Königs. Viel 

spannender wäre es doch, wenn 

auch die Frauen mit um den letzten 

Schuss kämpfen würden.

Was ist aus eurer Sicht die größte 

Vereinsikone?

Eine einzelne Ikone ist schwer zu 

benennen. Allerdings fällt uns dazu 

die Familie Dieker ein. Seit Jahren 

ist es Tradition, dass der Vogel und 

die Fahne nach dem offiziellen Teil 

sicher im Laden der Familie Die-

ker aufbewahrt werden. Aus dem 

morgendlichen Abholen dieser ist 

schon die eine oder andere lustige 

Anekdote entstanden.

Gibt es eine Person aus dem letz-

ten Schützenfestjahr, die ihr be-

sonders hervorheben möchtet 

und wenn ja, warum?

Diese Personen begleiten uns nicht 

nur durch das gesamte Thronjahr, 

sondern unser ganzes Leben. Ohne 

unsere Eltern würden wir hier nicht 

stehen und könnten diese unver-

gessliche Zeit nicht erleben. Wir 

sind ihnen sehr dankbar, dass sie 

uns auf unseren Wegen immer be-

gleiten und unterstützen.

Gibt es eine lustige Anekdote/

einen Schlamassel o.ä., die/der 

während eurer Amtszeit entstan-

den bzw. passiert ist?

Am Dienstag nach unserem Thron-

abend fand eine Planwagentour 

zusammen mit dem Schützenver-

ein statt. Da am Vortag die spärli-

che, aber dafür lange Haarpracht 

eines unserer Ehrenherren kritisiert 

wurde, befand sich auf einmal ein 

Rasierer an Bord. Plötzlich entstand 

hierbei eine wilde Eigendynamik, 

wobei mehreren Leuten die Köpfe 

rasiert wurden. Seitdem wartet 

besagter Ehrenherr auf die bittere 

Rache. 

Was ist das Lieblingsgetränk 

eurer Throngemeinschaft?

Bei dieser Frage kam es zu äußerst 

emotionalen Diskussionen, so dass 

wir diese zum Schutz der Gemein-

schaft nicht beantworten wollen. 

Die einen betiteln dieses Getränk 

als edlen Tropfen, während die 

anderen es eher als das Unheil aus 

der Flasche bezeichnen würden.

Was kostet euch das Königsjahr?

Schlafmangel und Muskelkater... 

und möglicherweise auch viele 

andere Kater.

Woher kennt ihr euch?

Dominik und ich kennen uns schon 

seit Kindertagen. Nachdem man 

sich regelmäßig bei Veranstaltun-

gen in der Nachbarschaft oder 

auf Partys traf, entstand die Idee, 

gemeinsam das Königspaar zu 

stellen. Bei diesem Erlebnis durf-

te meine beste Freundin Lea mit 

ihrem Freund Dustin nicht fehlen. 

Sarah und Jan kamen durch Zufall 

beim Vorüben dazu. Wir können 

uns keine besseren Ehrenpaare 

wünschen.

Wer darf für euch am Schützen-

fest nicht fehlen? 

Definitiv alle Musiker*innen! Ich 

(Königin) spiele selbst im Musik-

verein Velen und weiß, wie positiv 

anstrengend ein Schützenfestwo-

chenende sein kann. An dieser Stel-

le möchten wir uns noch einmal 

herzlichst für das atemberaubende 

Thronständchen bedanken!

Kritik an Frisur wurde regelrecht wegrasiert Wissenswertes
Aktuelles Schützenpaar: 

Dominik Osterkamp & 

Sabrina Dalhus

Gründungsjahr: 

1525

Jubiläumspaare: 

25 Jahre: Arnold Hellmann 

& Birgit Wellermann

50 Jahre: August Rieken & 

Bertha Borghorst 

Präsident: 

Dirk Pollmann

Oberst: 

Reinhard Sicking

Internet / Social Media: 

www.schuetzenverein- 

velen.de / INSTAGRAM FACEBOOK-SQUARE

24.08. - 26.08.2024St.-Andreas-Schützenbruderschaft VelenSt.-Andreas-Schützenbruderschaft Velen

In der Aue 14  |  46342 Velen 
www.seggewiesbedachung.de 

� �

Wir wünschen  
ein tolles  

Schützenjahr  
2024!

Schlattskamp 21 | 46342 Velen | 
Tel. 02863/9241130

info@hoeing-installateur.de | 
www.hoeing-installateur.de

Wir wünschen 
ein schönes 

Schützenjahr 2024

👍 oder 👎  

des Königspaares

👍 Bier 👎 Sekt

👍 Erbsensuppe 👎 Currywurst

👎 Bitburger 👍 Veltins

👎 Flasche 👍 Glas

👎 Korn 👍 Wacholder

👍 Pfefferminz 👎 Roten

👎 Tanzen 👍 Theke

👍 Liveband  👎 DJ

👎 Vogelstange 👍 Thronabend

👎 Leyla 👍 Bumsbar

👎 Theke  👍 Sektbar

👍 spontan 👎 geplant

👎 Krawatte 👍 Fliege

👍 Sneaker 👎 Anzugschuh

👎 Walzer 👍 Discofox

👍 Helene Fischer 👎 Scooter

👍 Laufen 👎 Fahrrad

👎 Eier braten oder 👍 backen

Übrigens...Übrigens...
Gerade in kleineren Orten und kleineren Vereinen markiert das 

Schützenfest einen der wichtigsten Termine im Jahreskalender. Hier 

trifft man sich und feiert zusammen, das Schützenfest macht einen 

Teil der Identifikation mit dem Ort aus.
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Gibt es mit eurer Throngemein-

schaft geplante Aktionen und 

Events, abgesehen vom Schüt-

zenfest?

Auf jeden Fall! Wir verbringen 
gemütliche Stunden im Eiscafé 
Venezia, wo wir nebenbei ein paar 
erfrischende Aperol Spritz genie-
ßen. Außerdem treffen wir uns auf 
dem Feierabendmarkt und planen 
schon fleißig unseren Königsball. 
Da wird dann richtig gefeiert!

Was war euer Schützenfest-High-

light 2023, abgesehen vom Kö-

nigsschuss?

Unser Schützenfest 2023 hatte so 
einige Highlights zu bieten! Neben 
dem Königsschuss war unser ge-
meinsamer Tanz beim Krönungs-
ball absolut unvergesslich. Und 
dann hatten wir natürlich auch 
unsere legendäre Schützenfest-
nachfeier im November beim Flie-
derbusch - ein Abend voller Spaß, 
Lachen und tollen Erinnerungen, 
der das Schützenfestjahr gebüh-
rend ausklingen ließ.

Was ist aus eurer Sicht die größte 

Vereinsikone?

Otti Essing ist zweifellos unsere 
Kaiserin der Herzen. Mit ihrem  
Engagement verkörpert sie das 
Herz und die Seele unseres Vereins. 

Habt ihr für euren Festball in 

diesem Jahr schon ein Wunsch-

lied für euren Königstanz?

Unser Wunschlied für den Königs-
tanz in diesem Jahr lautet: „Unser 
Tag“ von Helene Fischer. Mit die-
sem Hit wird unser Abend zu einem 
unvergesslichen Moment, der uns 
noch lange in Erinnerung bleiben 
wird. Und für den Königsball am 
Sonntag laufen die internen Vorbe-
reitungen schon auf Hochtouren.

Was kostet euch euer Königs-

jahr?

Das Königsjahr kostet uns so ei-

niges: viele schlaflose Nächte, die 
ein oder andere Kopfschmerzta-
blette, ein paar mehr Lachfalten 
und schwere Beine vom Tanzen, 
wenn wir mal wieder so richtig 
Vollgas geben. Aber für all die un-
vergesslichen Momente lohnt es 
sich allemal!

Woher kennt ihr euch?

Unsere Geschichte begann im Jahr 
1999, als wir uns bei der Arbeit 
kennengelernt haben. Aus einer 
beruflichen Verbindung wurde 
schnell eine enge Freundschaft. 
Wir verstehen uns so gut, dass wir 
nicht nur uns, sondern auch an-
dere gerne „in Grund und Boden 
quatschen“, so kann es manchmal 
sein bei Logopäden.

Wo trefft ihr euch außerhalb des 

Schützenvereinsjahres?

Abseits der Schützenfestsaison 
findet man uns von März bis Ok-
tober gerne im Eiscafé Venezia, 
unserem zweiten Zuhause. Dort 
genießen wir natürlich auch mal 

das ein oder andere Eis und leckere 
Getränke. In den kälteren Monaten 
treffen wir uns dann in unseren 
echten Wohnstätten, wo wir es 
uns gemütlich machen, oder auch 
mal beim König zu Hause vor dem 
großen Meerwasseraquarium und 
träumen von Urlauben.

Warum seid ihr anders als andere 

Königspaare?

Bei uns trifft ein waschechter Ur-
Borkener, tief verwurzelt mit den 
Traditionen und den Geschich-
ten von Borken, auf die gebürtige 
„Pott-Perle“, die sprühende Lebens-
freude und den unverwechsel-
baren Charme des Ruhrgebietes 
mit in unsere Throngemeinschaft 
einbringt.

Wie heißt der beste Verein in der 

Bundesliga?

Für mich (König) kommt nur der 
Schalke 04 in Frage, auch wenn die-
se gerade im Bundesliga Unterhaus 
ums Überleben kämpfen, man 
bleibt seinem Verein treu! Meine 

Königin wiederum ist ein großer 
Fan vom BVB 09. Trotz dieser Rivali-
täten sind wir ein unschlagbares 
Team auf dem Thron, denn Fußball 
ist ja auch nur ein Spiel.

Waschechter Ur-Borkener trifft auf Pott-PerleWissenswertes
Aktuelles Schützenpaar: 
Frank Gantefort &
Nicole Klocke

Gründungsjahr: 
1323

Jubiläumspaare: 
25 Jahre: Dirk Onnebrink & 
Melanie Donner
50 Jahre: Rainer Münzer & 
Josefa Schellerhoff 

Präsident: 
Dirk Onnebrink

Oberst: 

Benedikt Röttger

Internet / Social Media: 
www.st-johanni-borken.de  
 FACEBOOK-SQUARE

24.08. - 26.08.2024St.-Johanni-Bürgerschützenverein BorkenSt.-Johanni-Bürgerschützenverein Borken

Ein Schlaganfall kann sich auf Sprache, 

das Sprechen und Schlucken auswirken...

Die Folgen für den Alltag sind häufig gravierend und führen oftmals zu weitreichen-

den Problemen für die Betroffenen und deren Angehörige. Ein Sprachverlust z. B. 

mit Wortfindungsstörungen wirkt isolierend, undeutliches Sprechen verunsichert, 

Schluckstörungen machen Angst und können Mangelerscheinungen hervorrufen. 

Durch eine logopädische Therapie werden Sprach-, Sprech- und Schluckfähigkeiten 

verbessert und mögliche Hilfsstrategien erarbeitet mit dem Ziel, die Lebensqualität 

zu steigern.

Praxisgemeinschaft für Logopädie 

Frank Gantefort & Roland Noack

Nordring 125 · 46325 Borken 

Tel. 0 28 61 / 60 04 84

Schulstraße 7 · 48734 Reken 

Tel. 0 28 64 / 88 49 40

www.logopaedie-borken.de

Beratung und Therapie bei Hör-, Stimm-, Sprech-, Schluck- und Sprachstörungen.

Schlaganfall! 

Was nun?

👍 oder 👎  
des Königspaares

👎 Bier 👍 Sekt
👍 Erbsensuppe 👎 Currywurst

👍 Bitburger 👎 Veltins
👎 Flasche 👍 Glas

👍 Korn 👎 Wacholder
👎 Pfefferminz 👍 Roten

👍 Tanzen 👎 Theke
👍 Liveband  👎 DJ

👍 Vogelstange 👎 Thronabend
👎 Leyla 👍 Bumsbar
👎 Theke  👍 Sektbar

👎 spontan 👍 geplant
👎 Krawatte 👍 Fliege

👍 Sneaker 👎 Anzugschuh
👎 Walzer 👍 Discofox

👍 Helene Fischer 👎 Scooter
👎 Laufen 👍 Fahrrad

👍 Eier braten oder 👎 backen
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Gibt es mit eurer Throngemein-

schaft geplante Aktionen und 

Events, abgesehen vom Schüt-

zenfest?

Ja, wir haben einige Aktionen ge-

plant. Angefangen mit dem tradi-

tionellen Aufstellen des Schildes. 

Danach geht es weiter mit dem 

Putzen der Kutschen. Es soll ja 

schließlich auch alles schön sau-

ber sein für unsere Parade beim 

Schützenfest. Dann planen wir 

noch eine Königinnen-Party, wo 

wir uns auf unseren Festball ein-

stimmen können.

Was war euer Schützenfest-High-

light 2023, abgesehen vom Kö-

nigsschuss?

Ein weiteres Highlight neben dem 

Königsschuss war definitiv unsere 

Kutschfahrt durchs Dorf. Es war 

echt eine einmalige Atmosphäre, 

wie alle am Straßenrand standen 

und gejubelt haben. Dieses Gefühl 

werden wir nie vergessen. Sonst 

war natürlich unser Thronball ein 

echtes Erlebnis, wo wir mit unse-

ren Freunden, Familien und dem 

ganzen Dorf gefeiert haben.

Gibt es eine Person aus dem letz-

ten Schützenfestjahr, die ihr be-

sonders hervorheben möchtet 

und wenn ja, warum?

Da müssen wir eindeutig die 

Männer vom Vogelstangenkom-

mando hervorheben. Durch ihre 

Unterstützung und ihre wertvollen 

Tipps haben sie mir (König) ge-

zeigt, wie ich am besten schieße, 

um den Vogel zu treffen und von 

der Stange zu holen. Zusätzlich 

wollen wir allen Menschen danken, 

die uns nach dem Königsschuss zur 

Seite standen und uns geholfen 

haben. In dieser stressigen Situ-

ation  hätten wir bestimmt sonst 

eine Menge Dinge vergessen, aber 

mit ihrer Hilfe hatten wir einen 

tollen Thronball.

Gibt es eine lustige Anekdote/

einen Schlamassel o.ä., die/der 

während eurer Amtszeit entstan-

den bzw. passiert ist?

Nun ja, wie viele es wahrschein-

lich kennen, waren wir nach dem 

Schützenfest noch gemeinsam 

bei meiner Königin Eier backen. 

Eigentlich war alles gut, die Stim-

mung war top und alle waren 

gestärkt, nur dass auf einmal die 

Polizei vor der Haustür stand, war 

nicht optimal. Leider konnten wir 

die Polizisten auch nicht überzeu-

gen, ein paar Spiegeleier mit uns 

zu essen, eine Strafe blieb uns zum 

Glück erspart.

Wer von eurer Throngemein-

schaft ist der/die Letzte auf der 

Tanzfläche?

Wir sind alle immer gerne auf der 

Tanzfläche, aber bis zum Schluss 

bleibt wahrscheinlich unsere 

Ehrendame. Sie tanzt uns alle in 

Grund und Boden und sorgt immer 

für super Stimmung.

Atemberaubende Stimmung im Festzelt Wissenswertes
Aktuelles Schützenpaar: 

Frank Wesseling & 

Sandra Kemper

Gründungsjahr: 

1580

Jubiläumspaare: 

25 Jahre: Helmut Schober & 

Adele Wolf

50 Jahre: Peter Tölke & 

Monika Günnewig 

1. Vorsitzender:

Stephan Steinberg

Präsident: 

Manfred Böckenberg

Oberst: 

Stefan Osterholt

Internet / Social Media: 

www.middelbauerschaft.de 

 INSTAGRAM FACEBOOK-SQUARE WhatsApp-Kanal

31.08. - 02.09.2024Schützenverein Middelbauerschaft Maria Veen e. V.Schützenverein Middelbauerschaft Maria Veen e. V.

Forst- und 
Baumdienst Pels

Forstunternehmen

Heideweg 56a, Reken 

Tel. 02864/5711 o. 0160/4749378 

forst@baumdienst-pels.de

www.baumdienst-pels.de

Wir wünschen viel Vergnügen 

in der Schützenfest-Saison 

2024!

Schöne Schützenfesttage wünscht 
Ihr Raiffeisen-Team!

Raiffeisenstraße 5 · 48734 Reken 

Tel. 02864 - 9495-0 • E-Mail: info@rmvl.de · Internet: www.rmvl.de

Waschpark Maria Veen – jetzt für Sie geöffnet !

👍 oder 👎  

des Königspaares

👍 Bier👎 Sekt

👎 Erbsensuppe 👍 Currywurst

👎 Bitburger 👍 Veltins

👍 Flasche 👎 Glas

👍 Korn 👎 Wacholder

👍 Pfefferminz 👎 Roten

👎 Tanzen 👍 Theke

👍 Liveband  👎 DJ

👍 Vogelstange 👎 Thronabend

👎 Leyla 👍 Bumsbar

👍 Theke  👎 Sektbar

👍 spontan 👎 geplant

👍 Krawatte 👎 Fliege

👎 Sneaker 👍 Anzugschuh

👎 Walzer 👍 Discofox

👎 Helene Fischer 👍 Scooter

👍 Laufen 👎 Fahrrad

👎 Eier braten oder 👍 backen

Übrigens...Übrigens...
Bei Schützenfesten gibt es in der Regel einen festen 

Ablauf – diese Tradition hilft vielen Schützen auch zu 

vorgerückter Stunde (sowohl zeitlich als auch alkoho-

lisch), um sich immer noch gut zurecht zu finden. Viele 

Traditionen geben den Vereinen ihren ganz eigenen 

Charakter.
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Gibt es mit eurer Throngemein-

schaft geplante Aktionen und 

Events, abgesehen vom Schüt-

zenfest?

Absolut! Neben dem Schützenfest 
haben wir verschiedene Aktionen 
geplant wie z.B. den Offiziersball, 
die legendäre Schützenfestnach-
feier und unser gemütlicher Win-
tergang mit Weinprobe. Wir sind 
quasi die Partyprofis außerhalb 
der Schützenfest-Saison!

Was war euer Schützenfest-High-

light 2023, abgesehen vom Kö-

nigsschuss?

Da wir ja immer nur alle zwei Jahre 
Schützenfest feiern, ist das schon 
ein Highlight für sich. Aber der 
Thronball und unsere Schützen-
festnachfeier waren schon unver-
gessliche  Momente. Wir konnten 
ausgelassen feiern mit unseren 
Freunden, Familien und dem gan-
zen Verein. Die Stimmung war fan-
tastisch und diese Erinnerungen 
haben wir für immer.

An den König: Gibt es in der Fa-

milie schon andere Schützen-

könige oder bist du der erste?

In unserer Familiengeschichte gibt 
es tatsächlich noch einen weiteren 
königlichen Vorreiter - mein Bru-

der Hubert Baumeister. Er hat den 
Vogel schon vor mir abschießen 
können und hatte eine tolle Zeit 
als  Schützenkönig.

An die Königin: Hättest du selber 

auf den Vogel geschossen, wenn 

es laut Vereinssatzung möglich 

wäre?

Es ist sehr schön, eine Königin 
zu sein, aber das Vogelschießen 
ist Männer-Sache, da nehme ich 
mich gerne raus und freue mich, 
bei den anderen Aktivitäten und 
Veranstaltungen eine große Rolle 
spielen zu dürfen.

Was ist aus eurer Sicht die größte 

Vereinsikone?

Vereinsikonen sind alle ehema-

ligen Throngemeinschaften und 
die, die es noch werden möchten. 
Also traut euch, macht es und freut 
euch auf eine unvergessliche Zeit, 
die ihr hoffentlich so schnell nicht 
vergessen werdet.

Habt ihr für euren Festball in 

diesem Jahr schon ein Wunsch-

lied für euren Königstanz?

Ja, wir haben uns ein Lied aus-
gesucht, was auch unser Motto 
des Schützenfestes war: „Was für 
eine geile Zeit“ von Ben Zucker 
und DJ Ötzi. Wir haben die Zeit so 
sehr genossen, da passt dieses Lied 
einfach perfekt. Zusätzlich kann 
man auch noch einen tollen Dis-
cofox darauf tanzen. Da kann die 
Stimmung nur gut werden. Ein Jahr 

müssen wir leider noch warten, bis 
wir wieder mit dem Schützenfest 
dran sind. Den Song werden wir 
aber bestimmt schon das ein oder 
andere Mal vorher hören und dazu 
das Tanzbein schwingen.

Gibt es eine Person aus dem letz-

ten Schützenfestjahr, die ihr be-

sonders hervorheben möchtet 

und wenn ja, warum?

Es gibt einige besondere Personen 
bei uns im Verein, die wir nament-
lich nicht alle erwähnen können, 
weil es sonst zu lang werden wür-
de. Sie stehen uns immer mit Rat 
und Tat zur Seite und unterstützen 
uns in jeder Hinsicht. Wir sind sehr 
dankbar, dass sie ein Teil des Ver-
eins sind.

In Leblich wird Gerstenkaltschale getrunkenWissenswertes
Aktuelles Schützenpaar: 
Eugen Baumeister &
Corinna Jacobs

Gründungsjahr: 
1654

Jubiläumspaare: 
25 Jahre: Bernhard Wissing 
& Elisabeth Berger
50 Jahre: Wilhelm Schäpers 
& Agnes Brun 

Präsident: 
Thomas Wissing

Oberst: 

Holger Mecking

Internet / Social Media: 
www.heiden-leblich.de / 
INSTAGRAM FACEBOOK-SQUARE

2025Schützenbruderschaft St. Georgius Heiden-LeblichSchützenbruderschaft St. Georgius Heiden-Leblich
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👍 oder 👎  
des Königspaares

👍 Bier 👎 Sekt
👎 Erbsensuppe 👍 Currywurst

👍 Bitburger 👎 Veltins
👎 Flasche 👍 Glas

👍 Korn 👎 Wacholder
👍 Pfefferminz 👎 Roten

👍 Tanzen 👎 Theke
👍 Liveband  👎 DJ

👎 Vogelstange 👍 Thronabend
👍 Leyla 👎 Bumsbar
👍 Theke  👎 Sektbar

👍 Spontan 👎 geplant
👍 Krawatte 👎 Fliege

👍 Sneaker 👎 Anzugschuh
👎 Walzer 👍 Discofox

👍 Helene Fischer 👎 Scooter
👍 Laufen 👎 Fahrrad

👎 Eier braten oder 👍 backen

Übrigens...Übrigens...
Langjährige Mitglieder bekommen als Zeichen ihrer 
Treue Orden verliehen. Auch Könige bekommen nach 
dem Ende ihrer Amtszeit einen Orden, um zu zeigen, 
dass sie die Königswürde inne hatten.
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Gibt es eine lustige Anekdote/

einen Schlamassel o.ä. die/der 

während eurer Amtszeit entstan-

den bzw. passiert ist?

Während unserer Amtszeit gab es 
ein paar lustige oder eher weniger 
lustige Zwischenfälle! Zum einen 
hat sich unsere tapfere Ehrenköni-
gin den Arm auf der Schützenfest-
nachfeier gebrochen. Zum anderen 
hat unser Ehrenkönig kurzerhand 
das Zelt in Heiden (Dorf ) ausge-
fegt. Das werden die beiden so 
schnell nicht vergessen.

Wer von eurer Throngemein-

schaft ist der/die Letzte auf der 

Tanzfläche?

In unserer Throngemeinschaft sind 
wir alle die letzten auf der Tanz-
fläche! Unser Motto lautet: „Wir 
gehen erst nach Hause, wenn es 
hell ist.“ Warum früh schlafen ge-
hen, wenn man die ganze Nacht 
zum Feiern hat?

Was ist das Lieblingsgetränk 

eurer Throngemeinschaft?

Bei uns gibt es immer eine Mi-
schung aus Gerstenkaltschale und 

als Absacker Korn. Damit kann man 
nichts falsch machen und gute 
Laune ist gesichert!

Was habt ihr Neues über den 

Verein gelernt während eurer 

Regentschaft?

Während unserer Regentschaft 
haben wir gelernt, wie wertvoll 
ein „Rundum-Sorglos-Paket“ sein 
kann - eine Überraschung, die uns 
alles bot, was wir brauchten.

Was möchtet ihr euren Nach-

folgern mit auf den Weg geben?

Gemäß unseres Mottos und unse-
rer Liedauswahl: Es wird eine geile 
Zeit! Genießt jeden Augenblick, 
denn die Zeit geht super schnell 
um. Sammelt wunderschöne Mo-
mente und Erinnerungen und lasst 
sie euch nicht nehmen. Klar, es 
wird auch stressig, aber das ist in 
der Situation egal. Einfach machen 
und genießen!

Woher kennt ihr euch?

Wir haben uns während unserer 
gemeinschaftlichen Vorstandsar-
beit kennengelernt. Das königliche 

Schicksal lag auf unserer Seite. Wir 
haben uns direkt super verstanden 
und auch schon auf verschiedenen 
Veranstaltungen vom Verein zu-
sammen gefeiert. So wussten wir, 

dass wir perfekt als Throngemein-
schaft harmonieren.

Wo trefft ihr euch außerhalb des 

Schützenvereinsjahres?

Außerhalb des Schützenvereins-
jahres sind wir überall anzutreffen 
- sei es im gemütlichen Wohnzim-
mer, in der Küche beim gemeinsa-
men Kochen, auf der Terrasse beim 
Grillen, im Schützenfestzelt oder 
auch bei uns in den Kneipen auf 
ein, zwei Bier. Wir können überall 
gute Stimmung verbreiten.

Was möchtet ihr eurem Schüt-

zenverein noch mitteilen?

Als Königspaar 2023/2025 möch-
ten wir unserem Schützenverein 
ein herzliches Dankeschön über-
mitteln. Danke an alle, die rund um 
das Schützenfest aktiv waren und 
uns eine unvergessliche Regent-
schaft beschert haben.

Was macht Schützenfest für euch 

aus?

Schützenfest ist für uns einfach 
unbeschreiblich! Es ist wie eine 
Achterbahn der Emotionen, eine 

Mischung aus Freude, Gemein-
schaft und Heimatgefühl. Man 
muss es einfach selbst erleben, 
um dieses Gefühl zu verstehen. 
Die Zeit genießen wir als Thron-
gemeinschaft in vollen Zügen und 
freuen uns schon, wenn es wieder 
losgeht.

2025Schützenbruderschaft  St. Georgius Heiden-LeblichSchützenbruderschaft  St. Georgius Heiden-Leblich

Mehrmarkenservice auch im Verkauf!
  Neuwagen    EU-Neuwagen    Jahreswagen 

  Finanzierung    Leasing   Versicherung

Wir wünschen allen Leblichern und 

Gästen eine schöne Schützenfestsaison!

Perfekte Ergebnisse als 

gemeinsames Ziel

Wir wünschen 

eine schöne 

Schützenfest-Saison!

...seit über 50 Jahren

www.gebr-brun.de
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Gibt es mit eurer Throngemein-

schaft geplante Aktionen und 

Events, abgesehen vom Schüt-

zenfest?

Ja so einiges! Begonnen hat alles 

mit unserer feuchtfröhlichen Ge-

schenkebegutachtung. Im Winter 

haben wir dann unseren Königs-

baum weihnachtlich geschmückt 

und das Abschmücken haben wir 

mit einer geselligen Winterwande-

rung kombiniert. Unser Thronjahr 

ist noch jung, von daher freuen wir 

uns noch auf so einige Termine 

und Veranstaltungen, die vor dem 

Schützenfest noch anstehen.

Was war euer Schützenfest-High-

light 2023, abgesehen vom Kö-

nigsschuss?

Die Musikeinlagen unserer einge-

ladenen Musikvereine (den Raes-

felder Burgmusikanten, Raesfelder 

Fanfahren und dem Spielmanns-

zug Rhede) werden uns noch lan-

ge in Erinnerung bleiben. Diese 

haben, gemeinsam mit unseren 

Gästen auf dem Thron, Stimmung 

gemacht. Das war echt toll. Außer-

dem bleibt unsere Kühlwagen-Er-

klimmung beim Eierflatzen wohl 

immer ein Schützenfest-Highlight 

für uns.

Gibt es eine lustige Anekdote/

einen Schlamassel o.ä., die/der 

während eurer Amtszeit entstan-

den bzw. passiert ist?

Tatsächlich waren wir immer auf 

der ständigen Suche nach unse-

rer Ehrendame Simone. Immer 

wenn wir sie brauchten war sie 

weg. DIeses Jahr bekommt sie von 

uns einen GPS-Tracker.

Was ist das Lieblingsgetränk 

eurer Throngemeinschaft? 

Wir trinken am liebsten Korn-

Schorle. Ist mal was anderes als 

Korn-Spezie und Bier. Der Bauch ist 

nicht so schnell voll, so kann man  

einen Meter schon ziemlich schnell 

trinken (natürlich nicht alleine...).

Wer von eurer Throngemein-

schaft ist der/die Letzte auf der 

Tanzfläche?

Ganz eindeutig unser Erdbeer-

bauer Steffen! Er kann die Füße 

nicht stillhalten und bleibt so lange 

auf der Tanzfläche, bis die Band 

Feierabend macht oder das Zelt 

schließt.

Was möchtet ihr euren Nach-

folgern mit auf den Weg geben?

Denkt nicht zu viel nach! Einfach 

machen und Spaß haben. So ein 

Jahr geht sehr schnell um, aber 

diese Erinnerungen bleiben.

Woher kennt ihr euch?

Raesfeld ist nicht allzu groß, da 

kennt man sich einfach. Und da 

manche von uns noch den glei-

chen Nachnamen tragen, kennt 

man sich erst recht.

Ehrendame Simone bekommt GPS-TrackerWissenswertes

Aktuelles Schützenpaar: 

Michael Nießing &

Lena Jansen

Gründungsjahr: 

1878

Jubiläumspaare: 

25 Jahre: Udo Paschen & 

Daniela Bleker

50 Jahre: Josef Rottbeck & 

Marietheres Meyering 

Präsident: 

Simon Paschen

Oberst: 

Nick Nattefort

Social Media: 

TIKTOK INSTAGRAM FACEBOOK-SQUARE

13.09. - 15.09.2024Junggesellen-Schützenverein RaesfeldJunggesellen-Schützenverein Raesfeld

Wir wünschen 

allen eine schöne 

Schützenfest- 

saison!

Raesfeld • Ostring 30

Tel. 02865-6563 

malerbetrieb-moellers.de

Eine großartige 

Schützenfestsaison wünscht 

Ihnen:

Ostring 32, Raesfeld 

Mobil: 0157 87226856 

E-Mail: 

info@dach-und-raum.de

Ihr Meisterbetrieb für 

Zimmerei, Dachdeckerei, 

Trockenbau.

Möchtest Du Teil des Teams  

werden? Wir suchen jetzt! 

Komm zu uns!

👍 oder 👎  

des Königspaares

👍 Bier oder 👎 Sekt

👍 Erbsensuppe 👎 Currywurst

👎 Bitburger 👍 Veltins

👎 Flasche 👍 Glas

👍 Korn 👎 Wacholder

👍 Pfefferminz 👎 Roten

👍 Tanzen 👍 Theke

👍 Liveband  👎 DJ

👍 Vogelstange 👍 Thronabend

👍 Leyla 👎 Bumsbar

👎 Theke  👍 Sektbar

👎 spontan 👍 geplant

👍 Krawatte 👎 Fliege

👎 Sneaker 👍 Anzugschuh

👎 Walzer 👍 Discofox

👎 Helene Fischer 👎 Scooter

👎 Laufen 👎 Fahrrad

👎 Eier braten oder 👍 backen

Übrigens...Übrigens...
Um die Kaiserwürde dürfen aktive und ehemalige Könige eines 

Schützenvereins konkurrieren, es gibt auch ortsübergreifende  

Kaiserschießen. Das Amt wird in der Regel über mehr als ein Jahr 

ausgefüllt, bevor der nächste Kaiser ermittelt wird.
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BZ-Schätzspiel  

unter den Königspaaren
Marbecker Thron gewinnt 500 EUR für die Thronkasse

Wir haben die teilnehmenden Kö-

nigspaare herausgefordert, die 

Anzahl der Flaschen-Schraubver-

schlüsse in einer 3-Liter Biertulpe 

auf einem Foto zu schätzen! 

Ein kniffliges Rätsel, das den 

Scharfsinn auf die Probe stellte. 

Zu gewinnen gab es 500 Euro für 

die Thronkasse! Die richtige Ant-

wort lautete 358! 

Es kann nur ein Gewinnerpaar ge-

ben, und dieses Mal hatten Jürgen 

Selting und Sabine Brix-Möllmann 

vom Schützenverein St. Michael 

Marbeck das Glück auf ihrer Sei-

te. Mit ihrer Schätzung von 360 

Schraubverschlüssen waren sie 

den Schraubverschlüssen schon 

ganz dicht auf den Fersen! 

Herzlichen Glückwunsch!

Die Borkener Zeitung bedankt sich 

bei allen Königspaaren für die rege 

Teilnahme und gratuliert dem Mar-

becker Thron zum Gewinn.

Die Marbecker Throngemeinschaft v. l. n. r. Peter Brix, Irmgard Dowe, Hermann Dowe, Martina Selting, Sabine Brix-Möllmann (Königin), 

Jürgen Selting (König)




